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O' TEMPO - Pressão atmosférica média:' i009.5
mílibares. Temperatura média do dia: 2>1.2 graus
centígrados com um máximo, na maior insolação,
de 30.0 graus e um mínimo.và noite, de 14 ..9 graus

' v

( no plana}t?, a J?1é�ia mínima seráde 08,1 graus).
'Estado médio do ceu: cumuíus, stratus, .de meio'

claro a encoberto. Nevoeiros noturnos no lltoral;"
margens de rios 'e serras.. Estado médio do tempo:
com instabilidades, passageiras, passando a éstável-'
_bom. Massa fria penetrando de 16 a 21. PI€;vi�ã:o:

, A. Seixas Netto.
' ,

FUNDO DE DESEr�VOLVIMENTO DO ESTADO
- Em ato-do Governador do Estado, foi designado .

, o engenheiro Ayrton Saul Pretto, para o cargo de ,

, Superintendente do Fundo de 'Desenvolvimento do

Estado de, Santa Catarina" que tornou posse na,

, última quarta-feira. Já na próxima semana o novo
Superintendente estará iniciando viagens ao inte- ,

rior do Estado, para contatos e inspeção às
indústrias que recébem incentivos do Fundo de
Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina.

,
, '
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O mineiro Francelino Pereira espera
.

levar a Arena "á consolidação e às
,

"
vitórias eleitorais". Portela anunciou

seu ,nome por ,"delegação do Presidente Gelsel/'(Pq.õ);

ARENA
, ,-
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{oreSê,erão'i,njustiças»
O .Secretârío de Imp rensa declarou ontem, em réplica las .acu-.

,'. ". ., .' ,!./ _.,
.

.

.
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.

,', saçges· ,do M.pB.. â:>.�govemo,-que :ospolftiros ,continuam .

mos..
'

trando lamentâvel inapetência pará.o 'jogo democrâtíco.fl'g.J}
. - . . . ,
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A fusão de Joaçaba com Herval d'Oeste é idéia de bom tráfego sócio-econômico, mas de 'má receptividade polítíca, (P.9)
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'Indice,�de. BC iustifica' ': C·âmara aprova ,
Lerner vem 'Saúd,e garà,�te
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t;lnalfabet:os "
, política aumento de'! t particip�r,do j se imune à

, .em se é/o, de recursos
' r

30% ao. 'planeianíen�o meni'ngité'
-menor do p�ís externos fur.ciona'lismo :.dQ ,Cid��e "
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Portugal

,
.'

Uma proposta de,
Costa 'Gomes para

,
.

. afastar Vasco
Lisboa - Os socialistas recusaram ontem uma "oferta" do .

presidente Costa Gomes para' afastar o primeiro-ministro
Vasco Gonçalves dentro de 45 dias, se reduzissem a pressão
sobre Vasco durante esse tempo, afumaram "fontes bem
informadas ,t.

.

\
.

.

Segundo as "fontes", Mário Soares, líder do partido
socialista, recusou esperar tanto tempo e exigiu que Vasco
Gonçalves fosse imediatamente 'demitido. Os socialistas. entre
tanto, preparam-se. para sair às ruas para se manifestar contra
o primeiro-ministro. Como Costa Gomes procura adiar um
choque imediato com o premier, dois grupos militares
dissidentes, opondo-se ao controle comunista, .parecem ter

chegado a um acordo para unir forças contra Vasco.
Os jornais de Lisboa afirmam que os militares moderados

dirigidos pelo ex-ministro do exterior Melo Antunes e

unidades militares de importância sob as ordens de Otela
Saraiva de Carvalho,' chegaram a um acordo parcial em como

arrancar a revolução portuguesa, com 1.5 meses de existência,
de 'seus "moldes comunistas". A "oferta" de Costa Gomes a

Soares, que fala érn nome de quase 40 por cento' do.
eleitorado português, foi feita anteontem, afirmaram as

.

fontes, 24 horas antes de uma demonstração na capital,
obedecendo a' um apelo de Mário Soares, para exigir a

renúncia de Vasco Gonçalves.
A secretaria do presidente anunciou a reunião de Costa

Gomes e Mário Soares, mas recusou- dizer o que foi discutido'.
Os comunistas também resolveram uma .dernonstração para
ontem à noite, em apoio do governo de Vasco. O líder do
partido comunista Álvaro Cunhal visitou Costa Gomes no

palácio de Belém algumas horas antes de ter' início a

manifestação, mas funcionários do palácio recusaram-se a

discutir as razões da reunião. "
Melo Antunes, a quem "muitos". consideram como "o

mais provável sucessor de Vasco Gonçalves", parece estar
reformulando o documento de seu grupo para torná-lo mais
de acordo com os partidários de Saraiva de Carvalho em um

ataquemais rigoroso a Gonçalves.

As qu.ixas de Kiss;nger
Birmingham, A1abama - o secretário, de estado norte

-americano Henry Kíssinger declarou ontem que o apoio
soviético aos comunistas em Portugal é "contrário ao pacto

. de segurança européia", assinado recentemente em Helsinque..
Kissinger prometeu, além disso, que os Estados Unidos "se

oporão e pronunciarão contra os esforços de uma minoria,
que parece estar subvertendo a revolução 'em proveito
próprio". "Qt'ie o povo português saiba que nós, e todos os

países democráticos do ocidente, estamos profundamente
democrático", acrescentou.

Kissinger afumou' que a União' Soviética "não deve supor..
que tem a .opção, direta ou indireta, de incentivar aconteci
mentos contrários ao 'direito do povo português de decidir
seu próprio futuro". 'tA "participação de potências estrangei
ras nesse propósito num país que, é velho amigo e aliado
nosso, é incompatível com qualquer princípio de segurança
européia". . .

.

Kíssinger formulou essas declarações num discurso sobre
política exterior perante a conferência de produtores sulistas,

,

que faz parte de uma série de apresentações. com as quais,
segundo declarou um assessor, o secretário pretende '"levar.

., li
sua mensagelll. ao povo .

'1)
'.

•

Kissinger reiterou sua· oposição ao isolacionismo, e pediu a

unidade no tratamento dos ;lssuntos exteriores. "Queiramos
ou não, a América do Norte é líder'entre as nações... se

não 'nos importar a esfabilidade mundial, se não ajudarmos a

resistência à agressão, se não trabalharmos em prol de urna
economia mais equitativa e produtiva, se não promovermos a

liberdade e a justiça, nenhuma nação ocupará nosso lugar;
pelo menos, nenhuma nação que creia em nossos valores",
afirJ;I!ou.

.,

.

Buenos Aires - Dez generais reuniram-se
ontem para analisar a posição do exército ante a

complicada situação polftica argentina, entre
insistentes versões de crescente descontenta-

.

rnento' em meios militares devido à nomea,ção
de. um .coronel da ativa como ministro do
interior.

A reunião foi realizada no edifício Liberta
dor; sede do comando geral do exército, um
enorme prédio) de mais' de 20 andares a duas
quadras da casa de governo. Foi convocada pelo
comandante, tenente general Alberto Numa
Laplane, ante pedidos de explicação, recebidos
'de diversas guarnições sobre o verdadeiro senti
do da nomeação do coronel Vicente Damasco
como ministro do interior da presidente Isabel
Peronn, na segunda-feira.

.

.

A nomeação, de Damasco, de 4� anos,
provocou apreensões nos meios militares. Estes
temem 'que a imagem de neutralidade política
que sustentam fique comprometida, bem como
o estrito enquadramento dentro das normas

institucionais, que as forças 'armadas procura
ram por' brindar, 'desde que entregaram õ poder'
a um governo constitucional peronista, há quase
25 JUeses.

. .

Entretanto, os militares voltaram a gravitar
em torno da vida política,.'J é-lhes atribuído um

papel decisivo nos últimos dias de junho, na

intensa pressão exe,rcida juntamente com seto
res civis para que Isabel Peron afastasse um

discutido· grupo de direita no. governo. O
governo de Isabel Feron enfrenta uma de suas
fases mais críticas, pressiona?o por uma profun-

'Argentina

Senadores rejeitam a

destituiçã'ode Isabel
Buenos Aires - A bancada peronista do

Senado aigentino, recusou ontem a sugestão
de um parlamentar oposicionista para que a

presidente Isabel Peron seja afastada do cargo
por "falta de idoneidade". A proposta foi
feita pelo senador Amadeo Frugolí, do partido'
Democrata Conservador, .de Mendoza, numa

declaração entregue � imprensa.
"A. esta altura dos acontecimentos, não

. resta outro caminho senão analisar, fielmente,
a possibilidade de reorganizar' o governo nacío
nal t-em seu máximo 'escalão, aíotando os

remédios que a constituição nacional prescreve
para os casos de inabilidade ou falta de
idoneidade do desempenho da função públi
ca", afirma Frugoli, A.maioria peronista, 'ql,!e
teve alguns atritos com a presidente Isabel
Peron;: no entanto rejeitou a proposição de
Frugoli, qualificando-a de fruto de "lamentã-,
vel irreflexão" .

"

"As autoridades constitufd as que regem os'
destinos do país têm a legitimidade e o aval
que lhes confere a vontade. de 62 p<;lr cento
-do eleitorado, expressa em eleições que, por
sua exemplaridade, chamaram a atenção de
todo o mundo. A presidente da República
representa rião s6 a expressão dessa vontade
popular, como também a permanência Iegíti
'ma do progresso", afuma a bancada peronísta
em sua resposta. Esta é a primeira vez que se

propõe formalmente a demissão da chefe de
Estado, no plano do Iegislaívo. A .esquerda
peronista, .que não tem representação parla- \

- . ,

mentar,
.

no mês passado. pediu a renúncia da
presidente através do chamado ..Partido Au
têntico".

Nos meios pollticos e parlamentares argen
tinos, hâ gente que 'não veria.com m ais olhos
a presidente pedir uma prolongada licença, ou
melhor ainda, sua renúncí a. Nesse caso, seria
substituída, a príncípio, pelo .presidente do
senado, (tale Luder, que deveria convocar a

'Assembléia Legislativa para nomear um suces
sor definitivo.

Segundo fontes responsáveis, boa parte do
movimento peronista e da União Cívica Redi
cal (UCR), o maior partido. de oposição do
país, é favorável a essa medida, 'Mas a situação
saiu em defesa de quem é, i>rmalmente, o

lfder máximo do movimento peronista e a

UCR. não se pronunciou oficialmente a respei-
to do assunto.

.

O senador Frugoli citou como exemplo da
• alegada falta' de idoneidade de Isabel Peron
"ter' permitido e incentivado a ação de pessoas.

,

. e grupos por causarem danos enormes ao .país;
a recente intromissão nas atribuições de outro
poder, e a delegação de poderes' .que lhe são
prôprios aos m inistros",

A menção aos grupos que "causaram danos
ao país" sem dúvida refere-se ao setor peronis-.
ta de direita, liderado pelo ex-secretãrío parti
cular. da presidente, José Lopez Rega. Lopez
Rega renunciou há mais de um mês, depois de
sofrer fortes pressões do prôprío peronismo,
d.a q,osição e das Forças Armadas,

Allellde prevê

golpe militar

"preventivo"
Buenos Aires' - Oscar

Alleride,· ex-candidato pre
sidencial de centro-esquer

. da, declarou que nos pró
ximos meses poderá ocor

rer na Argentina um golpe
inilitar "preventivo" de
caráter. reacionário. Apre
visão d e Allende � im
prensa foi muito comenta
da ontem em círculos po
líticos, visto que em ou

tras ocasiões antecipou;
geralmente com precisão,

.

golpes militares.

Allende, líder -aõ Parti
,Já Intransigente (PI) sali
entou que "entre uma má
insti t ucionalização mas
com possibilidades de en

caminhar as aspirações re
t da crise econômica que ameaça provocar a

paralisação de uma grande parcela da indústria e volucionárias do povo e

deixar um saldo de aproximadamente um �1- um golpe militar -reacionâ
Ihão de desocupados nos próximos meses. E a rio, - estimulàdo por inte-.
tudo isto soma-se uma inflação de mais del l ?

- resses estranhos, preferi
por cento/no decorrer deste ano, vencimentos mos a legalidade. revolu
críticos na dívida externa e reservas monetárias 'cíonâria" .

quase nulas. O panorama é complicado com Em' 1965 Allende an-
profundas ru�turas n� movim�nto peronista. tecípou � �angrento gol-

,

Buenos Aires fervilh�va ontem de rumores,
pe. militar que culminou

.algun.s �os qUaIS antecIpavam. sup�stas altera- com a derrubada do fale-ções iminentes da ordem constitucional, Foram. .

recolhidos inclusive na câmara de deputados, cido presidente general
onde o legislador Pa.blo Calabrese, da coalisão Juan D. Peron,: quando
oficialista frente justicialista 'de libertação (Fre- esteve estava no meio de
juli), interrompeu uma sessão para pedir a seu segundo período pre
formação de uma comissão especial que avalia- sidencial, em .1966 previu,
ria "a situação em que vive o país". "Pressente- com uma semana de ante
-se o drama ilnediato da república, e . quase cipação a queda do presípoderiamos dizer que es_!amos a poucas horas dente Arturo -Ó, 1l1ia, tam-do desenlace que ainda no podemos prever qual bé I

.

milítserá", disse Calabrese, � por go .pe. I ar. ; .

,

A sessão da câmara foi suspensa para que N6s decIdun?s q�e O

Calabrese apresentasse alguma informação clara processo revolucíonârío é
sobre os graves acontecimentos que anunciava, irrevogável.' Nã9 sei se' o
mas aparentemente nada foi feito. Doponto de peronismo o fará, mas se
vista regulamentar, o coronel' Dam�sco_tem um isso não acontecer o po-

.

prazo de 60 dias antes de solicitar sua transfe-
vo araentino vai .f�ê�lo" .

rência par� a reserv� P�rém, apare�teme�te, o: acres�ntou Allende. Afir:novo numstro do mtenor tem a mtençao de'
. " ú'

.

permanecer no serviço ativo. Figura entre os mou que
.

a ruca ,COIsa
coronéis que - se não hO\lver inconvenientes - que pode. unpedf-Io e um

deverão ser promovidos a generais em' dezem- golpe m�Itar [,ora do J?�
ero.

.

cesso eleItor� .
.

Chefes militares analisam a situação.

I

/ '

Nesta segunda-feira,' diá la'de agosto, O ESTADO:-
e o Curso Barriga-Verde iniciam. o vestibular simu�
lado, para que você chegue prim'eiro na grande co r-

.

rida de, suà vida: o 'ingresso n'a Universidade.

, .

� �.OESTADO"

60 anos - um senhor jornal

(.

/

Chilenos já podem fazer

,festas. A junta permite

.

Santiago doChile - Uma' der autorização para-reu
proclamação t;n�itar divulga- ,n.i�ese algumas oIganizaçq�sda ontem reSIstIU aos chile- CIVIS. Até agora, essas auton
nos o direito de fazer festas zações· eram emitidas exclu
familiares, sem a necessida- sivamente pelosmilitares e a
de de. autorização especial polícia. As reuniões uníver
das autoridades. O (i'ocu- sitárias' ficaram sob o con
mento determina que "não t!ole dire.to dos reitores .dosserá exi�da autorização pa- estabelecunentos �e �nsmo•.ta reuruões e recepções fa Mas as �e carátet smdIcal do
miliares a serem reãlizadas comérciO contInuam sob
em casas de particulares, cóntrole!'militar.

.

como batizados casamen- . A proclamação também
tos. etc •..,,' dispõe que de agora em

diante a direção geral de
C<mtudo, mantj>em-se a esportes e recreação será en

exigência de autorização ex- carregada de autorizar qu'al�
pressa para qualquer outra. quer reunião eSIlortiva. O
moda:lIdade . de reunião, ministério da Defesa reteve
"com pelo menos três dias· O' controle das reuruões e
de antecedência". Recente- ativi4ades culturais, religiomente, as forças de seguran-' saS, ftlos6fi'cas, associativas e
ça interromperam reuniões de entidades,. das quais "par

.de uma das principais enti- ticipam Pérsonaliâades es-
\ dades industriais do país, a trangeiras e com fInancia
sociedade de' fomento fa- merito extemo". As reubrail, cujos dirigentes alega- niões e atividades de centros
ram que "tinham esqueci- de país e empresários, alu
do" 'de cwnprir a determina- nos e professor�s et;n :jeral,ção oficial. ..' devem terr a peml.lSsao do
A proclamação de ontem comando de institutos mili-

gelega a faculdade de conc�- tares. : (

Curso Barriga' Verde'
Onde o aprovàdo é você

M .ais de duas mil pessoas presenciaram o enterro.

Os soviéticos i -

se despedem' de-

Shostakovitch
I

. Moscou - Familiares e anigos se despediram do
mais famoso compositor contemporâneo da Uniõà
Soviético, Dimitri Shostakovitch, falecido no sábado,
vitimade um ataque cardtaco, {J{)S 68 anos. . .

Shostakovich jJi sepultado no cemitério deNovo
devicky, onde são enterrados as celebridades soviéti
cas. O serviço fúnebre foi realizado na sala do grande
conservatório e durante a cerimônia foram interpreto
das músicas do compositor.

Mais de 2 mil pessoas, i,icluindo diuersos expoen
tes da música e de outros planos da arte soviética,
.compareceram a sala de concertos para dar adeus ao
compositor. Durante duas horas, antes da realizaçãodo serviço fúnebre; milhares de pessoas desfilaram
junto ao caixõo aberto, rodeado por enormes coroas
de flores enviaias por seus. aimimdores de todo o. /
mundo:

.

"Estamos hoje dizendo adeus a DtmitriDimitrye
vick Shostakovich porém ruía estamos dizéndo adeus
a sua música; que viverá para sempre", declarou
Tikkon Krenikov, presidente da União de Composito-,

res, num dos muitos discursos. O compositorRadion
Shedrin reveleou que Shostakovich trabalhava numa

pesa para orquestra em 24 tons.da escala musical".
"Que pena não poder concluir seu trabalho", afir
mou. Shostakavich, que escreveu sua famosaprimeira
sinfonia aos 19 anos. compôs centenas de obras para
orquestro, instrumentos individuais, ballets e filmes. .

Suas primeiras experiências em polipnia e disonãncia .

lhe criaram dificuldades com os músicos de linha
ortodoxa, durante os anos estalinistas, ,porém mais
tarde foi elevado a condição de hera i nacional.
Fragmentos de sua música, a melancolia
décirnCKJuarta sinfonia e a vibrante quarta sinjJnia,.
foram tocaJas por artistas sOviéticos antes da cerimâ
,nia jünebre, mona plataforma leventaJa atrás dp
féretro.,.

.

. Fim de mais (uma crise
"'política no Uruguai

Montevidéu -' O ministro .da Economia e Firianças do
Uruguai, Alejandro Vegh Villegas, saiu vitorioso de um

aberto confronto çom os militares. Mas, embora se assegure
que o ministro obteve "o'· franco apoio" dos mais altos
chefes militares uruguaios e "garantias" de que "não haverá
mais interferêncÍas" em seu trabalho, ilguns_ acham que a

solução da crise "parece um remendo provisório". .'
Uma semana depois � ter apresentado seu pedido de

renúncia ao presidente Juan Bordaberry, Villega voltou
atrás' e reassumiu suas funções.' Não é a primeira vez que 'o
economista liberal de 46 anos tem sérios atritos com setores
militares, desde que; há 13 meses, foi. incumbido . de
conduzir a cambaleante economia uruguaia e adotou uma
política de apoio à livre empresa·e an!i-estatizante.

Mas o último' dos choques foi o mais franco e. \lberto.
Jamais Bordaberry esteve tão próximo de perder aquele que
considera seu "principal ininistro". O episódio ,não configu-

. rou apenas um confronto entre Villegas e os influentes
militares,'mas dé' certo D;lodo também entre estes e o poder
civil, que apóia �cididamente o ministro da Economia

.
A 'opósiÇãO

.

dos militares ao comprometimento de 609 .

mil oriças de ouro para garantir um empréstimo de 110'
. milhões de dólares, medid.a decretada por Vegh Villegas, foi
o que desencadeou a cri�e. O ministro, sabe?do da .?Pi?i�?militar, apresentou renúncia - "cansaqo de mterferenclas .

. As Forças Armadas em momento
.
algum prestaram

informações sobre sua opinião e atitude diante da crise. Ml!�
.

fontes militares asseguraram que o ministro obteve total

apoio das mais altas patentes e garantias de que não haverá
novas interferências. Mas sabe-se, �ontudo; qu.e pelo menos

algumas das condiçOes que imp'ôs para voltar ao cargo .não ...

foram atendidas. Como Q afastamento de, no mínimo, um
dos altos chefes militares que ocupam importantes' cargos
no .sistema bancário estatal. "

I,

Comentário A,P Por Míke Dunstan
,

',U'ma descoberta que

revoluci.onará
a'eletrônica

eletrônica". Price e seus colegas sustehtam que é cedo demais para
determinar as apÚcações práticas da descoberta. No entanto, adíam
que poderá ser empregada em aceleradores de partículas muito mais
poderosos que os atuais, motores e geradores muit.o peque.rtos e

eficientes, ,novas terapias cori tra o câncer e proporcionar novas
.

fontes de energia.
"Por um lado, represe�ta uma vitória para um gênio chamado

Paul Dirac, que pregou a existência dessas partículas", disse Price.
"Pdr. outro, coloca em dificuldades as teorias físicllS sobre os

�adrilhos subatômicos qúe. compõem nosso universo": Dirac foi
professor da Universidade estadual da Flórid;! e prenunciou a

descoberta dessas partículas em 1931,.
,O "MUNOPOLO" ,

Price disse que, com o novo dado, os cienTistas poderão elaborar '

experiências para demonstrar que o monopolo magnético não é tão
raro quanto se pensava. Acrescentou que "o monopolo pode ler-se
originado nos. princípios' do universo. Quando as galáxias foram
criadas numa explosão". Essa partícuia é 200 vezes mais pesada que
o Próton e, conforme ele supõe, duas delas seriam capazes de gerai:
energia 1. 800 vézes inais intensa que a de dois prótons.

O monopolo, cuja velocidade, segundo se calcula, é mais ou

menÇ>s a metade da velocidade da luz, lé .ativado mediante· simples
magnetização e poderá ser utilizado como fontes de t;nergia
limitada,. usando a atração magnética da teira' corno 'catalisador.
"Isto quer diz�r que será poss'ível faZer um barco navtigar pelos
oceanos colocaftdo a bordo alguns monopolos e fazendo'com qu� o

campo magnético da terra o reboque pelos mares", explicou Price.
Mas acrescentou que dificilmente os monopi>los se converterão
numa fonte de energia:

'Um de se�s possíveis usos, disse, seria na luta contra o cânc�r,
para tratar loçais inacessíveIS aos cirurgiões. "Dírigindo-se um

monopolo parai o cérebro de uma pessoa com câncer 'no cérebro,
será possível fazer o monopoIo se mover rapidamente I!a zona

afetada, acendendo e'apagando campos magnéticos"..

. '

B.erkeiey, Califórltia - Cien$istas norte-americanos anunciar,a� a

descoberta de uma pequena e fugaz partícula contendo um umco

polo magnético, suposição que se for confirmada, abrirá �m novo

campo de pesquIsas e revolucionará a indústria eletrônica.
.

Sornada a outras experiências, a descoberta poderá confumar a

existência de uma partíCilla subatômica, o "monopo�o magnético",
e cOJlsequeritemcnte, alterar uma das principais teori;ls da física
�oderna. Quatro físicos participaram da pesquisa: Paul Price e E.�.: . ,

Shitk da Universidade da Califórnia, em Berkeley, E W.Z. Osborne e

L.S. Pinsky, da Uiüversidade de Houston, Texas. Di3ser�m que a

trajetória da partícula foi registrada com um fIlme especI� e uma

lâmina ·de plástico, suspensas na atmosfera, por um balao sobre,
Sioux City no estado' de Iowa, em setembro de 1973.

"E o primeiro membro ,de uma poss�vel famíli� de !�tículas
magnéticas mjlnores que o atomo, que nao descobnmos , afirI??u
Price. A teoria eletrodinâmica dos quanta, uma das bases da flslca
modema, afuma que toda a matéria é composta de· pequenas
partículas com carga e.létrica. Se a eXi�tência dos monopol�s �or
confumada, poderá reformular essa teOrIa ao �emonstr� a eXlsten
cia de p'artículas magnéticas subatômicas, acrescentou Pnce.
'Se as partículas puderem ser isoladas em grandes quanti�d�s ou

fabricadas continuou o cientista, "poderão revoluclOn� a mdustrla

\.
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Secretário
delmpreru;a
dá resposta
àooostcão

ZigeUi: À sombra do. poder não florescerão negócios escusos.

'0 DIRETOR DO BESC
Num aparte concedido ao deputado Valdir Buzzato

sobre a prática de "empreguismo" pelo atual governador, o
deputado Roland Dornsbusch afirmou "que não estranhava
tal procedimento, pois um diretor de empresa do Grupo
Besc estava sendo processado por estelionato". ,

Essa denúncia teve írriediata resposta do Governador,
que através da nota 978/75, dirigida ao presidente do Besc,
Jorge Konder Bornhausen, pedia: apuração da veracidade e

os termos da acusação; no caso de proceder a informação de
que o senhor Eugenio Schmoekel responde a processso que
envolva alegada responsabilidade por atos de gestão fínan
ceira, deve o mesmo dirigir-vos carta renunciando à Direto
ria que ocupa para defender-se da acusação com maior

isenção e autoridade; tal carta deve estar em nosso poder
até amanhã às dezoito horas (dia 13); caso a' notícia seja
inverídica, não exista o processo referido ou o mesmo já
tenha sido julgado com a prova de inocência do acusado,
deve o mesmo encaminhar à Procuradoria Geral do Estado
todos os elementos que permitam à responsabilidade
criminal o deputado caluniador".

'

A carta pedida ao acusado foi endereçada a Paulo
Menezes deMendonça e é datada do dia 12. Nela, o acusado
dizia que a acusação carece de fundamento "e' que em

Jaraguá do Sul o acusador era conhecido como leviano
caluniador". Em anexo, ele encaminhava uma folha corrida
criminal, a certidão do parecer do promotor público Joé
Alberto Barbosa, de 15 de maio' deste ano, no qual o

mesmo pedia o arquivamento do processo. O impetrante da

queixa crime, Oswaldo Eh1ert, teria segundo o diretor da
Besc Corretora, rido lesado eln 600 cruzeiros por um

funcionário' de seu escritório de contabilidade em .Taraguá
do Sul. No parecer do promotor público José Alberto

,

Barbosa consta "que o declarante Oswaldo, Eh1ert, em seu

depoimento na delegacia, não qeueria abrir processo contra
o Eugênio Schmockel, mas foi o deputado Roland Dorns
busch que quiz e que se encarregou de pagar as despesas do
mesmo".

'

Em seu pronunciamento, o secretário de Imprenssa disse
"que este é o ominoso crime, o escandaloso estelionato
denunciado com outra roupagem, visando desmoralizar, não
apenas Eugenio 'Schmockel, mas o próprio Governo do
Estado".

Sobre a interferência de poder cometida pelo governador
ele afirmou que "a ética foi violentada pelos que mascara

ram com as tintas do escândalo um ato banal de rotina
administrativa" .

O estudo do impeachment do governador pela bancada
do MOB ele classificou de "triste episódio, pleno de
imaturidade política e eivado de passíonalismo, havendo

quem' queira divertir-se com anúnçíos de processo de

"írripeachment", corno se .a própria opinião pública não

passasse de umá turba �e incoerentes e o governo fosse
constituído por um bando de colegiais assustados".

Ele terminou seu pronunciamento afirmando que' "ne
nhuma acusação foi levantada sem que o governador
determinasse investigações que esclarecessem os fatos. À
sombra do Poder, em Santa Catarina, não florescerão, neste
Governo, os negócios escusos, as Ilegalídades e as injusti-'
ças".

dos concursos.

Os ''vestibulandos'' que
não atualizaram seus co
nhecimentos profissionais
nos últimos anos vão estar

em, condições inferiores
para concorrer com os que
deixaram recentemente à
universidade Ou cursam os

últimos semestres. Isso
porque as provas prepara
das pela Ensis têm por
base um programa elabora
do pelo BRDE e ,que
ab range conhecimentos
atuais dentro de, cada pro
fissão.

Aos candidatos para o

cargo de auxiliar adm inis

trativo, para os quais é
exigida a escolaridade de

primeiro grau; deverão fa
zer uma prova de portu
guês, matemática e de co-:

nhecimentos gerais. Os
classificados passarão ain
da 'por um teste de datilo

grafia.
Os concursos têm vali

dade durante, dois anos,
devendo os primeiros clas
sificados ser aproveitados
de imediato.
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volvímento comunitário -

PRODAC.
O secretário Executivo

do Mobral lao se parabenizar
com a Coordenação Esta
dual do Mobral afirmou que
"amedida em que o número
de analfabetos diminui, au
menta a nossa responsabili
dade para com a continuida
de do atendimento do neo-

alfabetizado, abrindo para
.ele novas perspectivas não
apenas dentro do' sistema
educacional, mas principal

,

mente, no sentido de sua

valorização e ascensão den
tro do mercado de trabalho.

Daí os projetos de treina
mento de agricultores, os

balcões de 'empregos e os,86
postos culturais do Mobral
no Estado e as demais ativi
dades".
MOBRALICASAN
O presidente da Casan,

Nabor Schlichting, proferiu

giârios, apôs seus meses de
exercício, 'poderão ser re
classificados, aanhando um

aumento de 30% sobre o

salário inicial, trabalhando
oito horas por dia. O auxi
liar adminístrativo começa
ganhando Cr$ 2.082,00
(mais gratificações).

A média de idade dos

que estarão fazendo a pro
va está por volta de 30
anos, ,sendo que cerca de
40% dos inscritos ao con

curso de estagiário técnico
estão nos dois últimos se-.

mestres do • respectivo cur- J

so superior. Os outros,
exercem a profissão há
mais tempo e vão se sub
meter ao vestibular na

condição de desemprega
dos, ou na de técnicos �
procura de' uma função
pública.

As provas a que serão
submetidos os candidatos
estão sendo preparadas pe
la empresa paulista Enge
nharia de Sistemas e Pro
cessamento de Dados

(Ensís), a quem foi delega
-da toda a co0r?enação

\,

mais integrado e harmônico
com o Mobral. O Sr. Sérgio
Marinho Barbosa reuniu-se
também com o Secretário
da Educação, Salomão Ri
bas Júnior, com a parti
cipação de técnicos do Mo
bral Central,' da Coordena
ção Estadual de Santa
Catarina e daquela Secre
taria.

N es t a reunião foram
acertados os detalhas de um
convênio a ser assinado en

tre o Mobral e a Secretaria
da Educação para o atendi
mento de aproximadamente
'10 mil. alunos distribuídos

, pelos Estados nos cursos de

educação integrada, equiva
lente as quatro primeiras sé
ries do ensino de 10. grau.
Foi levantada também a

possibilidade de uma particí
pa,ção conj:unta das duas en
tidades no lançamento e na

execução dos Programas de
autodídatísmo e de desen-

'Brde faz

concurso

no, domingo,com
8 mil candidatos

com opções de múltiplas
r espostas e estão' sendc
elaboradas em São Paulo

por empresa especializada..
Nesta Capital elas serão
distribuídas aos 93 econo

mistas, 62 engenheiros, 3Ó
contadores e �12 candida
tos com escolaridade de

primeiro grau, inscritos pa
ra o concurso de auxiliar
administrativo.

Foi certamente a: ofer
ta 'de um salário de Cr$
4.858,00 (mais gratifica
t ões) que atraiu tantos

candidatos a 'cargos de
.nível técnico'. Segundo es-

Como nos vestibulares,' tabelece o' regulamento de
as provas serão objetivas, , pessoal do BRDE, os esta-

Citando Castro

Alves,
Dadam faz

análise do ensino
caindo nalma/é germen que
faz a palma/é chuva que 'fàz

,

"
o mar •

Referindo-se � escolas ..

que, segundo o parlamentar
da Oposição, estariam em

péssimo estado ou que te

riam sido construídas e não

inauguradas ainda, o deputa
do Satumino Dadam acres

centou:

- Bendito aquele que es�
tende sua inteligência, seu

saber, sua mão educadora

àqu el e s j avens, àquelas
crianças; àqueles jovens ávi
dos do saber; bendito o

Governó que as&inou os de
cretos de criação daquelas
escolas básicas; benditas as

autoridades da Secretaria da

Educação, do Conselho Es
tadual de Educação, que sa

bendo que não possuiam li-

menta visou refutar críticas
feitas em sessão anterior pe-

'

10 deputado Jorge Gonçal
ves da S ilva, e to i cl assi fica-

o procurador geral do Estado, Napoleão Amarante, voltou a se to, subiu ao Tribunal Superior do 'I'rab alho em autos apartados, do como "gongórico" por
manifestar .ontem SQbre a situaçãQ dos prQfessQres d�signa1Qs, fQmialQS através 'dQ traslado. de peças do.s autQS da ação principal. deputados da Oposição, pe:
desta vez através de uma nQta .oficial, .onde frisa que ".o gQvernQ O processQ principal vQlveu, com tQda a sua dQcumentaÇãQ, 'ti 10 fato de o deputado Satur
dQ EstadQ nunca se mQstro.u insensível 'à causa dQS prQfessQres", !unta de CQnc�iaçãQ e JulgamentQ.' enquantQ qU'e .o :;graVQ de nino Dadam' ter imp ,rimidc
explicandQ ainda que ".o ql\e nãQ é possível é ,fazer milagre em ,1l)strumentQ, SUbIU 00 Tnbunal SuperlQr dQ TrabalhQ. ' às Suas palavras um tom
1CincQ meses de gQvernQ e resQlver uma que,stãQ que veiQ se

_

O Sr. NapQle_ãQ explioou que este últ�no, rec�rsQ, nãQ ti�a e,' apo' logético incluindo inclu-aVQlumandQ nQ decorrer de mais de uma década". naQ tem .o cQndaQ de suspender a execuçaQ da açao.. 'Vale dizer -

. . _'
Em sua nQta h imprensa, .o Sr. NapQleãQ Amarante' faz um afinnQU -, que .os reclamantes, através dê seus adv'QgadQs,PQde,riar SlV� ,�}taço�s' de Castro A,l

retrospectQ sQbre" .o assuntQ, explicandQ ,que, a reClamatória promQver a liquklaçãQ da-decisãQ que a;>ndenQu .o EstadQ, mesmQ y_es. �endlto O <_!ue se�ela
trabalhista f.oi ajuizada em 15 ge maiQ de 1973 PQr JúliQ Wigers e que .o agravQ de instrumentQ nãQ tivesse sidQ ainda julgado';. hvros/lNros ama0 chela/e
.outros, pedindQ .o reconhecimentQ dq vínculo. trabalhista e a Esclareceu "que a liquidaçãQ da �ntença é a prática de uma manda o povopensarlo livro
indeniiaçãQ correspQndente. A reclamatória fo.i contestada. A série de ato.s processuais com a finalidade de detenninai: a exata
Junta de, CQnciliação e JulgamentQ de FlQri�ópo.lis, PQr sentença quantia que, nQ caso, deve .o EstadQ '.o' pagar. 'cp ara apurar a

de 21 dei março de 1974, julgQU procedente a açãO-,trabalhista, ,importância certa e determinada é que se deve prQmQver a

condenandQ .o EstadQ a satisfazet .o pédidQ constaiIte da inicial, liquidaçãQ, sendQ que esta deve ser levada a ereitQ pelQs alvogadQS
cujQ tQtal devidQ seria em liquidaçãQ apurado.. dQS professo.res. A razão. PQlque nãQ promQveram a liquidaçãQ nãQ

,

A par' dQ repursQ Qbrigat6riQ, .o EstadQ de Santa Catarina nQS cabe discutir. �'problema do.s adVQgadQS, e nãQ da PrQcurado
interpôs recursQ vQluntáriQ, CQm fundamentQ nQ artigQ 859, letra ria Geral do. EstalQ, a quem compete participar de seu desenvQlvi
a da CQnsQlidaçãQ das Leis dQ TrabalhQ. Co.ntra-arrazQadQ .o mentQ" - afinnQu.
recurSQ QnlinmQ, sub iramQ S auto.s 00 Tribunal RegiQnal dQ AcrescentQu que decidindQ ,o. Tribunal SuperiQr dQ Trabalho.,
Trabalho. da 4a. Região, .onde, em sessãQ presidida pelo. Juiz terça-feira, pela confinnaçãQ de decisão da Junta de CQnciliação e

Anto.niQ SalgadQ MartinS, realizada em sete de no.vembrQ de 1974, JulgamentQ, .o processQ ainda nãQ está acabadQ, PQdendQ arrastar
f.oi, em parte, confmnala a decisãQ de primeiro. grau. Dessa -se ainda PQr algum tempQ. "O' certQ é que .o EstadQ de Santa
decisãQ, .o, EstadQ de Santa Catarina através dQ ii't:!.lal ProcuradQr Catarina nãQ sabe ainda a importância que deve pagar aQS

Geral dQ EstadQ, interpôs recurso. de revistali1ua .o ���ibu-n31
.

professo.res, porque a oondenaçãQ cQntinua sendQ de cQnteúdQ
SuperiQr dQ TrabalhQ. l \ il{quidQ, incerto e indetenninadQ. A:QS patrono.s dQS professQre�

N as razões dQ seu recurso, sustento.u q� seguintes t 'ses: a)- compete instaurar a: execuçãQ, e nãQ 00 EstadQ".
incompetência da Justiça dQ TrabalhQ p�� julgar, em ra _ão da O procuradQr geral dQ EstadQ, PQr QutrQ 1alQ\" garantiu que
matéria, a reclamatória; b) - autQnQmia de Estado-memij .o da "em mQmentQ algum, sQbretudQ nQ iníciQ dessel'GQvemQ, se

Federação para estabelecer vínculQ de ,trabalhQ diversQ d da CQlQCQU qualquer óbice 00 ténninQ dessa açãQ. O, EstadQ estl1
CQnsQlidaçãQ das Leis de TrroalhQ; c) ,.' exclusão de profes .ores prontQ a examinar .os tennQS de qualquer OC()ldQ, dev�ndQ este ser

trabalhistas, caracterizadamente 'funcio,náriQs públicQs, inclu 'ive cQn<;reto. e o.bjetivQ". Afmno.u que .o últimQ acordo. prQPQstQ nãQ

CQm acumulaçãQ ilfcita; d) - nQ méritQ/entendeu ser improcede te tinha nenhuma consistência, acrescentandQ que ".o 'qu<: se preten-
a demanda, procurando demQnstrm;l que muitQs proressore" dia era submeter-se, em última análise, 00 processQ execllt6riQ".
funciQnáriQs públicQS en�raram de roldão. na ação, PQlque apa- FinalizandQ, .o prQcuradQr geral dQ EstadQ frisQu que ".o
nhalQS de surpresa, quandQ SQlicitadQs a apo.rem a sua assinatura. GQvern.o dQ EstadQ nunca, se mQstrQu insen�rv�l � \�sa dós
nas prQcurações apresentadas pelQ pre�idente da Alisc, cabeça dQS \ prQfessores, fatQ que PQde ser oomprovadQ PQr várias mooldas que
recllIl1antes. \ \ estãQ sendQ tQm alas no. âmbitQ da educação. O que não éllPQssível

O presidente dQ Tribunal Regio.nal', dQ TnbalhQ denegQu .o '�fazer millgres em cinCQ meses de GQvernQ e resolv,er uma,

seguimentQ aQ recurso de revi-sta, CQm b que não. se confQnnQu .o uestãQ que veiQ se avQlumandQ n.o decorrer de mais �Ie uma

EstadQ, inteipQndQ agravQ de instrument,Q. O agravQ'de instrunien- 'd cada".
(

, ,\,

'Indice de analfabetismo
emse é omenor do pcus

O secretário Executivo
do Mobral, Sérgio Marinho
Barbosa, esteve em Floria
nópolis, ond e ,se avistou
com o governador Antônio
Carlos Konder Reis, tendo
ínformaío ao chefe do Exe
cutivo que o índice de anal
fabetismo em Santa Catari
na atualmente já é inferior a
10 por cento, considerado o

mais baixo do país. Infor-
'mou ainda que o Mobral vai
ativar os demais programas
no Estado - educação inte

grada, Mobral cultural, pro
físsionalização e desenvolvi
mento comunitário - de
modosa permitir o a'provei
tamento integral da mfraes
trutura mobralense já exis
tente em todos os municí

pios.
Por sua vez, o Governa

dor expôs a situação educa
cional do Estado e reafir
mou o interesse do Governo

em, um trabalho cada vez

As agências de Floria
nópolis; Porto Alegre e

Curitiba do Banco Regio
nal de, Desenvolvimento
do Extremo Sul- BRDE 7

promovem neste domingo
u m verdadeiro 'vestibular
com os' 8.85� candidatos
que se inscreveram aos

concursos para estagiário
técnico e auxiliar adminis
trativo. Desse total, 997
estão inscritos em Santa'
Catarina e farão as provas
no Instituto Estadual de
Educação, à .partir das 8
horas,

"A tentativa que está se realizando nos porões do

inconfo�mismo só pode ter o objetivo de manchar a imagem
do atual Governo. Outra interpretação não se pode dar ao
festival de denúncias, falsas algumas, mentirosas outras e

,

grosseiras',todas elas". ,

Numa réplica inflamada, o secretârio de Imprensa,
Adolfo Zigelli, fez ontem à noite pela televisão ·um

pronunciamento, reportando-se às denúncias que vêm sendc
feitas pelo MDB ao governo do Estado. Ele falou sobre a

denúncia contra um diretor do Besc, a intenção emedebísta '

de "ímpeachment" contra o Governador e sobre os nomes

a pontados pelo deputado Luiz Henrique da Silveira na

Câmar� Federal como "empreguísmo familiar". Além disso,
uma velada crítica ao prefeito de Lages pelo seu comporta
mento no caso de um convênio com o BNH, cujo valor será
repassado pelo Banco doEstado.'

,

, Sobre as denúncias ele disse "qüe um deputado foi à
tribuna da Câmara Federal Inconformado com a entrega de
cargos de confiança a homens de, confiança; outro foi à'
tribuna da Assembléia para acusar o governador de ter

nomeado um "estelíonatárío"; outro um ppuco mais
folclórico, ainda que engraçado, propôs à bancada o

impedimento do Governador, por supostas interferência em
outro Poder", ..

Em sua digressão ele mencionou o governo anterior:
"Não faz muito tempo queixavam-se os políticos da
"marginalização" de que estavam sendo vítimas, subjugados
pelo poderio avassalador da tecnocracia, então em lua de
mel com o Poder, Recolocados no proscênio das grandes
discussões nacionais, continuam mostrando uma lamentável
inapetência' para o exercício do jogo democrático, confun
dindo liberalidade com libertinagem e pensando localizar
fraqueza onde existe indulgência e tolerância".

O pronunciamento foi transmitido pela televisão; às 11
horas 'da noite e gravado nos estúdios do canal 3, de
Blumenau, cidade para a qual viajou pela parte da manhã. O

pronunciamento do secretário de Imprensa antecede o do
Governador que, segundo se sabe, historiará os 150 dias de
seu governo., '

r-Todos os documentos necessários a réplica das.críticas
do MDH foram lidos pelo secretário de Imprensa, que em

certa parte, de seu discurso afirmou que "não participaria
jamais de um governo que' compactuasse com o erro e

cultivasse a injustiça".
AS DENúNCIAS
A primeira delas é referente a uma interferência de poder

cometida pelo governador. No ofício no. i126, o governa
dor Konder Reis explicava ao deputado Fausto Brasil, então
no exercício da presidência da Assembléia, os artigos legais
que se baseava para sua "determinação à Imprensa .Oficial
que não procedesse a publicação de contratos administrati
vos com dois jornalistas".

O presidente da Assembléia respondeu ao ofício do

governador dizendo "mànífestar total estranheza sobre os

termos e objetivo nele contido. Por certo, levado em

excesso de zelo, ou por desconhecimento da soberania,
aut9.nomia e auto-gestão que�cada poder tem dentro do

equilíbrio hieráquico onde se funda o arcabouço jurídico
do Estado, a direção daquela empresa pública (Imprensa
Oficial) não se ateve aos estritos limites que norteiam as

relações inter-poderes".
Mais adiante o ofício do deputado Fausto Brasil mencio

nava "que as súmulas não publicadas estão sendo devolvidas
anexas".

A resposta do governador veio pelo ofício no. 1326, na
qual ela dizia "lamentar sinceramente a manifestação' de
.estranheza do ilustre parlamentar pelo fato de, no cumpri
mento do meu dever, ter praticado, ato com e único

objetivo de zelar pelo respeito à lei votada por essa Egrégia
Assembléia. Lamento mais, que tenha afirmado que esse

poder ainda detém prerrogativas atinentes à gestão de suas

atribuições e do auto-governo de seus atos peculiares._O
, advérbio "ainda" leva-me a, com todo o respeito, considerar
inaceitável a insinuação feita pelo substituto de Vossa
Excelência' .

O segundo ofício do governador não teve respostae era
-

dirigido ao deputado Epitácio Bittencourt, CJl!e já havia
reassumido suas funções.

,
"

Nota da Procuradoria fixa posição do
�stado sobre questão dos designado�

i�--------------------�--�-----------------�----�---------------��----------r---------------------�----------�---------------------------------��----------------�

Ocupando a meia-hora
do "horário' polítíco"; que
ontem pertenceu � Arena e

lhe foi reservado pelo líder
de bancada, o deputado Sa
turnino Dadam fez o princi
pal discurso da Assembléia,
analisando a atuação do se

tor de ensino da região Oes
te do Estado. O 'pronuncia-

teralmente 9S meios físicos fossem autorizadas as referi
mas olhando o lado huma- das escolas, Sua Excelência,
no, olhando pelas crianças deputado Jorge Gonçalves,
que esperavam por estas es- estaria a criticar que o Go
colas"àutorizaram o funcio- verno não dá educação de
namento dessas escolas. E prímeiro grau âqueles ftlhos
eu que lutei juntamente daquelas localidades. E não
com outros colegas incan- é pelo desdem, pelo' incon
savelÍnente para que estas formismo de Vossa Excelên
escolas obtivessem seu pare- da, que deixamos de esten
cer favorável, é com desagra-· der a mão a toda um a gran
do que ouço de um deputa- de população. Enquanto al
do críticas, e por isso be1!di- guns b1asfemam como fri
go em n�me daquelas cnan-, sou o Governado�, enquanto
ças a rpao, abençoada de S.'

homens de pouca fé des
Exa. o Sr. G?vema�Ior do -

creem, nós trabalhamos.
Estado 'lue asSInOU os decre-

Nem a bulha, nem o mur
tos dessas escolas:, ,múrio, nem o berro desespe-
_

- Nunca. aquela �o?ula- rado daqueles que não se

çao nos pediu um prêdio ou conformam 'com um Gover
urna sala de aula. Querem, no fiel aos ideais da Revolu
isto sim, o saber querem sim ção de 1964 nada nos fará

,

a educação, e esta se dará recuar, porque enquanto
sem ter muitas condições nós trabalhamos, as crianças
físicas: O que a população de �anta Catarina' saltam,
quer e deseja é a sua escola sornem.e c,�meçam a nasC�!_
básica para dar a seus filhos para a �da . En!.re � locali

a integral educação. Reco- dades cttad� estao V.tIa For-
-nheço que não' existe um mos� � Ira�l, em Quilo�bo,
prédio confortável naquelas Jardmopohs e Tarumazlnho,
escolas. Reconheço que não em Coronel Freitas, Maratá
existem salas esteticamente e C0ronel Martins, em São
mobiliadas mas existe sim a Domingos, onde segundo o

vontaCÍe d� aprender, o en- deputado do MDB as salas
tusiasrno' de andar juntos de aula "não oferecem COIl

com o progresso do Oeste dições mínimas de conforto
catarinense - enfatizou. I

para os alunos e profes-
E acrescentou: "Se não sores";

,

ontem uma palestra aos 3 7
supervisores de área, que es

tiveram reunidos na Coorde
nação Estadual do Mobral.
Além de fazer uma esplana
ção sobre as atividades de
senvolvidas pela Casan em

todo Estado, o Sr. Nabor
Schlichting informou que
até 1980,80 por rcento das
cidades catarinenses terão

serviço de abastecimento
d'água.

O objetivo principal da
visita do -preSidente da Ca
san ,foi dar início a .uma
maior aproximação do 'pes- '

soal do Mobral no interior
do Estado com os represen
tantes da Casan nesses 10-

,cais: Paralelamente, o' Sr.

Nabor Schlíchting entrou

eQ1 entendimento, Com a

Coordenação Regional, para
que nas contas da Casan

apareçam' uma propaganda
do Mobral, visando a divul
gação do órgão.
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Cartas

POS:sE:
Senhor Diretor: Tenho a

honra de levar ao conheci
mento de V.Sa. que, nodia
28 de julho último, assumi o

(
cargo de Delegado de Esta
tística do IBGE em Santa
Catarina..

Não desconhecendo o in

comparável valor que repre
senta à imprensa para o apri
moramento da estatística

. b r a s ileira, particularmente
para o desenvolvimento re

gional, invoco o beneplácito'
de V.Si. e a indispensável
cobertura desse conceituado
órgão.

Afirmo os meus propósi
tos de estreito e harmonioso
relacionamento. Na oportu
nidade apresento os protes
tos de minha consideração e

respeito, que faço acompa
nhados de minhas atenciosas

saudações. João Dagoberto
Rath. Delegado de Estatísti-,
ca.

C�RIMENTOS
Senhor Diretor: A Asso

ciação dos Profissionais Li
berais Universitários do Bra
sil - Aprub -, ao ensejo do
1440. aniversário de funda
ção da Imprensa Catarinen
se, tem a grata satisfação-de
cumprimentá-los por efemé
ride tão sígníficatíva ao

meio jornalístico desse Esta
do, formulando votos de
contínuo sucesso em todas'
as suas realizações. Atencio
samente, Professor Adelino
Cruz, Relações 'Públicas.

AKENA

Senhor Diretor: Apraz
nos comunicar a V.Sa., que·
o Diretório Municipal da

Aliança Renovadora Nacio
nal - Arena -; de Balneário
Camboriú, na sua reunião de

). 17 de julho último, elegeu a

seguinte comissão Executi
va: Presidente, Moacir Nove
letto; Vice-Presidente, Álva
ro Antônio Silva; Secretário,
Heraldo Neves Arruda; Te

soureiro, Aldo Novais; Su

plentes: Orival Féres, Antô
nio Lehrnkuhl, Oswaldo Sil-

.

va Husadel, Sérgio Laus e

Aquiles da Costa.
Essa comissão, coloca-se

à disposição de V.Sa., na

busca de soluções, aos pro
blemas de natureza política.
E, certos também, de con

tarmos com a vossa preciosa
colaboração e apoio, apre
sentamos-lhe as nossas cor

diais Saudações Arenistas.

Presidente, Moacir Novelet

to; Secretário, Heraldo .Ne
ves Arruda.
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o Porto de São, Francisco do S'ul
A Comissão Especial da As

sembléia Legislativa incumbida
de estudar as necessidades do
porto de São Francisco do Sul, a
fim de reaparelhá-Io conveniente

mente, ainda não iniciou os seus

trabalhos. Isso acontecerá na pró
xima semana, finalmente, segun
do informações prestàdas pelo
seu presidente, deputado Celso
Costa, quando examinará as con

dições de transporte que serão
facilitadas aos exportadores de
uma 'grande área meridional. por
um corredor de exportação; atra
vés da malha rodo-ferroviária a

serviço daquela região.
O reaprestamento do principal

porto catarinense visa proporcio
nar mais rápido escoamento à
produção de cereais em granel,
eorrsspondendo à demanda que
auspiciosamente promete aumen
taro As obras que a referida Co
rmssao Especial incrementará,
com o fim de aparelhar o porto
para os- serviços que terá de

prestar ao desenvolvimento da que chegarem os trabalhos' da
exportação de cereais catarinen- Comissão Especial da Assembléia
ses e, em geral, ao comércio com Legislativa, levadas que sejam à
o exterior, incluem a construção consideração dos órgãos compe
de armazéns, aquisição e reinsta- tentes da administração federal,
lação de guindastes e renovação' obtenham a aprovação imediata
do equipamento flutuante, sem que lhes permita a concretização
excluir a conclusão de ligações dos melhoramentos portuários
rodoviárias, em convergência pa- em São Francisco do Sul.

'

ra o porto de São Francisco do Sem dúvida, apanhados com

Sul. O reaparelhamento da rede objetividade os aspectos reais do
de viação Paraná-Santa Catarina problema, não faltará a Santa
e da rede ferrov ária federal, com Catarina o apoio do Governo
acesso direto ao porto, faz parte Feder a I, beneficiando não. ape
do plano, que ainda estabelece nas interesses limitados ao desen
conexão com a Sorocabana, em volvimento catarinense, mas tarn
Ourinhos e Itararé, e com a bém, à grandes regiões do Norte
Viação Férrea do Rio Grande do do Rio Grande do Sul e do
Sul, em Marcelino Ramos. Noroeste do Paraná.

Trata-se, pois, duma providên
era de enorme efeito para econo

mia catarinense, acorrendo ao

imperativo de amparar a produ
ção e exportação de amplas
áreas agrfcolas do Estado, como
também dos estados vizinhos.

Esperemos que as conclusões a

Parece, de tal modo, que o

porto de São Franelsco do Sul
voltará, enfim, à influir positiva
mente no movimento da exporta
ção nacional, tal como sugerem
as suas condições naturais, abrin
do-se ao comércio internacional.

'\ \ -..... - - ...
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que acrescente muito de me
lhor e mais produtivo no

.

empenho do Governo para
aproveitamento racional das

grandes possibilidades de or

ganização turística em Santa
Catarina,

Não se negue, portanto,
o estímulo da confiança ge
ral âs atividades da nova for
ma de assistência' do Gover
no aos empreendimentos na

quele sentido, a fun de que
tenham continuidade os pla-
.nos anteriormente inspira
dos no desejo de dar ao

nosso Estado as condições
indispensáveis a uma região
de imensos recursos paisa
gísticos, suprida de boas

atrações naturais a que a

capacidade e a visão técnica

acrescentem, por sua vez,
encantos artificiais, aos tu

ristas, em conforto, repouso
e derivativos físicos, morais
e mentais. Ultimamente o

extinto DEATUR havia 'ins
.tituído, entre outras provi
dências, visando h eficiência
do setor da administração
do movimento de turismo,
cursos para' aprestamento es

pecíalizado de pessoal. En

tre esses, vale salientar, pela
importância que o reveste, o
curso de "abordagem tons-

Avaí no clássico

tica", ministrado a policiais
que têm função de guardas,
durante a estação de vera

neio e cujo' âmbito de ação
abrangeria também toda a

orlamarítima do Estado.
Em Lages, Florianópolis,

Blumenau, Gaspar, Joaçaba,
Camboriü, Itapema e outros

municípios, se instruiam es

pecificamente profissionais,
. vinculados a hotéis e estabe-

lecimentos, assim prepostos
ao trato com os turistas.

Tudo isso, evidentemen

te, representa considerável

passo a caminho do êxito da

organização dá indústria tu
rística em Santa Catarina.

Os postos de informa

çõ es, . c (> nvenien temente
orientados e dispondo de

pessoal compenetrado. da
função de informar, esclare
cer e guiar os que nos visi

tam, constituem já impor
tantíssimo elemento de rela

ções entre o turista e os

meios a que os leva a curio
sidade ou o interesse co

mum.

D aí, a .acentuada expec
tativa com que todos acom

panhamos as atividades do

\ J

novo sistema de supervisão
administrativa do Turismo
est adual, numa estrutura

modernamente afeiçoada a

mais largo e perfeito conta

to com os que vêm ver-nos e

h conveniência de que eles,
por seu lado, nos conheçam
mais exatamente e levem da

qui a impressão de que tam
b ém estamos vivendo as

mesmas aspirações que inte

gram espiritual, econômica e

politicamente o nosso país.
Parece que já vencemos a

etapa dos primeiros e mais
duros esfurços, na criação
duma s6lida mentalidade
aberta ao desenvolvimento
do Turismo. Certo, haverá
ainda muito a realizar na

intenção de consolidar a

confiança, de investidores

que venham trazer-nos' a

cooperação empresarial que'
desejamos.

Essa e outras tarefas, po
rém, estão.' definidas, em

nível de objetividade, na es

truturação I da ENCATUR,
que substituí o antigoe 6r

gão e que; é indubitável, le
vará a b0k termo a sua mís-

são. !

Gustavo Neves

Pelo Desenvolvimento do Turismo

Iniormacão geral
Vitaíülnde
Não será necessário entrar no exame

do mérito das questões atualmente em

debate na vida pública estadual para se

chegar à conclusão de que a política em

Santa Catarina dá sinais. inequívocos de
vitalidade.

O pertodo anterior caracterizou-se
por uma total apatia para com os temas

politicas, de um lado dada a aversão
nutrida pelo antigo governo em relação
aos problemas dessa área, o que o levou
a relegar a politica à completa marginali
zação do centro das decisões estaduais;
de outro, porque a própria conjuntura
não favorecia a ampliação do debate

• • *

Assim como. estavam postas as coisas,
tanto Arena como MDB se viam tolhi
dos de imprimir à ação partidária gestos
mais largos, capazes de sensibilizar a

opinião pública para as suas causas e

para a sua temática. Hoje, o MiJB, ao

mesmo tempo que acusa o Governo de
restringir as prerrogativas do regime
democrático. do País, faz transitar tran

quilqmente um estudo para saber se

entra ou não com um pedido de "impea
-chment" do governador do Estado na

Assembléia Legislativa. E nem por isso
encontra pela frente outras resistências
que não aquelas previstas pelas leis e

pelas vias próprias da democracia.
* * *

E claro que, feito o jogo, este deve se

. desenvolver de acordo com as regras que
o conceberam. Oposição e Governo se

.exercem democraticamente, num nível
de relações poltticas que, ressalvado o

papel que cumpre a cada um, não exime
os contendores de manter uma postura
de respeito para com o adversário, fideli
dade para com as expectativas da comu

nidade e, finalmente, de dignidade para
com as expectativas da comunidade' e,
finalmente, de dignidade para com a

representação de que estão investidos.
Antes de esboçar qualquer gesto, con

vém consultar se pelo menos um desses
principias não será ferido. O que não se

pode é arrastar o nível das relações
polüicas ao rés-da-chão.

Câmara em recesso

Os vereadores de Florianópolis farão
uma breve interrupção nos trabalhos
Jegíslatívos municipais, retomando so-'
mente' no pr6ximo dia 26, terça-feira.
Durante toda a semana eles participarão
de um Seminário de Planejamento da
Grande Floríanôpolis, promovido pelo
Instituto dos Arquitetos do Brasil, e

Associação Catarinense de Engenheiros.
* * *

O Seminário, que começa segunda
-feira, 18, tem como' estrela máxima o

ex-prefeito de Curitibà Jaime Lemer.
(V. pág. 16)
Sucesso eleitoral
Do comentarista político Carlos Cas

telo Branco, em sua coluna de ontem,
no Jornal do Brasil, antes de saber o

. nome, do novo presidente nacional da
Arena: "Segundo a tradição partidária, e
em âmbito mundial, os chefes das agre
miações politicas são escolhidos confor
me a sua liderança e quase nunca se

,

procura impor um nome que, por me

lhor que seja, pode comprometer irre
mediavelmente todo o. sistema partidá
rio, cujo objetivo, para ser suficiente
mente õbvío, é o sucesso eleitoral"
Pragmático racional
Para o delegado regional da secretaria

do Planejamento da Presidência da Re

pública, . professor Orestes Gonçalves"
em palestra proferida aos diplomados da
ESG, seção de Campinas, "o II Plano
Nacional de Desenvolvimento não foi
elaborado tendo em vista a previsão de
metas rígidas e sim de objetivos que o

governo se propõe a atingir e fará tudo
para que isso se concretize. Esta é a

razão do plano ser pragmático racional e
não dogmático".

.

Fundo de Garantia )
" Durabte o expediente de quarta-feira,
no plenário, o senador Orestes Querela,
de São Paulo; apresentou um projeto de
lei visando modificar a lei que disciplina
o Fundo de'Garantia por Tempo de
Serviço. Quercia quer que os emprega
dos não· optantes do FGTS possam
fazê-lo, com efeitos retroativos a 10. de

janeiro de 1967, ou à data de admissão
ao emprego.

O projeto foi bem recebido, estando
agora na fase de discussão. Como muitos

empregados,não optam, quando come

çam a trabalhar, necessário se torna, se

aprovado o projeto, uma campanha nas

prõprias empresas, esclarecendo os não

optantes.
I,qreja de muiieu í

Do Arcebispo Dom Vicente Sch,erer,
de-Porto Alegre, ao defender a de,moli
ção de uma igreja de cem anos naquela
cidade, e que vários setores culturais
querem preservar: "não podemos trans
formar-nos em Igreja de museus, cinzas,
e de cemitérios, porque estamos volta
dos para a ação, o crescimento e a vida"..

* * *

Uma sútil contradição, como pode-se
analisar. Como as gerações futuras pode
rão ver e sentir o crescimento da Igreja,
sedo através daquilo que deixarmos nos

museus? A vida, sem defmição, é um

processo dinâmico, � ação. Devemos
então acabar com a tradição, com 05
valores passados, em nome da própria
vida?

* * *

Um
. pequeno equívoco de Dom Vi

cente, também: confundir museus com

cinzas e cemitérios. Mais ainda: confun
dir uma igreja de 100 anos, um e�tilo
arquitetônico hoje inexistente, com mu
seu.

* * *

Ligeiros equívocos e contradições do
arcebispo portoalegrense.
" latinista
Ao receber anteontem o título de

professor Honori Causa da Universidade
Federal da Paraíba, o ministro do STF,
Oswaldo Trigueiro, foi saudado pelo
professor Afonso Pereira com um dis
curso em latim. Pereira só comunicou
sua decisão no início da solenidade, o

que deixou seus ouvintes apreensivos:
ninguém iria entender nada.

* * * .

Para felicidade e alfvio geral, entre
tanto, logo depois começaram a circular
c6pias do discurso, traduzidas em portu
guês. Todos puderam saber o que o

latinista estava dizendo. Ao agradecer as
"belas palavras" de Pereira, Trígueíro
comentou que "coisa igual talvez não
acontecesse se eu tivesse sido agraciado
pela Universidade de Salamanca" .

Ainda não se sabe se irônico, ou

enaltecendo realmente as qualidades la
tinistas do professor Pereira. .

. Arte I

Três exposições de arte inauguram-se I

hoje na Capital. A Garage-2 apresenta
tapeçaria e gravura de Zorávia Bettiol e
escultura, monogravura e porcelana de
Vasco Prado, dois nomes das artes plás
ticas brasileiras com expressão interna
cional.

O Studio A2 abre com Luiz Henrique
Schwanke, artista joinvillense com pre
miações nacionais e aquisições que já

-

movimentaram desde técnicos como

Jayme Letner� até "stars" cemo a ,1�ar.Q: ;

nesa Sylvia Amélia de W1admer. Além"
disso tetÍi' a recomendação de XdaIice
Araújo, que vale pelo movimento das
artes plásticas do Paraná.

Na Loja Emedaux (Deodoro 13) a

baiana EdeJweiss estará mostrando sua

pintura a óleo, desenhos e acrílico. Com
a poesia de uma motivação, segando a

crítica, "imediata, intuitiva e cheia de
alusões ao mundo básico, I) mundo todo
puro e complicadamente íntimo". Em
sua arte é visto o quadro' fundamental
das identificações da infância. E um

novo colorido.
* * *

Os três coquetéis de inauguração têm
. horários coincidentes, 21 horas.

Brado de Alerta
Convencidos de que o proletariado

urbano e rural não tem, no Brasil,'
condições para constituir a: vanguarda
do movimento comunista para a tomada
do poder, grupos subversivos voltaram
-se há alguns anos, com prioridade, para
a classe estudantil universitária e secun

darista, ütílízando-a como instrumento
de pressão".

E para prevenir os universitários e

secundaristas, a Liga de Defesa Nacional
. de Santa Catarina está divulgando um

panfleto, sob o título "Campanha de
Esclarecimento da Juventude - Brado' de
Alerta", 'onde são dadas os principais
sinais dq "avanço comunista" nas esco

las. O planfleto divide-se em duas partes:
para moços.e para moças. Em ambas, a
LDN/SC procura abrir os olhos da ju-

. ventude catarinense'contra os marxistas
-leninístas, e seus métodos de aliciamen
to

* * *

Os rapazes e moças "da classe alta e

da classe média" devem ler as recomen

dações da LDN, para se inteiràr das
recomendações anti-comunistas por ela

. preparada. Principalmente "os' filhos de
pessoas influentes na sociedade, de auto
ridades civis e militares".
Seminário da Apesc
Dirigido para os funcionários da orga

nízação, começou quarta-feira, devendo
encerrar-se hoje, às 12 horas, .o I Semi
nário de Financiamento da Apesc. As

palestras e aulas são conduzidas pelo
administrador da associação, Dalton Jo
sé i\raújo, pelo administrador financei
ro, João Gonçalves Borges, pelo auditor'
",fmanceiro, Jovino D'Ávilla, e pelo pro
,urador geral, Roberto Daniel de Souza.
Tà.mbéJn; o departamento de Relações
Pó.bUcas colabora para a realização do
sernh"lário
fi muro

Qwtrta-feira o muro que separa a

antiga ��apital da Alemanha, Berlim,
dividindJ",a em Berlim Ocidental e O

riental, f��z 14 anos de existência. En

quanto o lado oriental ignorou a data,
os ocídentais colocaram coroas de flores
ante um rnonumento dedicado às ''víti
mas do Ifttalinismo", em mem6ria dos
que mo'j'reram ao tentar transpor o

muro.
'

O extinto Departamento
Autõnío> de Turismo teve,
incontestávelmente, assina
lados méritos na implanta
ção oficial do Turismo em

Santa Catarina.' Uma série
de boas promoções serviu de

despertar, dentro e fora do
) E stad o, o interesse dos

círculos empresariais para
, esse enorme potencial de ex

pansão econõmica existente
em muitas regiões catarinen
ses - e é bem certo que já se

dispõe, em Santa Catarina,
de excelentes bases para a

exploração da indústria tu

rístíca, orientada nos mol
des do que se conhece de

perfeito em outros centros

nacionais e estrangeiros.
O DEATUR, substituído

agora por um sistema em

presarial modernamente es

truturado e aprestado, não

faliu, pois, na sua função de
órgão de implantação, .tal
como, fundadamente por
tanto, se esperava de suas

providências pioneiras. ,

Haveria, sem dúvida,
muito de' desejar que lhe

completasse a eficiência e,

pois, não lhe haverá de fal
tar já agora, em nova fase de

organização oficial do Turis
mo em terras catarínenses, o
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Presidência da Arena:
Francelino Pereira, o.sucessor

o piauiense Francelíno Pereira,
deputado federal por Minas Ge

rais, é o novo presidente da Arena.
Sua tarefa será trazer o apoio
popular em maior intensidade pa
ra o partido do Governo, princi
palmente de operários,e estudan-

, teso Por outro lado, já' se assoma,

para o futuro presidente, as elei

ções' municipais de 76, na qual o
presidente Geisel espera, .segundo
afirmou, o soerguimento do parti
do, combalido pelo pleito de no

vembro de 74.

QUEM É?

•

Brasília - E difícil acreditar que o Sr. Francelina Pereira
tenha mais de 50 anos - nasceu a 2 de ju I ho de 1921, em ,

Angical, Piauí. Suaaparência, sua iovabêcade, seu bom trato

pessoal dão-lhe a impressão' de pouco mais de 40 anos.

Embora radicado em Minas há mais de 30 anos, ainda não

perdeu totalmente o modo de falar do piauiense, más
assimilou, fácil, o bom gosto mineiro pela política, sabendo
cultivar os eleitores, ricos e humildes, moços e velhos.

Francelina Pereira, no Congresso, é o que se pode
chamar de "boa praça': Seus adversários doMDB e os seus

correligionários da Arena acham um concorrente terrível e
temivel nas campanhas eleitorais. É um tradicional vence
dor e em 1974 foi o candidato mais votado da Arena
mineira para a Câmara, com mais de 66 mil votos. É
considerado um bom "mitingueiro" - isto é, bom de
com (cio,: "de meeting", \

Veio para a Câmara em 1963, depois de atividades

políticas' universitárias e mandato de vereador em Belo
Horizonte. Começou a gostar de política na Faculdade de

Direito, onde, em 1947 foi eleito presidente do diretório
acadêmico. Em quatro oportunidades participou de con

gressos da extinta UNE e desde cedo sentiu-se atraído pelo
lenço branco da UDN. Ainda estudante trabalhou como

redator na rádio Inconfidência, foi escrevente de justiça,
funcionário municipal e estadual. Na vida política e

administrativa o novo presidente da Arena exerceu os

seguintes cargos e funções: vereadgrà CâmaraMunicipal de
Belo Horizonte (UDN), consultor jurídico da Prefeitura,
diretor do Instituto de Administração e Ciências Contábeis
da Prefeitura de Belo Horizonte, chefe de gabinete do
secretário do Interior, diretor do Departamento de Admi
nistração Geral do governo do Estado, chefe de assuntos'

municipais do governo Magalhães Pinto.
Em 1963 foi eleito deputado federal, reeleito sucessiva

mente. Esteve cotado para o governo de Minas, para a

Prefeitura de Belo Horizonte, para a presidência da Câmara
e liderança do governo no início do ano.'Há dias seu nome

foi'citado para a presidência da Arena mineira, ao mesmo

tempo em que continuava na lista dos prováveis sucessores

do Sr. Petrônio Portela.
Na primeira eleição para a Câmara recebeu mais de 27 '

mil votos, o que não deixou de surpreender os políticos
mais antigos. Em 1966 foi reeleito com mais de 31 mil, em
1970, com mais de 53 mil.

Em 'Minas passou a conviver, quando estudante (le
direito, com os tradicionais líderes da UDN, tais como

Milton Campos, Pedro Aleixo, Magalhães Pinto, Alberto
Deodato.

Considera-se afinado com as convicções democráticas de
Milton Campos e ao seu idealismo ajustado ã realidade
brasileira. Participou ativamente da campanha de Milton

Campos ao governo e, depois, da campanha de Magalhães
Pinto.

Na Câmara, tem marcado sua atuação polttico-parlamen
tar pela moderação. Não se identifica com grupos ou

facções. Não é do grupo de Bonifácio, nem de Célio Borja.
Mas foi muito ligado a Filinto Muller, que o elegeu para a

sua comissão executiva nacional, permanecendo com Petrô-.
nio Portela, de quem é- velho' amigo, desde os tempos de

ginásio em Terezina. Ganhou certo destaque na comissão de

justiça e no episódio Marcia Moreira Alves foi afastado pelo
então líder Geraldo Freire, com vários outros, na tentativa

,

de assegurar a voto pela concessão de licença para processar
aquele ex-deputado.

Na última legislatura foi relator da CPI sobre tóxicos,
sem deixar suas atividades na direção da A r ena. Junto com
Murilo Badarô e Marco Maciel. integra a equipe que dá

suporte à presidência de Portela, tendo sido um dos
redatores' do plano de ação partidária e do projeto de

programa do partido, ora em exame. É favorável ao

pluripartidarismo, que acha "o melhor caminho para
atender às aspirações do povo brasileiro ". Mas entende que
não 'se deve esgotar, por enquanto, a experiência com o

bipartidarismo.

CORUJÃO -

-

CENTER
WISKERIA

A CASA NOTURNA QUE FLORIANÓPOLIS
PRECISAVA

PIZZARIA -- RESTAURANTE - CHaPARIA

Ambiente Seleto e agradável
Música ao vivo com:

Jacó trio
l
I

Miraridinha ao Piano

, CORUJÃO CENTER - AVJ. Beira-Mar Norte �
� I' ....

o deputado por Minas sucede, ao
senador Petrônio Portela, cuja pre
sidência foi, em certos momentos

importantes, bastante desastrosa
para a agremiação governista. Ele
receberá um partido aindl dividi-,
do por correntes distintas dentro
de seu seio e terá que revitalizar a
presidência do 'partido em imagem'
junto à imagem pública, pois seu

atual ocupante' desgastou-se bas
tante, dando ínciusíve, prova de
íncompetêncía no caso Moreno.

\ .

Brasília '- Francelíno Pereira, deputado
por Minas Gerais .foí escolhido presidente
da Arena (Alíança Renovadora Nacional),
sucedendo ao senador Petrônio Portela.

O novo presidente nacional da Arena,
Franoelino Pereira dos Santos, é advogado
e professor. Embora seu mandato seja por
Minas Gerais ele nasceu na cidade de

Angical do Piauí, Estado do Piauí, de onde
também é natural o seu antecessor, senàdor
Petrônio Portela.

Francelino Pereira iniciou sua atividade

política como vereador em Belo Horizonte.
Foi consultor jurídico da Prefeitura da

Capital mineira e, depois, diretor do Insti
tuto de Admínístrãção Geral do governo de
Minas Gerais. Foi também Chefe de gabine
te do se cretário do Interior e chefe de
assuntos municipais do Palácio da liberda
de no governo Magalhães Pinto.

Na Câmara Federal, chegou em 1963 e
sendo logo- eleito presidente da comissão

do polígono das secas. Na legislatura se

guinte foi membro das comissões de constí

tuição de justiça, e legislação social. Em

1971 foi suplente da comissão de Minas e

Energia. Foi ainda membro e relator da CPI
dos tóxicos e atualmente era membro da
comissão de serviços públicos e suplente da
comissão de Minas e Energia. Bacharel em
ciências jurídicas e sociais, pela Faculdade
de Direito da Universidade de Minas Gerais,
Francelino Pereira, tem um trabalho publí-

cado: "As tensões humanas na empresa

capitalista". '

O futuro presidente da Arena, deputado
Francelino Pereira, logo após o senador
Petrônio Portela ter anunciado a sua esco

lha para a presidência do partido afirmou

que espera contar com o apoio de todos,
deputados, ,senadores, líderes políticos e

detentores de mandato executivo, na obra

de 'le�a'r o partido à consolidação e às

vitórias eleitorais.

Sem esconder a emoção, mas não muito

surpreso, já que seu nome sempre esteve

entre os cotados, o parlamentar mineiro,
depois de agradecer a confiança do general
Geisel, disse esperar corresponder às expec
tativas, prometendo dar tudo de si no

exercício do cargo, reafirmando sua con

fiança It0 partido e,nos, políticos . .: 1,., .:

A reunião foi rápida, O senador Petrô
nio Portela chegou ao gabinete do partido
por volta das 9h3Om e logo convocôu para
uma antesala os Srs. Celio Borja e Maga
lhães Pinto, chamando em seguida o Sr.'
Francelino ,Pereira. Ali, naquele momento

fez à comunicação ao seu antigo colega de

ginásio em Teresina, que seria o seu suces

sor, Na mesa, o atual presidente fez ques
tão de sentar-se, entre Os Srs. Magalhães
Pinto e Célio Borja, anunciando "por dele
gação do Presidente Ernesto Geisel" li

indicação do Sr. Francelino Pereira.

O senador teve de repetir as palavras
algumas vezes, para gravações de emissoras

de rádio e televisão.
Momentos depois numerosos deputados ,

e senadores apareceram na sala, a tempo de

ouvirem o senador Portela encerrar a reu

nião informal, "liderando" o Sr. Francelino

Pereira para os cumprimentos.
Conversou alguns minutos com os jorna

listas, mas não quis dar entrevista sabre

temas políticos. O futuro dirigente arenis

ta, sempre seguido da imprensa, foi até o

gabinete do Sr. Petrônio Portela, de líder
do governo não- quis entrar sem saber quem
estava lá dentro. Quando o chéfe de gabine
te dava-lhe as informações,' o senador apa
receu, dizendo-lhe:

de parlamentares dos doís 'partidos e de

funcionários do Congresso. Falou ao telefo

ne com sua mulher, recebeu cumprimentos
do gabinete do governador gaúcho Silval
Guazelli e do governador mineiro Aurelia
no Chaves, entre outros.

Nas suas conversas com os jornalistas,
fez questão de informar que só soubera da
sua escolha 15 ou 20 minutos antes do Sr.

Petrônio Portela abrir a reunião para o

aviso. Apenas informou que começará logo
os' contatos para organizar a chapa do

. diretório nacional, que terá de ser registra
da até o dia primeiro de setembro.

- Quero contar com a colaboração de

todos. O partido continuará mobilizado

para vencer as eleições. A 'Arena terá o

apoio do povo. Vim do povo e tudo farei

para atender às reivindicações de todas as

camadas da POPH��ç,��brasileira.

SEMANANACIONAL
COMEMORATIVADO

SESQUICENTENARIODO
SISTEMA BRAILLE.

- Presidente, Q senhor agora pode che-

, gar- e;Jr entrando. As portas estão abertas.

AIO Sr. Francelíno Pereira entrou no

gabinete seguido de, jornalistas, interrom
pendo uma reunião sobre o orçamento,
entre os Srs. Petrônio Portela, Vasco Neto

e Parsífal Barroso e o presidente da'comis
são mista, senador ,Amarall Peixoto

(MDB-RJ). �

A conversa foi rápida, com cumprimen
tos, votos de boa sorte, abraços e tapas nas

costas. O grupo dirigiu-se para a Câmara;
onde o Sr. Francelino Pereira tem o seu

gabinete de 20. secretário da Arena. No

trajeto, parava sempre para receber abraços

O deputado Daso Coimbra (Aiena-RJ)
aparece na sala, com um grupo de moças e

rapazes, estudantes evangélicos de São Pau

lo, integrantes de um coral denominado

"Vencedores por Cristo". Tocaram e canta

ram um hino ao novo presidente da Arena.
Mais tarde, o telefone toca e outro lado

da linha o ministro da Agricultura, o

mineiro Alisson Paulinelli, manda-lhe um

abraço. "Seu abraço deve durar durante

todo meu mandato", disse-lhe o Sr. France

lino Pereira.

! O a ·16 de agosto.
Procure a Fundação
para o Livro do

'

Cego\llo Brasil em .

SâoPaulo e participe
desse movimento.

Florianópolis, 12 de julho de 1975.
DEPARTAMENTbADMINI�TRATIVO

) .

WBESC:' ,

'

'

� Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

AVISO

o BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINAS/A. - BESC, tor
tia público que receberá propostas até as 17,00 horas d-i dia 18.0a.7�i.
para fornecimento de móveis e materiais de escritório, relógio pente,
envelopes plásticos e de papel, saboneteiras para sabonete lfquido e

papel toalhas, conforme especificações constantes do respectivo Edital,
o qual poderá ser obtido junto ao Departamento Administrativo do

SESC - Praça XV de Novembro no. 1 -- 60. andar - Florianópolis -

S.C.

pe�ildo cafezinho.docigarro.do cafezinho.
docigarro.docafezinho.·dõ ciga�ro.·
bebei um copode leite.

.

Beba leite.dLeite f'az bem.
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"

Cooperativas de .Sta.
I
Catarina

definem suas reivindicações

o objetivo principal do
congresso foi' a preparação
de teses e reivindicações,
para serem apresentadas no

"

70. Congresso Nacional de
Cooperativismo, que será
realizado em Brasília de 10.
a 4 de, outubro do corrente
ano.

São as seguintes as rei
vindicações a serem apre
sentadas por Santa Catari-
na:

.

- Implantação do Pro

grama de Educação Coope
rativista e Integração de

Cooperativas, para que seja
J implantado um programa
integrado de doutrinação;
educação, fomento, e ex

pansão das empresas coope
rativistas, incluindo reestru
,turação das pequenas em-

,-,

Quando você for comprar um carro usado; procure onde

há sempre uma vantagem a mais:' no ceu concessionário

'CHEVROLET, Lá, você vai encontrar

diversidade de modelos e marcas carros

cuidadosamente recondicionaéto� e ri90rosament�
testados. É por isso que nós não ficamos no papo,
damo- 1,090' urna garantia de dois meses ou 3000 km.

Deixe a conversa de lado. Procure o

seu carro em HOEPCKE VEICULOS. '

VEíCULO� S.A.

Av, Ivo Silveira , NO.999 --; Fones: 44-1633 - 44-1485

Lira dá posiçêio do governo
sobre investimento externo
A alternàtíva que se apresentou ao

rlrasil para continuar com sua economia
crescendo aceleradamente fugia das fôr
mulas consagradas até anos recentes, o

que exigiu uma decisão política do Presi
dente Ernesto Geísel, que não teve medo
de adotá-la.

Essa' decisão política se tomou funda
mental, porque o país tem de preparar-se
para entrar no século XXI com uma

população superior a 200 milhões de
habitantes, cujos problemas e aspiraçõeS
tem de ser convenientemente adequados."

Isso foi o que afirmou ontem em São
Paulo o presidente dó Banco Central, Sr.
Paulo Lira, ao partiçípar, como convidado
de honra,' do almoço mensal da, Câmara
Americana de Comércio, quando explicou
'aos empresários presentes, a maioria dire
tores

I de .empresas norte-americanas no
Brasil, a posição do governo diante dos
investimentos externos.
Uni país com um imenso potencial de

recursos naturais e humanos como o

Brasil; que escolheu a economia de merca

do para o seu 'desenvolvimento, não teria

porque não utilizar os capitais externos
para aumentar os ingredientes de capital
de que precisa para' crescer seu -bolo
econômico, segundo o presidente do Ban
co Central.
.O Brasil acreditou em si prõprío ao

fazer a opção pela economia de mercado
e por isso quer e sabe aproveitar os

capitais disponíveis bb mercado mundial"
e mas que isso, o, imenso potencial que
eles colocam h disposição das nações que
sabem aproveitar suas oportunidades prô-
prias, 'acrescentou,

'

No mundo atual - prosseguiu o Sr.
Paulo Lira - um novo animal, capaz de
afetar 'a soberania das nações, surgiu apa
rentemente ameaçador: a eempresa multi
nacional. Transcedendo os poderes do

Estado, ela pode ser muito mais proble
mática para países desenvolvidos.que vêem
sua ameaça a um poder .muíto mais
estratificado do que as naçõs em desenvol
vimento. E seu surgimento tem três aspec
tos.

O primeiro aspecto é' o que aponta ii
multinacional como um problema h sobe
rania, nacional. Ela, segundo o Sr.' Paulo
Lira, pede ser muito mais problemática
para países desenvolvidos do que nações
como o Brasil, que tem encontrado f6r
mulas para contê-las dentro dos limites
que interessam ao desenvolvimento.

,

O segundo aspecto apontado pelo pre
sidente do Banco Central diz respeito lt

procura que as multinacionais realizam

para apontar sua produção em rumos que
interessem basicamente h sua rentabilida
de. Isso é um problema brasileiro, que os

próprios. brasileiros tem e estão resolven- Será realizado em Blumenau, de 18 a 23 do corrente,
do, dentro de um quadro em que o um curso sobre "aspectos prâtícos do ICM", promovido
exercício do diálogo franco e em clima de em conjunto pela Associação Comercial e Industrial de

eficiência e sem recriminações é uma Blumenau, Instituto Catarínense de Estudos Tributários,
constante. Instituto de Planejamento e Processamento de Dados e

Não se pode conduzir a política econô- Instituto Brasileiro de Assistência Gerencial lt Pequena e

mica com emo cionalismos e sem confian. Média Empresa de Santa Catarina.
'

ça. a nós mesmos, segundo o sr. Paulo \
O curso será realizado nas dependências do Iplan, h

Lira, q'll;e' preconisou a adoção de regras Rua Curt Hering, esquina com Caetano Deeke, sendo

formais, A luz da nova realidade, para as ministrado por técnicos fazendários e professores especiali-
operações das, empresas multinacionais no zados em matéria tributária. '

Brasil. 'O programa está dividido e� sete ítens, com os temas

O terceiro aspecto no relacionamento sendo focalizados pelos srs. Helge Pantzíer (fato gerador -

com o capital estrangeiro é, segundo a não incidência - isenção e suspensão' do ICM); Nelson
análise do sr, Paulo Lira no almoço da ,JMadalena (base de cálculo - redução da base de cálculo -

câmara americana, o 'que diz respeito lt crédito presumidos - cálculos do imposto); Antênío
'

prioridade dada pelo governo A empresa Vieira (livros fiscais - escrituração}; Pasehoal Lopes:' IÚ
nacional. Martins (ICM na exportação); índio Zavarizzi (contribuía-

'

tes e responsáveis -, documentos fiscais); José Aleixo
Dellagnello (penalidades - apreensão de mercadorias -

multas - correção monetária) e Ary 'Kardec de Mello e

João da Silva Medeiros Neto (contencioso tributário).
As aulas serão iniciadas diariamente às 18 horas, com

as inscrições, sendo feitas na Fundação Universidade
Regional de Blumenau ou na Associação Comercial e

Industrial do município.

O país precisa de um aporte de capitais
para equilibrar sua conta corrente e não

deseja prescindir de capitais externos para
fortalecimento da empresa nacional, e .as

regras, sempre' atualizadas, para li convi
vência entre a empresa nacional e a

internacional, podem dar bons resultados.
O presidente do Banco Central disse

ainda que o ingresso de capitais de risco
vai prosseguia em níveis adequados à
economia brasileira, já que o país conti
nua a desfrutar de ótimo conceito nos

grandes centros econômicos mundiais. Co
mo exemplo desse' conceito, ele revelou

que recentemente, o -Banco do Brasil
'

negociava a contratação de um emprésti
mo de US$ 100 milhões (cerca de Cr$ �23
milhões) destinado ao programa ferroviá-

,

rio e acabou obtendo Cr$ 150 milhões

(Cr$ I' bilhão 250 milhões). ,

A economia mundial demorarâ mais

tempo do que se estimou para recuperar
-se totalmente, já que 'somente os países
desenvolvidos tem hoje um contigente de
15 milhões de trabalhadores desemprega
dos e uma inflação com uma taxa supe
rior a 10%.

'

Depois de analisar as medidas recentes

do governo para ativar a 'economia, o

presidente do Banco Central reafirmou as

declarações do Ministro Mário Henrique
Simonsen, feitas na semana passada no

Rio de Janeiro de que as, restrições as

importações vão continuar, mesmo para
produtos essenciais: e que isso se toma

absolutamente necessário para equilibrar o
balanço de pagamentos.

\

I' ••

23.00:]

'Um�programa
oscar oerendt I

crônicas' 75. prof. A. Seixas Netto
a noite é pra cantar .: Allan Braqa
poeira de estrelas. Baby Luiz Carlos
e outras atrações

RADIO
GUARU�A

o aiõ ',(le encerramento do congresso realizou-se no Veleiros da

Ontem lts 11 horas, no presas. ra '6 consumo e demanda;'
Clube Veleiros da Ilha, re- - Maior ativação aos - Flexibilidade na me-

,presentando o governo dei planos integrados de coope- cânica de créditos rurais pa
Estado, o Secretário da rativismo, corri maior dele- ra que seja determinado aos
Agricultura, Victor Fonta- gação de poderes aos 6r- agentes financeíros maior

na, presidiu a sessão de gãos responsáveis. ,) flexibilidade e realidade nas

encerramento do lU Con- - Inclusão no currículo concessões de tetos, de

gresso Catarinense' de dos cruursos de graduação adiantamentos de acordo
Cooperativas, no qual parti- das universidades a discipli- com as peculiaridades de

ciparam representantes de na de administração de cada microrregião.
todas as cooperativas do cooperativas, a fim de mo- Na sessão de encerra

Estado. tívar o futuro profissional mente participaram, tam-
para a área de cooperativis- bém, Loacir Finn, diretor
mo.

do Incra em Santa Catari-
- Nas taxas de juros na na; José de Campos Mello,

armazenagem, que se:J� esta- d d O
belecida igualdade entre co-.

_1�!or executivo a rga
nização das Cooperativas

operativa e produtores íso- Brasileiras _ \ OCB; Ary
lados nas taxas de juros,Cd'
incidentes Sobre os finan- anguçu e Mesquita, dire-

. tor do Banco Regional do 1
ciamentos para a constru- Desenvolvimento do Extre-
ção de silo� e .a:mazéns, mo Sul; Ivo Vanderlinde,
conforme dISf?OSIt1VOS do presidente da Ocesc - Or
Programa Nacional de Ar- ganização das Cooperativas
mazenegem, criado pelo; do Estado de, Santa Catari
Decreto no. 756S8 de 2 de na; Celso Rugíero, diretor
maio de 1975. do Banco Nacional do cte

- A criação de uma dito Cooperativo para San
tarifa especial para as co- ta Catarina; Bernard Línke,
operativas, de eletrificação, representante da' Fundação
com solicitação ao Dnaee Fredric Newmann, e Silvio
para criar um grupo tarifá- Galdinosdos Santos, gerente
rio especial para as coope- das Associações de Coope
rativas, de eletrificação ru- rativas do Estadosde Santa
ral, com preço reduzido pa- Catarina.

Carrps
us'ados de todas as marcas,

I ••
.

.

recondlclonados, t'estados e

garantidos por 3.0100' km,
só nós temr;js.O resto é papo.

Caretlce éàcharque leite
écoltalÓprá� .

CMN aprova alterações
no, sistema financeiro'

\

BebaJelte.c1leite Faz bem
PRODUTORES DE LEITE DE'SANTACATARINA

'Técnicos fazendários (

vão a Blumenau

para falar sobre ICM

O Banco .Central dívul
gou ontem A tarde três re

soluções aprovadas pelo
Conselho Monetário Nacio
nal, a principal delas de
número 338 - estabelecen
do novas normas para a

aplicaçãosdas reservas técni
cas das companhias de' se
guros, que de �orà em

diante 'deverão ter um

mínimo. de 30 e um máxi
mo de 45 por cento aplica
das em ações.

Outra resolução, a de
no. 339, estabeleceu nova

tabela de corretagem para
títulos de renda fixa e de
renda variável, determinan
do para' as operações com

,

ações 'uma corretagem de
1,5 por cento, para opera
ções de até Cr$ 20 mil, de
1 por cento sobre o que
exceder de, Cr$ 20 a

Cr$, 110 mil e de meio por
cento para, as operações
maiores de Cr$ 110 mil.
.Para os títulos de renda

-fíxa foi estabelecida corre

tagem de meio por cento

para períodos menores li
três anos de prazo e de um

por cento para os-papéis de
três anos ou mais de prazo.
Para -títulos da divida pú
blica a corretagem estabele
cida foi de meio por cento.
A resolução 340 estabe

lece novas normas para os

fundos de incentivos fiscais
criados, pelo decreto lei

157, entre elas a de que
esses fundos serão adminis
trados exclusivamente por
bancos de investimento ou

por sociedades corretoras
que tenliam patrimônio
líquido de pelo menos
Cr$ 5 milhões,

'

O diretor do Banco Cen
tral, Sérgio Ribeiro, infor
mou que os fundos de in
centivos fiscais que são ad
ministrados atualmente por
outro tipo de instituição
fmanceira terão' que ser ne

goelados pelos seus 'atuais
. administradores para que
passem a administração de
um banco de investimento'
ou de uma sociedade corre

tora.

Cocar examina corredor
de exportação e

terminais graneleíros

Reuniram-se ontem
'.
A tarde, na sede da Companhia

Catarinense de Comércio e Armazenagem, representantes
dos órgãos de classes produtoras dó Estado, quando' foi
analisado o problema de corredores de exportação, pois
segundo o presidente da COCAR, Laércio Gomes da Silva,
o "sistema portuário �o Estado de Santa Catarina encon

tra-se bastante deficiente". \ '
'

,

A principal meta da COCAR, no' momento, se relacio
na com os te�inais graneleiros do Estado, principalmente
,o porto de São Francísco do Sul, que preenche todos os

requisitos .necessârios para implantação de um corredor.de
exportação.

Esta' foi a' primeira reunião reelízada com dirigentes de
órgãos de classes produtoras do Estado, e segundo o.

presidente da COCAR haverão ainda outras pára que os

problemas existentes possam ser resolvidos.
Participaram' da reunião, além do presidente da CO

, CAR, Laércio Gomes da: Silva e o diretor fmanceiro,
Oldemar Phillipe; presidente da Organização .das Coopera
tivas do Estado, Ivo Vanderlínde; presidente da. FE
TAESC, Zacarias Pedro Schmitz; delegado do Ministério
da Agricultura em Santa Catarina, Alberto dos Santos;
presidente da Federação das -Cooperativas, Aury Luiz
Bodanese e representantes das Secretarias da Agricultura e

Indústria, e Comércio, respectivamente Carlos Loch e

Francisco Holtgebaum.
'

DR. LUIZ SÉRGIO BRAGA
DERMATOLOGISTA

"lua xv de Novembro 534 - Ed. Albor - 50. andar -,sala
56 Blumenau.
Diariamente das 15 às 19 horas,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Na Áustria, a chance

para Níçki Lauda ,diminui delegação
"g"anhar o título <q.'ue v,ai 'a Chapecóméntos de equilíbrio e ner- Andrada; Paulo Cesar, Joel, , '1'

'

vosismo por parte dos joga-" Renê e Celso Alonso; Alcir, '..'
'

> �

, Zeltweg, Áustria -:-- Espera-se a presença de cerca de 200.000 Joinville (Sucursal) _ A setembro. .Por enquanto asdores do Botafogo, princi-' Zanata e Jair Pereira; Dê, torcedores em Zeltweg, no dom ingo, para assistir o grande pIêmio
, Comissão Municipal de E,S- preocupações da Comissão

palmente desuadefesa, C9H" .

Roberto (Edu) e Luiz Car- da Europa, válido pelo Campeonato Mundial de Automobilismo de
portes de Joínville esteve Municipal de' Esp:ortes estão. Fórmula Um, no qual poderá se definir o tftulo desta temporada,fusa é intranquila. los, A atuação do juiz Aír-

, O austríaco Niki Lauda, da Equipe Ferrari, 'está na liderança da, reunida sob a presidência vo ltadas para os' Jogos'
ton Vieira de Morais foi o classificação cem 51 pontos. Se 'ele superar no "oesterreich-ring" o de Fausi José Miguel; tra� Abertos d� Joinvílle que

O Botafogo perdeu com fato' r rnaiis importante para
. àrgentino Carlos Reutemann e o brasileim Emerson Fittipaldi, çandn planos para os XVI iniciam 'hoje, com o -Con-

.

f'
'" \ campeão do ano passado, o título será seu.' , '..' J b é b AmUh" M' d Chi b í 1 di

.

lini d Reutemann, que corre com uma Brabham, tem'34 pontos, e ogos A ertos de Santa a- gresso de A ertura, a-
trajara: nran a, lqUl- (o om, .m ve iscip ar a

t
" -

di d nhã á alo d d fíli'Fittipaldi que compete com uma McLaren, 33. "

"
'arma que serao' ísputa os

,
a ser .re íza o o es e

nhe, Artur e Dodô; Carlos partida-Nas bandeiras, tam-' Segundo versões sem confirmação, a Associaçãe de Construto- a partir de .18 de -outubro no Estâdio Olímpico, ini
Roberto, Ademir e.Dirceu. bém com bom trablho, esti-

.

res de Fórmula Um poderá reconsiderar sua decisão e voltar a' em Chapecó. Na p,Feseriça,' ciando em seguida as C0m-
. organizar o grande' prêmio canaíense, que é 'disputado no.circuito

Bruno (Ezio), Fischer e Nil- veram José Roberto Wright . de Mosport. Isto causaria novamente uma luta no campeonato. de todos os treinadores,,' petições de atletísmo.: A
son. O' Vasco venceu' com e Luiz Carlos Félix.' .mundial, ( ,'/Fausi Míguelínformoú que partir das 19 h oras, em

a sua CME .jomente não diversas praças de esportes
.Os di�entes automobilfsticos de Mosport se reunirão em levará 1 sede dos Jasc as da cidade; serão iniciados

Zeltweg amanhã cem membros da Associação de Construtores de equipes de- handebol, tiro O'S esportes cóletivos, Se�,

Fórmula Um e da Associação Internacional de Automóveis. "

.

. Uma vitória dara nove pontos ao piloto vencedor, seis para ,

ao prato ,'e revólver. Fausí gundo Fausi Miguel, esses

quem ficar no segundo lugar, quatro para o terceiro, trêspara o. disse, tambêraque a delega- Jogos, revelarão atletas que
, quarto, dois para o quinto e um ponto para o sexto.', : 'ção. será bem menor,' em poderão '- ser aproveitados
I A maioria dos torcedores no circuito Osterreich aplaudire e relação a que esteve em 'nos Jogos Abertos de Ch a-'t.orcerá por seu compatriota Niki Lauda.' E" em virtJl,de de Criciúma ano passado. .,', pec6 pela CM.E de Jóinville,eomp efir com um carro da firma italiariâ Ferrari, espera-se
também a presença de milhares de italianos, que, certamente,

- Os treinamentos em to- que este ano terá toda a

estarão torcendo por ele. '

"
" ,', ,das as modalidades serão cobertura da Prefeitura Mu-

Entretanto, Lauda já fez saber que não se contentará com um .íntensificados a partir .de nicipal.' '.'
.

dos três primeiros lugares. 4" 1 '

''Tentarei controlar a corrida sem fazer demasiada pressão",
declarou Laud a, 'em Modena, Itália, onde ontem esteveco nversan-
dó' com funcionârios da Ferrari.

'

"

No ano passado, Reutemann ío i o vencedor em Zeltweg, /'
enquanto Lauda teve que abandonar na décírria-oitava volta. CICLISMO MUNDIAL Country Clube. \ A delega-

Mas, este ano, Lauda pareceo Virtual vencedor. "

,

,

' O cicliitaMilton Carlos çõasê composta de 36 judo-Os apostadores Iízeram-no favorito por, 7, a' 4. O brasileiro,
Della Glustina; "de Salnta" cas, 'te,ndo como chete , o''Cl!flos Pace figura em 4 a.I na; �ostas, e Reutemann 6, al, J'

A Iargada do domingo será �s 1Oh45m -,hora'de Brasília, A. 'Cat.arina; que se encontra professor Férreirà .

corrida compreenderá 54 v0ltas no circuito de 5.9U·metros, cOm em São Paulo 'treinando há, Pdta o mês de setembro,
um total de 3'19,194 quilômetros" ", '

"

. ,mais.de um mls, 'embarcóu os ftidocas paraflaénses vêm
, As provas c1assificatórias oficiais estão marcadas para hoje e ' ,

F,1o
'

• 'I''amanhã.
< ontem com a seleçffo brasi- a, rianopo is' para wn.a

leira de ciclismo, prmala . competição com o Clube 6
aindd por atletas de SãJ de Janeiro, quando estarão
Paulo e Pa'Kaná, para a Rél- em jogo 25 troféus e meia

gica, onde vai dísp'1,I.tar' o lhas. O Clube 6 de Janeiro,
campeonato mundid dr. aléin dapme social, está se

'/ modalidade, que terá in(cÜJ preo'éuparida:, também com
.

na próxima segunda-feira. a ,dinamização espQrtiva do
Porto Alegre - O Autom,6vet' Clube do Rio. Grande do Sul : O B�asil participará somefJ� ,self quad!O associativo. E

susp(mder� 'ii terceira eta,pa do campeonato gaúcho de" F6rmula ·te de três prOJ)as das 1 7' alem do lud6, o jUf.ebol de
FoId, ,marcada para clo111�0 em Tarumã". se nãó, houver um que serão realizad�s.' Os d- sàlão e () tênis de mesa são

!"l!nimo de seis carros il1scrit?S 'atéo final da. ta,roe· de hoje. ' 'cUstas e Of1;vqcados pela' a� mod�lidlX1es "e1Jl evidên
.:.A;té_ ontem; ,<P!:l�la: o dOl�, v�l�teS,,;haY:UlIn �:�Hrm,p�O Sl,',as, GJjD;;�ão:Jó�lMarqi)é'S:idq,s ,e�a Os jU1o�as dfKJuela so�
I1\scn9o�s,�a �omyetJçaq q�� p!.ec�d���. a p.ro�!i �. ?Q2;quil0P.1etros .

Siíiítc)s;" 'R.,icifido Venturilli, cledade voo. m;lus�ve reprede Taru�a, rese��a a,ve{�ulqs:de. tuns�o,d� �I,:��.3.,. '.' .• "

,G "'1
.

'"�l" , S"
.' sentar Flonanopolzs nos Jo-

,FrancIsce Al1tom.o ,Feoh, Iilue lidera o i çampoopato)rasilelIO, " ,011f.a/e�., .'cI. v.1O. llJUélrf! '

.
,

"

" .

tamliém está na frent� de Clovis' ãe i\{ótais' no . caupeonató· Barreto e :Jtlcldes Costa P,- gosAbertos. ,

,

gaúcho. Clovis, tricampeão brÍtsileiro de<FóÍmula F\ôtd, Íúnda não res; de São paulo; Róberly '. TORNEIO DOS G RÁFI-
havia oonfirm alo sua inscrição .ontem ?t tarde: Apenas Féofi e o', Antônio Rios, do Pómná eCOS /

piloto JO-llle Martinewiski se.inscre-veram'para as duas»aterias de Milton Carlos Délla Giusti-, Promovido pelo Sindica
, 10 voltas da prova de domingo., Hoje, deverão' se inscrevei Clovis rui; de Santa Catiirina. O t,o das Tndústn"as, Gráficas de
de Moraes, Ailledeu Ferri e possivelmente mais dois pilotos para chefe ,da delegação é Nilo Florianópolis, o "Torneio
compor o número de carros exigido pelo.�u:om�vel CI�be.', Luchetti, presidente d.!l Fe- dos Gráficos" será disputa
. P�a' a p,rova reserv�a a carros da dIVIS�.o/3 J� �aVIa 30 carr�s deração Paulista de CtcUs- da nos dias 16, 23 e 30,
mscntos, o que determII_lar� uma prova c1assIficatóna slIbado. HOJe -

, nh-,1 ',I 'd I deste m�s aos' sa'bados'

'.

fi
..

'

too . t
.

. mO,,\acompa �9 uO e e- " ,

começam os trem_os o ICUllS p::ua as as ca eg?nru;, '. ad',1 C'B'D ,Alb P'_, com inlcio às 14 horas. AA programaçao estabeleCIda pelo Automovel Cluge do .RlO g, O �a.. ' � erto 1
.'.' ,

'

.

Grand.e do Sul para domingo é a, seguinte:' 9h30min, ,primeira menta Jumor. pnrnezm rodf!!.a sera, dlspU-
bateria de, Fórm,ula Ford; das 10 � 11 horas, p�va de 100 .

tada amanha et'!tre Tupy-
quilômetros para, carros da divisão/I; � llh15min, segUnda JUDÔ/CLUBE 6 ,-�mprensf!::Oficlna X Gra-
bateria para F6rriIula FoÍd; k 13 horas, início dos ."500 ,Os judocas da A.cademia' fo 's- Tnangulo; Recorde-
quilômettos".

"

Ferreira de Judô, que jUn- -Continente x Jornal O Es-
dona anexa cn Clube 6 de tado-A' Gazeta. Após o

Janeiro, segue para' Curiti-. 'torneio será jbrmada a sele
"b(l, a convite,� do Graciosa ção .de FIQri'l1flÓf!Olis.

. -Á... ," "

'I

[FUTEBOL'
Ficou,mais fácil 'para
o Fig. Vasco ajudou

,
-...

Rio - O Fluminense foi
o maior beneficiado pelo
vitória do Vasco sobre o'

Botafogopor 2 a O na noite
de ontem no Maracanã, na

partid,a q-n e rendeu

Cr$ . 709:972,00. 'Para con

quistar o título, o Flumi

nense poderá até 'perder por
uma diferença de dóis gols,
isto porque tem o melhor

saldo na fas,e decisiva.

Os gols do Vasco foram
marcados por Roberto aos 3
e Edu aos 44 minutos, am
-bos da fase final, embora o,

Botafogo forçasse' para con

seguir o empate. Novamente
a defesa do Vasco' voltou'a
jogar C0m firmeza e serieda
de e garantiu a vitória, justa
por sinal. Apesarde tudo, o'
'jogo apresentou alguns mo-

SâoPaulo,cada vez
maisperlo·do/tílulo

São Paulo, - Com muita segunda etapa, fazendo pre- sande-o de ter facilitado a

raça, o S�o Paulo ganhou, valecer sua vantagem com, vitória do SãO' Paulo. O juiz,
ontem à noite a primeira

.

o gol de Pedro Rocha aos 43 da' partida foi Armando

pa�'d� da fase decisiva do 'minutos do primeiro tempo. Marques
:

com boa arbitra

eampeonato paulista por 1 a Agora basta um empate para ,gem, exagerando somente
O da Portuguesa de Despor- a conquista do campeonato ao advertir aos jogadores,
'tos no Morumbi. <,

no próximo domingo. chegando mesmo a irritar
;- Chicão que tentou agredi-lo

Mostrando sempre me- Ao\tlnal do jogo, o golei- recebendo cartão amarelo.
lhor organização em campo, ro da Portugues,Zecão, ten- A ··Ir � n da fo i d,e
o 'São Paulo soube aguentaI' "tou agredir o bandeirinha

c

Cr$ 54L739,00 para um

a pressão do adversá�o na' Romualdo Arpi Filho, ac,u- público de 23.600 pessoas.
I '

. .

Grey�'d:e iogadores' a�gen�inos"pode
• ,suspender ,iogo pela,C9pa América

Os times, começaram a

partida assim: São Paulo -

Valdir Peres; Nelson, Para
MOS, 'Samuel e' Gilberto;

,Chicão e Pedro Rocha; Ter
to, Murici, Sergínho 'e Zé

, Carlos (Silva). Portuguesa -

Zecão; Cardoso," Mendes, '

. Calegari e Santos; BadecO' e
bicá; Antonio Carlos, �E
néias, Tatá e Wilsinho.

.B'uenos . Aires - Uma' que foi suspenoo por um obedientes às decisões de normal dos preparativos, e;
das m;ris gFaves crises, no . ano, considerado culpado: nosso sindicato", disse O' al,ém, de conspirar contra
futeho,i argentinos f� pen- ,d� ingerir estin'lulantes.' capitão Hugo GattL suà melhor oorte no plano,
gâr a realiiaçã9;d�\pârtida: 'A imp,:epsa de Buenos A Associação·deFute. desportivo, põe o pa_ís em
de amanhã quando' se en- Aires 'publicou ontem co- boI Argentino (AFA) inti- risco de pagar uma indeni-
frentarão as sele�es I)acio- mentáiios sobre a Viit6ria

\

�ou os jogadores para se zação de 15 mil dólares de
nais do Brl!$il e Argentina, dt> Brasil, quando goleou a, 'apresentarem' aos clubes a multa (cerc'a de' 120 mil

pelo Campeonato Sul-Ame: da Venezuela por seis' li flin de cumprirem os rom- " cruzeiros), e de ser suspen�
ficano de Futebol. zero,'porém rnforma amplao promissos do campeonato so de qualquer atividade

Os jogadores profissio- mente sobre a crise no fu-,
\

marcados para a tarde de futebolística' patrocinada
nais de todo o país estão tébol e suas imediatas con- hoje, ll)-as, isto de nada p'ela,. Confederação Sul-
em' greve' por, temp o inde- sequências, adiantou. Existe a possibili- -Americana de Fut�bol por
���.�ad� e. i��?� .. ��!}��

",Af,A INTIMA
dade,dos clubes se apresen-' dois anos".

,

em que os jogadores COflVO;, "::. I
tarem com seus amadores, David Bracuto, presid�Jl-

c�os para defenderem õ' Hectar Icatoira, dirigen- o que tampouco foi confir- te da AFA, sustentou que
país não se: apresenta;:ão te sindiçal da AFA" assegu- mado. ,,/' "'se 9S, jogadO'res m3ntive�.
para o jogo contra o Brasil, rol\' n a manhã de ontem Solicita-se a re'núncia de, rem sua posição, poderão /

se não houver um acordo que os jogadore,s da 'Ileleção to9os 9s 'dirigentes da provocar intervenção em

com a Associação de Fute- argentina 'se solitlarizaram AFA, acusando-os de "ten- seu sindicát�".
boI Argentino (AFA). com a greve e se O' proble- tarem 'boicotar" o mundial Brasil e Argeritiria de-

A Federação de FutebÜ'" ma nãO' for. superado até' de futebol de 1978 a ser vém ser adversári�,s atpa-(
listas Agremiados (FAA),. ,amanhã não jogarão contra realizado. na Argentina..-· nhã, . en1 Rosário, a 350

l}"ue agrupa ,uns três mil o Brasil. A AFA divulgou um co- quilômetros ao norte de

jogadores profissionais, re· O selecionado< realizou municado ao meio-dia de Buenos Aires. No caSO de
solveu pela greve em reivin- ontem h tarde um treino 'e ontem pelo qUal salientá ser realizada a ,partida, para
dicação k um contrato d'e .

todos o� jogadores consul· que a atitude dos jogadores ,a seleç'ão argentina b,asia
trabalho -qUe estipule au- . tados foram unânimes em "atinge a seleção nacional vencer o jogo parasser semi-'
mentos salariais e o perdão . afirmar que se as coisas que se prepara para o cote' finalis(� do ,grupo dois, pois

, para o jogador Juan Taver. continuarem assini não en- J jo decisiv9 cC!ntra o Brasil,
.

apresenta um saldo de gols'
na, atac:ante 40 Banfield, frentarão o Brasil. "'Som,?s por �erturbar o andamento hem superior ao do Brasil.

Joel C;;tstro Tâbaiara ,de.Xanxerê
contratou 'Iracy Martins

".
-.

"'. ---

..
'

VIaja e.

contrata refor,ços
.. Lages (Sucursal) - A di
retoria 'do ,Int��acion:;U ei.
teve reunida terça-feira COm

Itajàl (Sucursal) . O técnico Iracy
o treinador J�el Gastro, ?S- Martins acertou seu ingresso no Tabajara,
estudando as dispensas que de Xanxerê, que vai disPutar a Taçà
seriam efetuadas. Fico,u de- Goverpador e no I,lrÓJ5.imo ailo p�icipar
cid ido que somente <;> golei- do certame catarineflse. Os entendImentos

TO Amauri _ poi inter�sse finais furam processad(:)s ma tarde de

quarta-feira entre o técnico e o ,presidentedas duas partes -:- seria des- do. eluoe do Oeste, Dorvalino T.onial. Pór
ligàdo do plantel. Os de- um contrato de cinco meses Iracy Mru;t:ins.
mais jog�ores foram man- vai, receber Cr$ 15.000;00 de luv�s e

tidos. e ganharam férias até ord,enados de Cr$ 7.000,QO, além de mais'

dia 25. Cr$ 3.000,00 "p<!fa lecionar no colégio'
local Depois dá. cPnclusão dos. entendiAp6s'a reunião Joel Cas- mentos o ex-t�cnl.co do Carlt>s Renaux 'e'/

tro, informou ,que, sua via�. MaréÍllo Dias disse' sentir-se satisfeito em
gem ao, Rio de Janeif0, trabalhar no Oeste, acentuando que vai
onde .' faria 'U1l1' .estágio no levàr urp.a série de reforços do litoral para'
Botafogo, foi, adiada para Ó sel!l clube. Entre t>s nomes citou o lateral

final d<;> ano. ERtendeu, a CariOca e.o atacante ·França, cujos enten-
dimentos ontem foram iniciados. Referm

direção do Internacional do�se a sua contratação pelo Tabajara de
que seu técnico precis� via- Xanx.-erê, Iracy Martins disse que ela ocor-

.

jar pelo interior em'lbusca reu por um acaso, pois q\1e estava acertan
de reforços para a Taça do seu ingresso nó Palmeiras ou Chape
Governadór do Estado. O

'

coen�, mas que fui procurado pelo diri

primeiro deles· será contra-
'

gente' çlo clube do Oeste; não recusando a

,proposta que, fui das mais tentadoras.
tado junto' ao Guarani' de Hoje, Iracy Martins segue' para seu novo

São Miguel do Oe�te, par� clube, oride p�etende implantar um traba
onde ,Joel Castrosjá viajou;
Trata-se do ponteiro es-

, querdo ÇarlinhoS:,'
A direção"do

Internacional' pretende
manter esse plantel, aumen

tado pOr alguns reforços,
,até o final' dessa tempora�
da. A não ser que o c�ube
não participe da Taça Co- ;:; I

vernador, o que .mudarja
completamente os planos
dt> Inter para o restante do

lho que possa' dar resultados positivos em

pouço tempo, cQnforme afirmou.
REGINALDO NO SANTA CRUZ.
O Mareílio Dias acaba de vender o

zagueiro Reginaldo para o, Santa Cruz de
Recif�, cujos entend�entos chegaram a

bom' termo na tarde de ontem. O vice;pre-
.

sidente Almir 'Truppel declarou ontem

que o jogador recebe,rá Cr$ 30.000,00 de, '

luvas e mais ordenado de Cr$ 6.000,00,
além de apartamentó'para morar. Reginal
do, ,que vai par,ticipar do Campeonato"
Nacional pelo clube do' Norte,' do país,
,embarca hoje, pa,ra Recife em defmitivo., \

NlLTON GOMES
Por butro lado, Nilton .Gomes que

disputou o certame passado pelo Marcflio
Dias viaja tâmbém no dia de hoje para
Natal', :R�o Grande do �orte, onde vai se

incorporar, 'ao plantel do América. O
, atleta não haVia viajado antes pelo fato do
clube, não ter enviooo a' importância de
cinco mil: cruzeiros solicitada pelo jog'ador
a f� de que pudessem ser saldados alguns
compromissos em I tajaí. Ontem finalmen
te ch.egou o dinheiro oolicitado, devendo
Nilton Gomes embarcar hoje em definitl� ,

vo piua Natal onde disputará o certarrie
N acionaI pelo América.

'

MONTREAL ENGENHARIA SIA
'

[- . .

Está admitindo SERVE,NTES E CARPINTEIRO� Paga bom salário.
Dá alojamento, ajuda de refeição e paga muita hora extra.

Os interessados deverão procu�ar no local da obrn em Imbituba.

ano.

I'

1 1- AUTOMOBILISMO
I

,\

Automóvel Clube' do RS�

pode suspender F�Ford

CO'RUJÃO - LAG,DA
RESTAURANTE,

I'
,

' �. I,... .�.

, . (A melhor aómida 'da L\Jgoa).
.Mú�ica cio vivo,com O

tfQUARTETO GÇ)DOY"
Flavinhó' e S'é� órgão: �;

eletrônico
/ Lagoa da Co�ceiçãô ...

Defronte ao Posto.

MEIEMBIPE MOTEL
, '

Boite -:"' apa(tamentos ,....' salão de fe�tas - .in�·
terfone - SOl1'l ambiente - ar condicionado.,'
FuncionandQ �4 horas por dia. ",�.

Estrada, Florianópel is ,..:- Canàsvieiras -- se
1 - KM 5 (antes do trevo de éacupé),.

ILHA DE SANTA CATARINA,
\

,

'y

. /

SEMANA DO EXÉRCITO
. ,

CONCURSO DE REPORTAGENS·
O Comando do Gr-upamento do Leste Catarinens�,

visanpo ,dar m�ior ênfase às comemorações da Semana
do Exército" que transcorrerá de 19 a 25', de 'agosto, ,

convida os senhores jornalistas �rofissionais desta Cá,
/ pitaJ, de Blumenau, de �oinville, d� Tubarão e de São
Francisco' do Sul, p�ra participarem do Conçursb de

Áeportag�ns que versará sobre\ os feitos e obras dos
militares do passado, ou o realce das atividades do

,) "

Exército, no passad� e n9 ,presente; ,
'

,

Na Capital, as -inscrições poderão ser feitas até o

dia 18 de agosto, no Hospital de Guarnição de Floria
.

nópolis, com o Oficial de Relações I;lúblicas, no' perfo-
do da manhã.. ,

Nas cidades dé Blumenau, Joinville, Tubarão e São
Franc'isco do S�I, os çon.,correntes poderão se inscré·
ver com os Comandantes das Unidades do Exército,
'nelas sediadas.

, .

. Maiores esclarecimentos se�ão pres.t�doS, no; .pró-
prio Hospital ou nas sua� Entidades de cJasse., ,;

Florianópolis, SC, 4 de agosto de 1975
,

-Gen. Bda ROBE'RTO ALVES DE CARVALHO FI LHO
,

'CMT .GPT L "CAT
'

J l.__.-.:..A___;:MA_·D_OR__,_'IS_M_O_---'-",'

__

<,
--1

(ME ;de· Joinville,

SíNTESE:·._- .�-.

COMUNICADO
Comunica o DELEGADO DA ASSÓCIAÇÃO DOS

SERVI DORES CIVIS PO BRASI L às Repartições P(Jo'

!llicas fe ao povo em��ral, ,a entidad� acha-se' à �ua
, lY'àrec�al Guilherme ,no; 4: .. (fontiri�açã(. �a rua Deo
.' doro), onde espera continuar-a m�recér todo,o apoio
e :carinho que recebeu do PQVO Catarinence at� apre-
sénte dài:a. , .,

.

"

O DELEGADO REGIONAL aP;oveita' ainda para
. coJivich;r ós Diretores d� r�pa'rtições, funcionários, 00-
�ns 'públicos e ó pOv� diTI 'geral à visit�r as novas

instalações da Entidadé �o endereço acima.
'

,

SYLVIO PEIXOTCl'DE CASTRo' ,

DELEGADO REGIONAL DA ASCB/SC

,',

r.'.
lCentrais Elétricas do Súl do Brasil S.A.

.

ElETROSUL
Subsidiâria da ELETÀOBRÁS
Usin� Termoelétrica
Jorge lacerda 111

,

"" Aviso de Pré-QuaJificáção Pata
, .

FABRICANTES DE Bc,JMB,AS:'HIDRÃUL'lCAS
Centrais Elétricas do Sul do Brasil S.A. - ELE-

. _" '. :;' .,' .... \

TROSUL, realizará ll,0 terceiro trimestre de 1975" �ici-

tações limitadas, aos fabricante.s selecionados através

d� Pré�Qualificação a que se refere o presente Aviso,
para o'fornecimento de:

" �,Quatro (4) BombaS vertic;ais para "Água,de Cir

culação'':, completas,. capacidade Nominal de 2,5m3/s
cada uma, �Itura manométrica 18 m C.A .

,

- dua,tio (4) ,Bambas Verticais para "Torre de'
, esfr.iamerito� o;água", completas; �apacid�de !'\Iam,:
n�i···cià "1,8m3/s cada uma, altura maiiom.étrica de
16m'CA

..

' .

I
'

- Quatro (4) Bombas Centr(fugas, 'para"Água de
Resfriamento, de CiclQ Fechado'�, completas, l:apaci
dade Nominal de 900m3/h cada·uma altura mano�é-

. . . t .

·tricà 50 m C A.
.

A esta Pré-QualificaçãQ, somente poderão se ha,bili·
tar fabricantes nacionais. ',' ,

'

As "Instruçõés para Pré-Qualificaçãp" estarão à

disposição dos interessados até as 17:30 I:lNas dei dia
. 28 de agosto de 1975, :10 seguinte endereço:

CENTRAIS ELÉTRICAS DO SU,L DO ,BRI;\SIIL
·,S.A. -:- ELEtj:mSUL

" "-

DEPAIÚAJIJIENTO DE SÚP�IMENTÔS
Rua da Alfândega, 80 - 20. andar'

.,20.000 -: Rio d� Janeiro -, RJ
Telex: 02122971

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Áureo' está t�anquilo e garante que não perderá este clássiOO" nem o de domínio. 'Quer' ser campeão estedual,

Colet'ivomostroua
avaímais ofensivo'

,
-

.

. .

I
/'

I
'

I

O coletivo realizado Ina ma:. As afirmações do ma ssagistr
: Áureo tem, arma secretanhã de ontem no Adoífo Kon- \ Machado forain (mais tarde con-

der, tinha por finalidade définir firmadas pelo jogador. Ele ain-
o time para o jogo destatarde, da sente muitas dores na coxa e infalível pará vencer
que poderá decidir o ,'campeo-, direita, mas tem p,resenç� ga- ' "-

nato. 'Áureo esperava defiI;lir rantida; "ainda estou sentindo . Com, a,' expulsão de Ademir, o Avaí ficou sem a sua

entre Maneca,e Ari PrudelJte na muito, in as o ,Pires 'garantiu que únic/i opção de Jogada de 0'01, l'á a,ue nas últimas' partidas,
zaga central I e Carlos ou,Paulo terei condições de jogar, e es. o' .,

Roberto. na ponta direita, já , tou tranguilo�'.
'

,',
O jogo éra sempre. decidido pela direita. Aliás o treinalor

que as dem ais, Posições estão.' Sem
-

Balduino, Áureo não Aureo admiié ,esta hipótese e sernpre afinnava, antes do_s
I

definidas. M as como Balduíno pode realizar o coletivo que )qgos, de que, iria' )!e[lcer a partida pela direita rom
nãO participou' do cpletivo; o desejava e definir algumas posi- Ademir./E: venda.
treinaior não pode testar as çõe.s, principalmente na pontdi� ,

��m'
opções para a ponta direita., reita. O treino foi bastante cor- 'O próprió time já estava acostumado' a jogai: LU

Paulo Roberto treinou q tempo \ rido, os jogado.res demonstra7 Ademir pela direita e.os atacantes se posicionavam na área
todo entre os ,ti,tulares, com nlll mu ita disposição e o at& para receber o 'cruzamento, quase s?mpre infaÍlveL

,

C arlos jogandO' ao' laio de Va- que Se moviinentou bastante, 'Agora o Avaí nõf) terá, Ademir. Existé por parte da
do na ponta de lança e Juti 'COm Juti marcando dois dos
caindo pela) esq�erdá. Paulo quatro gols do time titular. torCida muita, preocupação,Já que a equipe não tem um

Roberto não fez, um treino Cqm algumas camisas liebai- substituto a altuFa. No treino de ontem" Paulo Roberto

mal, mas, t.ambémnão jogou o xo do -braço" Áureo observou 'não 'PJ. mal, mas' ,0 .

treinalor não aJrt,fi.'IflOU a ,sita'
suficiente para que Áureo o com atenção o rendirriento do' esqllaç(J{) na eçmta direIta. Todos no.A vai estao preocupa
confirm asse na ponta para o 'time; principalmente da defesa dos, menos AUreo.rEle 'garante que o Avaí irá- sUrpreender
jogo desta tarde. O treinaior No intervalo, deu a cam,isa azul O Fimeirense com uma nova jogáda. "

"

,

não confirmou,!l1as deixqu dá- par� Maneca e Ari Prudente -E verdade, qsora o Avaí não tem opção�de jogada,
TO qU,e deverá sair, mesmo com jogou entre os reservas. Com a pelo menos _é o que todo mundo' pensa e é até bom que'
Carlos na ponta direita. " mudança, Venez�, jogou m ais eles pensem assim. Mas tem, só não vou dizer para não

Sobre a zaga çentral,-o Avaí na",J'rente e LPe�ItallU que yado, d/ertar O adversário. Só posso garantir que' é infaUveL É
deverá sair jogando Com Mane- e as ve�es

'

ounv , apOlassem'. ' I '.

'd -;;' l ad
• '

ca, já que ele, fez um 'bom com màis objetividade o ata- uma arma secreta que �n a ,?-O /91. co,oc a em p,ratIca.

treino, Áureo gostou, e tenni- que j� qu�' M'aneca ficava fixo Agora chega, acho que Ja falei ate d�mazs. ,

nou entre os titulares: "ainda' na �aga.
'

O ambiente no Aval é de tranquilidade e 'otimismo,
não decidÍ entre ós dois, mas Depois do treino, antes dos' principalmente depois que 'o time participou da celebração
talvez jogue o Maneca. Falta jogadores r�tomareql � concen- de uma missa na quarta-feira. Áureo ach,a que o Aval tem
apénas eu ,conve�s'ar com 9s tração no Hotel Valerim, Rogé- ,rondições d(Ç plOvocar O terceilO jogo, e até de --ser

dois".
.

rio, q,ue rescindiu com o Marcí- 'campeão, '

\, '" "

',,'
" ,lIo �la�? ,conversou cO� p pI�- _ Temos m((ls chances de vencer do que na prmelra

- tel: mddlVldualment�: çostana, partida, pois os' jogadores estão demonstrándo'" mais
qlUltO e estar, em qunpo para .t '

'

'E
'

'

'1'"
jcgar esta final; mas infelicinen- esplrlto de ,', luta. stamos tranqulos e a. nossa
te não será possível. Conversei responsabilidadé é não perder. r:emos time para ganhar e

com os jogadores 'para darlhes não vencemos o primeiro porque jái um jogo ariormal e
ainda mais es�ulo;, Acho que tomamos três gols sem ,que o ,Figueirense chutasse ,no, gol
o Avaf vence o Jogo ,

d D' '1 T d
' b' I "C� •

'd t
,

e anz o. o os os pIO emas .fVram corrigi os 'e es amos

confiantes. Posso garantir d,esde já uma coisa, se- vencer-
, r -

mos ou empatahnof• o que deverá acontecer, o Avaí não

perderá o título estadual. ",
'

O COLETIVO
- Nem, sei dizer se o· Baldui

no está machucado" po'is ele foi
sé tratar com o "doutor" Pires.
A única coisa que seiê que ele
nilo está participando' do ,trei-
no.

��Toninho tem medo
e fogé do p�u"

/'Ia quarta feira, l}1aneca realizou 60- minutos de

'trábalhos especiais com Dacica e Áureo. E�a evidente que,
o treinador iria alterar a'defesã, que,illhou nos três gols
do primeilO clássico decisivo., E quem acabou saindo foi
Ari Pru,dente: -"achas que, ainda não estou em condiçoes
{(sicas ideais. NTn fui ln al no primeüó relásslro e se houve

falha,- pj ,de toda i1 zaga. Se eu sáir do time, não tem

probiema,"vou torcer pelo'Manecd, pois o maís importante
f!/iora é somar e não dividir':

'

"

Maneca por sua vez, não ficou satisfeito em sdJer que
serrí o titular. Ele tem medo dã responsabilidade, não de
TorUnho. . ,,' "�,'

- Estive ajàStado do time: há seis jogos e preferia ficar
no banco. Acho que é muita respo'nsdJilüJade e se jogar
ínal posso ,até me queimar. 'A úiüca coisa qlje.me deixa '

tranquilo, é jogar contra d Toninho. ,Ele foge do pau e

:isto ficou demonstrado quando' ele jogava rontra mim

,'azuj no Avaí. Ele st;rnpre reclonava da minha marcação e

,jitgia Aliás a única coisa, que Toninho__sriJe fazer !!lesmo é
correr e 'isto eu tambem sei, portanto., não há motivo para
ficar preocupado com ele. Acho qJle ele ,é quem deve

,

estar preocupai]o Je com medo, só em saber que eu vou.

jogar. Ele nunca levou"a melhor comigo, e não será pgora.
Apos�o�Ma.!leca: Tranquilo com Toninho e preocupado com n;sponsabilidalt'.

,'quer,
,deci'd'ir

- I

,logo
Uma vitória' contra o peíos companheiros. Mas o

Avaí esta tarde representa .garoto, que já participou de

p9Ia o Figueirense a con-. um clássico, está tranquilo
quista do bi-campeonato e e afirmou que a vivência
até mesmo o empate deixa c� os j?gadores do Fi
o clube numa situação pri- gueirense ja lhe deu alguma
vilegiada para disputarro experiência. Acha que in
título no' próximo dom in- clusive jogar contra Vado é
go. Mas. opensamento do bem mais fácil do que con

planteI' é bem outro. Os tra Ademir, 'um ponteiro
Jogadores só pensam em vi- individualista. '

tóría e, á exemplo do últi- Mas existe a possíbílida
mo jogo,' vão partir para de de -Moenda entrar na

cima do adversário afim de quarta zaga e, Orcina na
decidir a partida nos pri- lateral esquerda, coisa que
meiros minutos de jogo. o treinador, sô vai decidir

O fato de perder Casa- m última hora. Moenda on

grande parece não ter preo- tem h tarde treinou em
'cupado a equipe, mas por separado: com Iberê Rosa;
outro lado, os jogadores 'que exigiu bastante do JO-'
alegam' que o maior preju- gador. Mas a princípio Raul
dícado "foi o Avaí, que fi- 'será o lateral esquerdo. To.
cou sem Ademir e canse- .ninho tamb ém está recupe
quentemente sem a sua me- rado ti é presel}ça certa no

lhor jogada de ataque. E a comando do ataque. O
decisão de Áureo em eolo- jogadortreinou normalmén-
,car Maneca na zaga central, te e nada sentiu;" "

" '

no, sentido de parar Toni- Iberê Rosa dirigiu o trei-.

nho, para o ataque do Fi- no dois-toques, com uma
'

'gueirense tudo fica mais vitória dos preços por 2x 1

trll?�uilo, c9nsjder�do que sobre os brancos. O treino
Ari i rudente e UIlJ Jogador foi recreativo, com os joga,
experiente, princip��óte dores se divertindo bastan
em matérias de cláSSICO. te, com Moenda jogando

Está garantida a volta de J como ponta direita, Toni
Vanderlei no jogo' desta tar- nho na zaga central e Mar
de, mesmo porque Marcos, cos Laugauer e Orcina -na

Langauer, no 'doís-toques ponta de lança. Os brancos'
de ontem, atuou' como tiveram' Nilson, Toninho,
'ponta"direita do t!me' de Casagrande, Marcos, Luiz,
brancos, Mesmo saíndo da Everton, Baia, Jorge Luiz,
equipe, quebrando o pacto Lico, Dito, Colá, Orcina e

firmado entre 'QS três goleí- Langauer, Os preços, Van
ros, .Marcos Lahgauet de-

, derley, Pinga, Claudio, AI
monstróu muita' tranquili-" rneida, Raul" Britinho, VaI"
dade e afirmou que não mir, Zé Carlos, Moacir e

está nem"üm pOHcO preocu- Moenda.
"

pado com isso. ' '\fiou Indu"' Os jogàdores, esi�o .con
sive torcer pelo Vanderlei cenÍI'ados desde quaria-feira
que é um grande goleiro". ,no -Orlando Scarpelli, e esta

"

Na lateral esquerda, o manhã voltam a campo ,pa-
,

treinador ainda está indeci- ra um treino recreativo.
so, ,maS está praticamente Oritem Sérgio Lopes' foi
certa a presença de Raul, poupado. "Não entrou em

que inclusive está sendo, brincadeira, gastar muniçã o

p�paraôo pS,icol�gicamente ahtes da luta não dá:'.
\

b time'jogará ofensivamente p ara decidir n�s p�eÍros minutos. '

I ..' ..-' F

\' ,

"Raul jogará o seu
, -

segundo, clássico
�aul' só disputou wrt -' Fados aqui no Figuei-

clássico em sua ,curta cifrei- rense estão transmitindo,
ra no .futebol, o de nUmero muita cGnfiança para mim;
213, com

-'

� empate de principalmente,o Vanderlei
Ix 1. "N a época (> Orcina e o próprio Casagrande. E
estava suspenso, o, C asa- como já disse, !'Ou ,um cara

grande entrou na quavta za, tranquilo, e vou mostrar o

ga' e eu fui ,para a ll!_teral meu futebol, embora res.
esqúerda. Acredito que não peite Casagninde, o titular,
me saí mal".

'

,

Com 20 anos Raul veio

,

'Afirmou que a exp�riên-' da várzea, do time do Áus
cia ,de um clássico e a fria, muitas vezes (;ampeão
vivência entre os ptofissio- da Liga amador. Veio para
n,ais,' do : Figueirense, são o Figueirense em 1974 e já
moti\'os p,ara ,ficar tranqui- foi campeão juvenil. Atual
lo. \'Não vou' me apavorar. mente, é o único jogador
E se o Vado jogar é melhor j�venil que fo'j mantido eri�
para mim. Ele não é ponta, trefos "profissionàis. Não só '

é -mais um jogador de 1!t>- pelo seu futebol, mas', pela
, que' de bola, enquanto o sua: hu'mildade. "Eu sempre
,Ademir é muito 'individua, procurei aprender, com os

lista, e o resultado é a mais velhos" -agora está na

gente chegar junto em to- "hora qe mostrar alguma
das as bolas". (>Disa".

"

I"

Terceiro jogo depende,
"

'

do resultado de boje
Uma 'vitória do Avaf nojeã'tarde ou então, empate, pode

transferir a decisão do campeonato estodual de 1975 pará o

prõximo domingo, no Orlando Scarpelli; ,

,

Com .,a vitõria alcançada sobre, o Aval no clãssico de ,

terça-feira; primeiro da sêrie decisiva, o Figueirense ficou.:
em vantagem, pois repetindo' vitõria hoje a tarde; conquisto
r6 o bi-campeonato estadual, : :

Diz o 'regulamento dcampeonato, em seu {irJigQ 60.: "a
fase decisiva, que definirã o campeão catarinense: de 1975,
serã disputada 'entre as associações vencedoras dos 'grupos
da fase final (Figueirense e Avat), em melhor de três (3)
partidas, cabendo a· Fil!deração, através de sorteio público,
indicar o, local do primeiro jogo". Quanto a esse 'último
item hão houve problema desdo início,' com Aval e

Figueirense concordando jog�r as duas ou' três partidas "

decisivas no Orlando Scarpelli; '
"

,
, ,"

A única 'dúvida surgiu apôs a vit6ria do Figueirense na

terça-feira. No casá de u'rl' empate hoje a vitôria do Ava(
domingo, ou. vttôria do Aval hoje e empate' domingo, o.
regulamento no parôgrafo Imido, do artigo 60. determina o

seguinte: "se, apôs a terceira partida, cujo local ser6
indicaio pela Federação de acordo com o interesse financei
ro, ainda não houver sido decidido o oampeonato, será
togada uma prorrogação de trinta (30) minutos, em 'dois (2)
tempos de quinze (15) minutos, com mudança de campo,
finda, a qual, se perdurar o empate, realizar-se-II uma série
de cinco (5) penais, batidos contra cada equipe, por cinco

,
(5) diferentes jogadores, alternadamente", ,- �' I'Poitanto.r' essa série, decisiva nõo deve ser confundida
com a de 1973, quando Ava( e Figueirense icgaram uma

melhor de quatro pontos. Naquela disputa o Figueirense
ganhou o primeiro jogo, e, ao empatar o segundo, automati
comente pi o vencedor da, série pois completou três pontos
ganhos; contra apenas um do A.var.!- ; .'

.Fodoracõo ,pag'ârá.'
Ip"rêrnioa0$m81horés

"

) .
-

.

�

",
'

, ..
,',

.

.'
.

,� .', . -

.",.'
, Desde, 'o inlcia 'do campeonato 'catarinense de 19 75

.

em '

Obediência, ao que determina o artigoL'lo; do ,�gulam�ntó,
está sendo deduzida da renda bruta d,e cada jogo a 'taxa 'de
um por cento. A finalidade; desse desconto é.dar cobertura
aos prêmios "que a Federação.: a tltulo-. de estlmulo, as
Associações e tXJS atletas, visando a melhoria do futebol em'

'

geral; âistribuírã da seguinte forma:
'

Associação campeã - Cr$ 10.000,00; Associação vice
campeã - Cr$' 5.000,00; Associação 'que maior número de
pontos somar na fase Ide classificação - Cr$ 5.000,00;
'artilheiro - Cr$ 3.000,00; atleta revelação - Cr$ 2.000,00.

Assim, por enquanto a único prêmio ii! determinado
pelo' regulamento foi destinado ao Figueirense por et
somado mais pontos-que o Aval na fase de classificação. De
acordo com b previsto no regulamento, Figueirense e Ava'
automaticamente JII garangiram o prêmio, de 5 -mil cruzeiros
destinalo a associaçõo Vice-campeã. Da mesma fo::na a

quantia de 3' mil cruzeiros, reservada tXJ' qJeador do
'

,campt;onato, parece que vai ficar com Juti, pelos '25 gol�
mar,cados. Os vice-artjl�eiros com H gols são Ma�cos, do
Figueirense, e Piter do Palmeiras. -O prêmi:J de dois mO
cruzeiros para o atleta revelação ainda não pi definido,pela
Federação Catarinense de FuteboL

,i

) ...

"O'Avaí se lembrou de Deus na hora da morte". I.

Escalaç,ão dé Zenon
,

\'

prê'o�upa Vanderlei.
, (

(�' "

fara resta aeci'sao, O Aval programou até missa, e' o
goleiro Vanderlei teceu o seguinte ,comentário: "Gozado,
só lembrám de Deus n_a hora da morte. Quando o cam é
católico' tem.que ir a missa todos os dias. Mas não 'atianta
pIOceder assim. E o que eles fizeram é pécado,' for� a'
missa com outras intenções. Deus é justo, por isso vai
olhar pàra o lado de cá, como fez na terça-feirá".

.

- O pacto que existia entre nós goleiros acabou. Mas
isso é uma decisão d.o treinador, ele e o responsávl:1 pelo
time' e resolveu mudar. Marroa é um -bom goleiro 'é a

falha, no primeilO gol é tido romo normal. Goleiro é'uma
posição muito ingrata. Tanto é 'que onde agentr pisa niío

, , ,

nasoe gram a.
,

Vanderlei analisa o jogo romo muito, difícil, pois até
mesmo o, empate dá 'uma o.utra àportunidade para eles.
"Mas nós vamos paJ1ir para ganhar. Se a, vltóna nos dá o

tftulo porque vamos esperar para uma terceira. NãJ temos
muito tefnp o,. afinal, saímos dessa'e entramos no 'campeo
nato.. brasileiro ':
A volta de Zenon preoc:upa de certa fonna o goleilO.

"Mesmo sem as
\
melhores condições ele é um grande

jogador, deve se poupar em cam,[X), mas vdi dar mordI
para todo. o time.' É um vivo".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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No Oeste, a fusão de Joaçaba com Herval D'Oeste
vem sendo cogitada há cerca � 10 anos,

(!)smesmos motivos que separaram
esses dois municípios estão agora dificultando

'

x ;

sua fusão. O Prefeito de Joaçaba, do MnB, � a ."

favor da fusão e seu sogro, Prefeito de
Herval D'Oeste, da Arena: também é. Sl!"que

os velhos políticos da Arena não aceitam,
pois a�tem a possibilidade dê a f�são

\
vir a?mentar. ocampo de ação do

partido oposicionista. Os-vereadores dos'
,

dois municípios programaram um encontro, sô
que foi suspenso antes de, ter data marcada;

Fusaoe ·djvis·ã·o?demunicípio?_envolvem
pro�temas polítlç ·;·�·rn�X)es�e e Planalto

,
'

;f';'� "::�'= '�" �>
'

, / '

,

Em Lages, líderes políticos'querenúmancipar
o distrito de Octacílío Costa, cuja ,

arrecadação representa-mais de 20% do município.
Os velhos líderes garantem que a emancipação
trará vantagens para o planalto e "para a

Arena". Mas, o Prefeito Juarez'Furtado, do
MDB, afirma que com esta medida contraria
todos os princípios do desenvolvimento

econômico-social, Garante o Prefeito
que se Octaeflio Costa'for emancipado,
estará se criando um sério problema à região,
pois Lages "já não consegue solucionar
seus problemas" .

\

�, '

'I'

/

( ,

J

\.'

/

oaça .

A 'fusão de Joaçaba com Hêrval
-

eléiio"p�lo MDB,é um dos que mais
D'Oesté e.a divisão de Lages através da defendem a fusão, "pois é inegável que
emancipação, política do distrito de viria beneficiar, a. região, levando em

Octacilio Costa dificilmente se con- conta que com a arrecadação' dos dois
cretízarão em decorrência dos ptoble- it1uniCípi�S, poder-se-ia fazer muito
mas políticos que as envolvem. A mais coísa". Seu sogro, Alcides Sarai
opinião' é dos Prefeitos desses municí- va, Prefeito de Herval D'Oeste e filiado
pios e de empresários, 'que só vêem à 'Arena, também é a favor da fusão.
vantagens mesmo na fusão, apesar de r _ Devemos colocaracima de tudo ;)

, :1 •

esta ser a mais difícil, em face de a interésse da região, que precisa acelerar
Arena," que detém a Prefeitura de

.

seu progresso de desenvolvímento",
Herval D'Oeste, não,estar interessada explicou.

I

em aumentar a área de domíâio do No 'começo .do. mês passado, as

.MDB no Vale do Rio do Peixe.· câmaras dos dois -munícípíos haviam
O Prefeito Raul Furlan, de Joaçaba, programado um encontro com o obje-

,

,
'

Apesar de' não ter sido revelado, um
dos motivos teria sido a decisão de'
velhos líderes 9-0 partido em não per
mitir que a. Arena "se arrisque .em

-

perder mais uma 'Prefeitura com a

unificação dos dois municípíos. Um
outro motivo seria o surgimento de
candidatos' à sucessão do Sr. Alcides·

.:- -

'"
,\' ;.,:,..t'i�- r .' t

Saraiva, que à espera de -novídades
\
em 'cílio Costa, cuja arrecadação' represen-

.

tomo da propalada. ,fUSãO, não se dís- ta mais de 2U% a do município. de

pôs lJÍ�da ª apoiar nenhum candidato. Lages, envolve também questões polí
: Para:� o Prefeito Raul Furlan;. se

,-

tícas, apesar-de a cóInjss�ó qU,e pleiteia
"realiz�m um plebiscitô nos' d0i� muni- _

o desmembramento não tenha revela
CípiÓs, "tendo certeza de que o povo do seu .verdadeírc objetivo.
apoiaria a fusão". E isto pode ser O Prefeito Juarez Furtado, do

constatado nas 'ruas de Joaçaba, onde M,DB, afirma que a pretensão do�
os bate-papos em torno do assunto são ,polítiCOS de Octacílio Costa contraria

sempre mais favoráveis à unificação todos os princípios de desenvolvimen

das duas cidades, que passariam a ser ( tá econômico-social, "pois dividiria li
uma das maiores 'de Santa C;tarina. '

arrecadação de um município que já
enfrenta dificuldades para solucionar
seus problemas". Mas, para os líderes

polfticosdodistrito, a criação de mais

um município no planalto traria refle
xos positives à economia do planalto.
Os velhos líderes consideram ii iniciati
va viá�el ao fortalecimento di Aréna já
que Octacilio Costa é um reduto de
eleitores de seu partido.

tívo de "discutir,os problemas conside
rados obstãcúlos à fusão. Dias depois,
a presidenta da Câmara de Herval
D'Oeste enviou um.offcío aos vereado
res d� Joaçaba comunicando a suspen
são do encontro, "por sério motivo".

,.
,

. O Governador Antônio Carlos Kon-

Nó PLANALTO ,

.

A emancipação do Distrito de Octa- .

der .Reis já -demonstrou favorável à
fusão de Herval com Joaçaba. Quanto
à

divisão. de Lages, ele não se pronun
ciou ainda, mas durante a audiência

que concedeu a, uma comissão. de
Octacflio .Costa, prometeu estudar o

pedido.
---

,

'

Cttmpanha imuni7ií toda apopulação de
Catarina contra a m�ningite até,o dia o Secretário' Victor Fon- deu uma nottcia: "ontem

tana; da Agricultura.. disse foram vendidas 5mil tonela-
O secret!Lrio Hélio Ortiz, da Saúde, fei ontem .um meningite meníngocôeíca, Estes' dados sugeram -afirrriar expressiya,. dada a melhoria das condições' de saúde, ontem que a implantação de da: a Cr$ 87,00 à ,saca",

balanço geral do comportamento da meningite m�n'ingoc{).;, com certa segurança a eficiência da v:acina, que tende a sé situação contrária a 'f-.alguns' anos quando a doença era
um centro de abastecimento apesar de não ler inkrrmaio

cica no Esiado, com destaque h vacinàção de 83,43% da concretizarou estabilizar nos próximos meses". ,., constatada. Por outro lado, as autoridades brasileiras estão em Barreiros; dependera do.' .pará que centros consumi-

população, o que corresponde a 2:796.294 pessoas ímuni- . Acentuou que a deficiência das estàtísticas não forne-' tomando providências nos aeroportos e navios". ,
aumento da produção do doreselas foram destinadas:

zadas. A campahha,· encerrada rêcentemente no' interior cem subsídios suficientes para quantificar ó número de planalto catarinense, princi- FRANGO SEM PETRÓ-
do Estado, atingirá a área da Grande, Floríanôpolís nos ôbitos, .uma vez que apenas o Hospital Nereu Ramos 'HELIPORTO E:HOSPITAL 'DE ARÀaUARI . paimente no setor da fruti- LEO

dias 21 e 22; abrangendo assim todos os· 197 municípios mantêm um, esquema 'de contagem. Do total de 113 I- Ortiz acolheu com satisfaçãç a idéia .apresentada por
cultura. 'Este empreendi-, Segundo o Sr. Victor

catarinenses, Segundo Hélio Ortíz, o modelo de aplioàção internamentos neste ano houve 19 ôbitos, Os índices de um jornalista para a construção de heliportos nas proxímí- menta, que já tem projeto Fontana, a comercializaçõo
da vacina em Santa Catarina, roi aplicado pelo Ministério mórtalidade provocados pela meningite são bastante variá- dadesdos hospitais, medida que- facilitaria o transporte de elaborado, será realizado 'de frango para o Oriente

da Saúde nos demais Estados .brasileiros, garantindo ao veis,. se mantendo na falxa de 5 a 25%, conforme pacientes. Argume1'1tou,que a idéia poderá sedncluída nos
mais com o propósito de (Media rião �em naJa a ver

país a maior vacinação em massa do mundo. ' levantamento internacional, esclareceu ainda o médico p,ôximos projetos de 'construção de unidades hospitalares. criiJr um sistema de comer- cOm a importação de petró-
. No decorrer da entrevista q Secretário foi questionado EduardoCordeiro.·· Referindo�se ao Hospital de Araquari,· o Titular da cialização entre o planalto e leo•

. também sobre' a aplicação do projetó financiado' pelo, Ainda sobre meningite, Ortiz explitou que o ritmo da Pasta da Saúde disse que aquela unidade tem todo o litoral do Estado. - A Secretaria da Agri-
Banco' Alemão d'e Reconstrução, convênios assinados com. vacinação sofreu algumas interrupções devido ao retarda- equipamento instalado e entrará em funcionamento den- A preocupação do )Gol1er- cultura distribuiu 'uma nota

,

outros órgãos? fedérais, a v-iabilidade de construção de . mento de remessas de vacinas, para· Santa Catarina.' tro dos pr6ximós 20 dias. Esclateceu que os problemas de no ê com ainterferenciados em que fez uma comparafão
.

,heliportos em novos hospitais e a possibilidade da c61era "Acr,edito que 'isto foi justificado plenamente pelo Minis- 3!lil!1Ilento se verificaram em virtude da falta de água em paulista s na c omercializa- do preço de um barril de pe
, vir· a sei outro 'mal no Bràsil, trazida por imigrantes tério, uma vez que ele estaya subordinado l,capacidade de bo� condições ,e que o seu forneciplento se fará através ção de frUtas do planalto no tróleó com 12 (]JJes apenas-

,portugueses. ,

'

produção dos laborat"órios franceses. Por 'isso, tivemo� que de um poço artesiano, pois a 'retirada de -uma fonte litoraL Este problema vem para que o povo tivesse
MENINGITE _ desenvolyer a campanha em três etapas, estabelecend9 pr6xima deixaria parte da cidade sem água. Reconheceu ocorrendo há cerca de,oito corlhecirriento do .valor real
Em sua referência inicial, Ortiz teceu consiàerações ao prioridades. Na primeira� foi vacinada a população dos que, com relação a este hospital, ho'uve a falta de previsão ànos e já 'pi motivo de fre- 'de 1Jossoproduto':

. 'trabalho él� 'divulgação .e esclarecimento· fornéeido pelos centro� urbahos com· mais de cinquentá mil habitantes, sobre o fornecimento do líquido. .

.

" quentes tpelos feitos por de� o· cooperativismo em

meios
-

de comunicação J h populaçã(), com relação. à daàa lj. maior facilidade de ocorrência; na segunda" foram Sobre a V Conferência Nacional de Saúde realizada 'em pu'tados _

e empresários, ao ,Santa Catarina, segundo o

campanha meningoc6cica, "um dos agentes prinCipais para, �'\"- 'ido� 52,municípios e na terêeira, todos ás municí- Brasília, adi'aritou· que a' Secretaria da Saúde trouxe dois GovernO. Sr. Victor Fontana, marcha
qUi; o: ritmo de trabalho fosse mantido". Nas vári?" .--'V� catannenses. .

. convênios lá elaborados e já assinados pelo Governador:' O Sr. !"'ictor FO"!taha, bem.
'

.

alusões ao ,problema da meningitet' revelou que, por ,Sobre 9 saldo 4e 1}9.350 vacin3$Jque a Secretaria da
.

um,. com o Instituto Nacionál de Alimentação e Nutrição, que só flestmou dez mlnutQs I
-: Ao se realizar o 30.

/, iniciativa do Ministério da Saúde, Será escolliido um ,Saúde possui, Hélio Ortiz revelou que as mesmas serão no valor de dois milhões e duzentos m'il cr.JZeiros e outro ao repÓrter, alegando que ,Congresso de Cooperativis
rep�sefltante catarinense que sê destacou duran�e a aplicadas nos prõximos dias 21 e 22 na região da Grande com a Divisão Nàcíonal de Combate ao Câncer, no valor' este assunto' já havia/ sido .rno (enC'errado ontem em

campapha para ,receber a ''Medalha do Mérito OsviLldo Florianópolis. Equipes ,de vacinação serão m0nt.adas no de dois ;milhões e seiscentos .mil cruzeiros; recursos "que ventiltXio recentemente, di�- FkJrianópolis), 1r!uitas teses
Cruz". "

)" '.. Departamento de SalÍde Pública, e no Posto de Saúde do deverão melliorar sensivelmente a atual disporiibilidade se que o Governo tem solu- de (fIta valia para o sistema
Para comprovar a 1) efiCiência das vacinas, o médico Estreito. Uma. terceira unidade será volante e percorrerá orçamentária da Secretana da Saúde", que' é, de oitenta,e ção para este problema.' "fa- foram apresentados e espe

Eduardo Cordeiro; Diretor' do Centro Administrativo, diversas localidades: .

- três milhões, oom previsão para ,duzentos milhões no zer ligação do planalto/com rlfmos que esse conclave ve-

Regional de Sa6de (órgão subordinado 00 Departamento Os gastós efetuados durante a campanha atingiram na· pr6ximo ano.
. '

o restante do Estado': nha trazer contribuiçãO va-

de Saúde Pública), presente � entrevista, fez uma analogia primeira ()tapa 313 mil e 458 cruzeiros e na segunda 348 Com relação � mudança do p�jeto inicial de aplicação Quanto ao mate, que es- liosa para Santa Catarina, a

, da incidência da doença nQs últinios meses, com relação h mil e 897 cruzeiroS: "Havíamos previsto gastos em ,tomo dos 14 milhões de marcos do Banco Alemão de Recons-. taria ainda enfrentando pro- fim de que o Governo possa
ocorrida no ano passado; "No ano de 1974" no cômputo de 1 milhão e 300 mil cruzeiros, mas devido a colabora- truçã<? pleiteados 'pelo governador para�equipagemdos . blemas de, exportação em melh,orar esse sistema, que

,geral, 2.729 casos, e este ano, até o diá nove de agosto ção de todos, pudemos reduzir sensiv�lmente esta quan� hospita i� do Estado -' esclarece:u que roram feitas decorrência da má distribui- vai muito bem ':-

,passado, 1.016' casos. A incidência ocorrida no 'ano tia""acentuou. /,' ,., ! ,alterações porque a aparelliagem, que seria adquirida era çãO de cotas pela Cacex,- o Sobre a reabertura dos

passado se mantinha numa média de 3.0 casos mensais até ., CÓLERA altamente sofisticada, o que não 'se justificaria para muitos, Secretário da Agricultura in- m atadou 1os, reivindicada
o mês. de jullio, tendo posterioúnente uma ascendência Indagando sobre a probabilidade do surgimentq de hospitais. "Os banqueiros aleIl}ães aplaudiram Inossa idéia j;Jmwu· "que sinceramente pelos produtores, o Sr. Yic

que I atingiu o máximo de 678 cjlSOs em outubro. Este casos de cólera no Brasil, devido .. ao fluxo migratório de no sentido, de doar os hospitais do !Dínimo e básico isto, não tem preocupado, tor Fontana negou-se a ro-

número continuou' variável e depois sofreu uma pequena portugueses, o Secretário 4a ,Saúde assegurou que Santa possível" atendendo todos os hospitais' e um 'mãior nossa Pasta porque ni�ém mentar, alegando que a nota

regressão, com 210 Cl\SOS � janeiro deste ano ti 126 no Catarina já se mov,imentou a respeito" 00 realizar uma número
/

de pessoas. Por isso estenderam o prazo para nos procurou até o momen- distribufda na última sema-
. mês de julho, quando encerramos a campanha. �este mês reunião no mês de janeiro deste ano, com;pessoal auxiliar' apresentação dos projetos de 'aplicação, cujos levantainen· to'� ,

na pela Secre,taria da Agfi-
.

de ,agosto -tivemos oito casos, mas apenas um com em saúde. ''Mas a c61era dificilmente chegará a se tomar 'tos já estão sendo feit,?s",. Sobre a sojq, o Secretário. cultura dizia tudo.

22

'Centro de 'abastecimento
.

'depende sô do aumento

:
'

da produção' do planalto
, I

,

,
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



, I O ESTADO - 15 de agosto de 1975 - Página

Hoellmuller terá capital;
inicial de Cr$ 1 milhão

i .

Pune recebe heje do
Mec Cr$ 700 mil

I
I

.

Kraiss visita área da-subsidiária dá empresa,
,

O Diretor-gerente da indústria alemã
"Hans Hoellmuller", Nilo Kraiss, ao se

reunir com os membros do Conselho Muni

cipal de Desenvolvimento Econômico em

Blumenau.j afirmou que tem interesse em

instalar nesta cidade ouvem outro local do

Estado, uma. subsidiária da firma alemã,
com uni'. capital inicial de Cr$
1.000.000,00.
.Durante a reunião que foi realizada no

salão nobre da Prefeitura, disse o industrial
alemão que a cidade de Blumenau é a que'
reúne maiores condições para a instalação
�e .uma fábrica com relação aos incentivos
fiscais que são oferecidos.

.� Os incentivos e interesses que estamos

sentindo por parte do governo municipal,
quase nos levam a um compromisso moral

para instalar aqui a nossa empresa" .

Afirmou o industrial que a "Hans Hoel

lmuller' não possui similar na América do
Sul, acrescentando que a realização de uma .' 'I

pesquisa de' mercado definirá os planos de Blemeneu (Sucursal) - O Professor Silvério P. Almeida,
direção da empresa.

'. Ph.D. em Física pela Universidade de Cambridge - Inglaterra
Ao visitar a Escola Profissional do Senai, e atualmente professor de Física na Universidade de

Virgínia, estará proferindo hoje, às 15h30m" no Anfiteatro
. constatou a qualidade da mão de obra qu� .

da Fundação Educacional da Região de Blumenau, uma
poderá ser utilizada na indústria. Disse palestra sobre "A Aplicação do Raio Laser na Medida de
ainda o industrial que alguns instrumentos

. Poluição da Água". ' '..,.

.'

fabricados pela firmá alemã, são utilizados
.

Amanhã, as 9h3Om, no mesmo local, o Prof. Silvério

pela NASA na montagem de naves espa-
Almeida abordará o tema "ONovo Método de Ensino - Self
Paced". O professor Edgardo Mandredo Axt, Coordenador

ciais. Atualmente, na Alemanha, a "I{ans do Departamento de Química da FURB - órgão promotor
.

Hoellmuller produz 1.000m2 de circuitos do Seminário - convida todos os professores e alunos

impressos, diariamente. interessados para nartícíoarem de' ambas as conferências.
.

,

Professor inglês dá.
curso' hoje na Furb'

.. Sua empresa-tem um grande
papel na vida de todos os

.

catarinenses. Do imposto que ela
paqaresultarn melhores estradas,
mais hospitais! escol�s e todo
proçresso que o governo quer
trazer para .mais perto de você.

I f A Secretaria da' Fazenda sabe Secretaria da Fazenda. Receba
disso e está desenvolvendo uma

.
bem esta gente. O assunto é

campanha de orientação ao ' importante pará você, sua
contribuinte, para que todos . empresa, governo e o povo ele
cumpram com Ruas obrigações Santa Catarina.

.

fiscais, esclarecendo as dúvidas e Secretariada Fazenda
aj udando a sol ucionar qualquer Governo do Estido de Santa Ca.tarina
problema. .'

. encurtando distâncias.
Está campànha será realízada

através de reuniões com as
-

associações e entidades. de classe
e contatos com sua empresa, que
será'vlsitada pelo pessoal ela

(
\

r-
f"

.

,

.

),

'\
. I t

.

CAMPANHA DE ORIENTAÇÃO AO CONTRIBUINTE
, ,

Festa de Azambuja -reúne
,

..

'

'tUristas em Brusque
Brusque (Sucursal) - A .

A festa começou no último dia 6.

'.

A maior dificuldade para
os que chegain a Brusque é
encontrar alojamentos', pois
a cidadespossuí poucos ho
téis, sendo que alguns terão

que se abrigar em casas par
ticulares.

Ontem foi realizada a tra-
,

\

dicional procissão luminosa
no morros .10 Rosário que
contou com a presença 'do

Para hoje haverá missas
nos .seguintes horâríos:
5h30m, 6;60; 7,00, 8,qO,
9,00, . lOh30m: l1h30m,
13h30m, 14h30m, 15p.3Qm,
·16h3Úm, 17h30Iíl e l�h30m

Azambuja' dista poucos
quilômetros de Brusque,
possuindó boas estradas que
foram revestidas para facili
tar o-trânsito que no dia da_

, festa deverá ser intenso. ---..,.

Coral 'de Florianópolis Inicia
apresentaçãohoje no Interior

A Associação Coral de Florianópolis le
vará espetáculos musicais, a partir de hoje
para mais quatro cidades.do interior do Es

tado, dando pfnsseguirnento ao Plano de
Interíorízação da Cultura, lançado pela Se
cretaría do Governo, através da Coordena
ção de Assuntos Culturais.

Do repertório incluem-se cançõesda Re
nascença, populares brasileiras, clássicas e

tradicionais italianas em homenagem ao

Centenário da Imigração.
RÇ>TEIRO
A Associação Coral de Florianópolis se

gue hoje âs 14 horas para Ibirama onde se

aprese_ntará às 20 horas,' no Clube União.
Em PresidenteGetúlio, no Clube Cruzei

ro, o, Coral dará um recital, às 15h3Om,
seguindo para Rio do Sul, onde se apresen

, tará às 20h30ni, no Cine Dom Bosco.
- .

I
.

;'

Ainda em Rio do Sul, na manhã de do
mingo, o Coral da cidade cantará a missa

solene, acompanhada da Orquestra de Câ
mera da Universidade Federal, sob a regên-

.

da do'maestro'Hélio Teixeira da Rosa, ten
do como solista a regente oficial, maestrina
Rute Ferreira Geblér, o tenor Nivaldo Ca
rioni e o barítono Romualdo Caldeira de
Andrada, incluindo-se nesse programa uma

obra de Schubert, uma peça de 'Mozart e o

"Aleluia", de Haendel.
, '.r,

As 19 horas de domingo, a Associação
Coral 'fará uma apresentação em Timbó, na
Igreja Matriz e depois regressará a Florian6-
-polis. .

O secretário do. Governo, deputado AI- .

bíno Zeni e' o Coordenador de Assuntos
culturais do Estado" MarcondesMarchetti,
acompanharão os integrantes do Coral,

MISSA DE SÉTIMO DIA

A viúva Tereza Manfredini Acorde e filhos, Adi
EmHia, Altair e Apir Acorde, ainda consternados pelo
falecimento do inesquecfvel: /

JOÃOACORDE
Convidam parentes e amigos para a Missa de io.

. . I

Dia que será celebrada em sua memória dia 16, às 18

horas, na, Igreja Matriz de Ararar:lguá-,;

Reader.ts·
entr�ga

A ..

premio
o Campeonato Nacional

de Fórmula-Venda 75, de

Seleções do Reader's Digest,
promovido pela Distribuido
ra Fernando Chinaglia, teve
como "vencedor na êategoria
"P" o Sr� João Mauro É'en
to, representante do Balneá
rio '<,Camboriú, \ ,que ob teve,
'também a terceira colocação
na categoria "N". \

, O concurso, em/arma de

campeonato, é realizado pe-:
riodicamente com aí -obieti
V9 de aumentar a venda das

seleções Readers's Digest em
todo o Brasil. Os primeiros
resultados, de 'acordo com a

informação prestada pela
Distribuidora Fernando Chi
naglia, foram surpreenden-

.

tes, em face de QS primeiros
colocados no campeonato'
'Serem ..contemplados com'

viag�ns ao exterior.

o Departamento Autô�omo de Edificações torna p!lblico, para conhecimento
dos mteressados, que se acha aberta a Tomada de Preços no'. osn5, para forneci-,
menta e colocação de VIDROS, étestinado ao Edifrcio da Secretaria da Educação,
em Florian6polis. .

..'
.

O Editál, bem como quaisquer .esclarecimentos, poderão ser obtidos na Sede dó I

,

Departamento Autônomo de Edificações, no 100. andar do Edifrcio das Ditetorias,
.

ã rua Tenente Silveira, em FlorianópOlis, de 2a. a 6a. feira, no horário das 14:00
horas às 18:00 horas. \, , .

I .

Florianópolis, 12 de 'agosto de 1975.
Engo. Telmo Fernando,Mattar de Souza

.

'D,I RETOR/DAE

Hoie no Restaural1te Corui�o da Lagoa da Con�ceição.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO AUTONOMO DE. EDlFICACOES .

TOMAD� DE PRECOS N � 08/75

AVIS'O

Joinville (Sucursal) - A Fundação Universidade Norte
Catarinerlse PUNC - firma hoje, um convênio com o tradicional fest\a de' Azam

Departamento de Educação Física e Desportos do Ministé- buja, comemotada anual-
rio' dá Educação e Cultura - Mec - no valor de Cr$ mente nesta época, já teve
700.000,00 destinados ao início da construção da Vila •

Olímpica no Campus Univer�itáTio.·
início no último dia 6, com

A Prefeitura Municipal de Joinville que também assinará as novenas preparatórias pa-
o convênio com o Mec, participará com Cr$ 700.000,00 r� os festejos de domingo.
para a concretização" da obra, totalizando Cr $

• .

Já estão chegando à cida-
1.400.000,00.

.

de grandes caravanas de pes- .

A construção, da Vila Olímpica, possibilitará uma total' 'soas, oriundas de todas as
.

integração entre a Escola Superior de Educação Ffsica e o

Campus Universitário, _

. partes do País, com objetivo
c-

. A obra terá inicio dentro dos próximos dias, bastando de participar dá festa de do

mingo e cumprir prom essas

apenas que a Prefeitura conclua os serviços de terraplana- feítas,
-gem que vem executando no local. Para hoje, data de Assun-

A construção em sua primeira etapa, dará condições para '

a instalação, junto à Vila Olímpica, da Escola Superior de ção de Nossa-Senhora, o

Educação Física no Campus Universitário. ,movimento de pessoas que. )

A verba de Cr$ 700.000,00 vinha sendo solicitada há chegam a Brusque de erá ser
'.

rlj: recup�rar � saúde outros arcebispo de Florianópolis,
muito tempo, desde que o 'atual Prefeito era Deputado intenso, pois algumas cida- para passear aproveitan.doo Dom Afonso Níehues, :......

. Federal, des catarinenses também co- dia de descanso.
'

Na
.

primeira etapa da obra seFãó investidos 'Cr $
J.400.000,00 sendo que o custo para a sua implantação memoram este dia, onde' al
total está orçado em Cr$ 10.000.000,00.\ guns preferem se dirigir a

Azambuja para uma melhor

participação, já que estas ci

dades, não realizam nenhu
ma programação de desta

que;
Amáioria dos que se diri

gem ã Azambuja no dia da
f esta, tem' como fmalid�de
implorar bênçãos divinas pa-

,.

y.

PACHO RIVERO Cantor da Televisão Mexicana, qanhador do Prêmio
'liAsteca de' Plata":

, ,
.

'.

"_,---
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Delegado ouve envolvidos
no homicídio de Canelinha

Homossexual que sequestrou
menor está preso no Rio

,

A polícia de Nova Iguaçu continua sem

pistas para localizar o menor-Josías Pinto
dos Santos, de cinco anos, sequestrado na

rodoviária de Nova Iguaçu, por um homem

mulato, enquanto aguardava condução em

companhia de sua mãe.
Em Tíngua, onde,um homem avistara

, " I

um menor, manietado e-com um esparadra-
po cobrindo sua boca, não foram realizadas
mais buscas, acreditando a polícia ter sido
mesmo um trote' a informação dada 'por
este informante por telefone .a delegacia.
Segundo ele, O menor estava em companhia
de um homem;mas ninguém foi localizado.

O menor Josías Pinto dos Santos estava

em companhia de sua mãe, D. Hilda Pires'
de Oliveira, na rodoviária de Nova Iguaçu,
quando foi levado por um homem inulato,

'

O homossexual envolvido na morte de
Celso 'Eduardo Melchior' e no sequestro de
Marcus Vinicius está preso incomunicável
num órgão de segurança, onde as autorida
des cariocas vêm gravando sua voz, já que
há suspeitas de que ele, seja o "contato'
que se identifica come-Marcos, mas na

realidade seu prenome é Damásio.
'

A voz do suspeito émuito parecida com
a das gravações que estão em poder da
polícia, que vem chegando os alfbis apre
sentados por Damásio, que durante vários
anos exerceu a função de radioperador. De
seu 'depoimento, sabe-se apenas que ele
confirmou ser assíduo frequentador do
Castelinho.

Para os policiais que investigam os se

questras de Celso Eduardo e Marcus Vini
cius, os autores dos crimes são remanescen-'
tes de quadrilhas de assaltantes de bancos.
Explicam que os assaltantes tiveram suas

investidas prejudicadas com o esquema de

proteção à rede bancária, montado pela
secretaria de Segurança.

Esclareceram que além dos assaltantes,
existem elementos ligados ao tráfico de
entorpecentes, e roubo de carros, que
também 'abandonaram aquelas atividades
diante da repressão da polícia, que, em

casos de sequestro tem que agir com mais
cautela para preservar a vida da vítima, o
que lhes dá tempo suficiente para até

deixar o país.
Dos marginais' que' se encontram em

liberdade, os mais visados são o ex-policial
Ogue Grilet, Jaceguai Ferreira dos Santos,
o

" Cecé" Alfredo "Dedinho" e Aroldo.
Os dois últimos são autores de vários
criines de morte e em suas inv�stidas !f0ntra
casas comerciais sempre procuram, seques
trar os proprietãnos para: exigir resgate. '

Nilson de Souza Meneses, que foi envoi- -,

vida no sequestro do menino Carlos Ramí
rez da Costa, também vem sendo procura
do por toda a polícia. As investigações se

'verificam em vários pontos do Estado,
simultaneamente, o que vem prejudicando I

o esclarecimento do ca�.,.-pOf falta de um'

comando central.

Marcus Vinicius, segundo resultados das

investigações, 'não era o rapaz visado pelo
mentor do sequestro. A vítima seria,um
outro rapaz morador do mesmo prédio de
Marcus. Seu nome não foi revelado, mas

sabe-se que sua' família tem mais recursos

do que-a do menino sequestrado.
'A polícia, dividida em vários grupos,

vasculha todos os locais frequentados pelos
, dois rapazes, de acordo com as informações
fornecidas pelas famílias, que ignoravam o

relacionamento dos 'dcís jovens com ho

mossexuais, detalhes que atrasou muito o

trabalho dos investigadores.

Desconhecido toma criança
dá mãe na rodoviária; Rio

aparentando 30 anos. A família continua
sem informação a respeito do paradeiro do

menor, e a polícia sem pistas que possam'
levá-la a identificar algum suspeito.

Ontem foi realizada no município a

"operação presença", dentro do' esquema
,de' integração das delegacias da baixada
fluminense, ao departamento de polícia
metropolitana, e depois de várias batidas
nos bairros de Posse, Cerâmica, Morro da
Cocada, Cacuia, foram presos 40 homens,
que estão sendo submetidos a triagem.
'Foram mobilizadas oito viaturas e 54

homens no serviço, e a população, alarma
da com as notícias de sequestros, pensou
que se tratava de uma grande caçada aos

sequestradores.

Menor desaparecid()' em SP

foi localizadô na Cen'ral
O merrór José Roberto Moreira, de 16

anos, sequestrado às 16h45m da última:

segundá-feira, quando voltada do colégio,
em Santo Amaro, São Paulo, foi abandona
do na manhã de ontem na Central do

Brasil, no Rio de Janeiro. Após ter sido

localizado, foi levado ao gabinete do Supe
rintendente das Empresas Incorporadoras
ao Patrimônio Nacional, na Rãdío Nacio
nal, porque junto às autoridades policiais
da la. Delegacia de Polícia nada conseguiu.
Segundo José Roberto, seus sequestradores
foram, três ., �HtOS desconhecidos, um
branco e dois mulatos.

A OPERAÇÃO
O menor contou que foi abandonado

pelo trio que o colocou à força num

automóvel Opala de cor preta. Foi levado

ao Paraná é conduzido em seguídno mesmo'
veículo para o Rio� Os sequestradores o

alimentavam apenas com sanduiches.
Ontem pela manhã, populares que o

encontraram procuraram ,o plantão da la.

Delegacia de Polícia. O comissário alegou
que nada podia fazer por José Roberto a

indicou o Juizado de Menores, mas forne
ceu o endereço errado,

Em seguida, como não se achou o

Juizado, o menor foi levado à Rádio
Nacional, tendo ficado algum tempo no,

gabinete do superintendente. O comercian
te de discos em Santo André, Sr. Álv�o
Moreira, deslocou-se de São Paulo acompa
nhado da mulher D. Clara, á fim de levar
José Roberto de volta para casa, o que
deverá acontecer hoje, após serem ouvidos

pelas autoridades policiais cariocas.

Siscateiro se .vinga· e ateia'
fogo em barracos da favela
Um incêndio, provocado por vingança

pelo biscateiro Romualdo Lorand, conheci
do por "China", destruiu totalmente na

madrugada de ontem, no Rio de Janeiro, 4
barracos na favela Beira-Rio, localidade -de
Acari. Ás chamas consumiram os barracos
em apenas 5 minutos e causou ferimentos
leves em uma pessoa e deixou desabrigados
outras 20. 7

O fogo começou por volta das 4 horas
no barraco de Glória Regina Santana, que
não estava em casa, e passou rapidamente
para os demais, sem dar tempo para que

_
seus matadores salvassem seus pertences.

Durante todo o dia, o "China" foi

procurado por policiais da 39a. Delegacia,
ruas ninguém soube dizer seu paradeiro.

Segundo os moradores da favela Beira
-Rio 'que tiveram seus barracos destruídos,
p' incêndio foi provocado pelo "China"

para vingar-se de uma briga envolvendo seu

irmão e Glória Regina, na manhã de quarta
-feíra, Ninguém soube explicar os motivos
da briga mas "assístímos ao pai do "Chi
na", Osvaldo Lorand, dizer que destruiria o

. barraco";
.

o ,incêndio, que nãô) durou mais de
cinco minutos, foi dominado pelos pró
prios moradores, que não tiveram tempo
porém de salvar nada que esta.; dentro dos
barracos, As mulheres recolhiam água do
rio Acari, que passa em frente, enquanto os

homens evitavam que o fogo se propagasse.
Nessa operação, Osvaldo Luis Pereira
Filho foi atingido nas costas, sendo socorri
do no hospital de São João do Meriti,

Os bombeÚos do posto de Ricardo
Albuquerque chegaram ao 10cáI quase

meia-hora depois de iniciado o fogo e "pela
rapidez com que se propagou alguém deve
ter usado querosene ou gasolina". Os bom
beiros evitaram que o fogo atingisse outros

barracos da favela, mas não puderam salvar
nada do interior dos barracos.

Segundo os policiais da 390. delegacia, o
"China" já esteve preso na Ilha Grande e

. "tudo indica que tenha sido ele o causador
do incêncio". Ontem os policiais estiveram
em sua casa, na favela do "Corta Rabo" e

no local onde, ele trabalha, más o "China"
,

não foi encontrado. ;

,
,

Vítímade capotagem
morre em Joinville

Apenas' um acidente de trânsito foi
registrado na DSP, envolvendo dois veícu-

A Delegacia de Segurança Pessoa}. pras- los com chapas de Florianópolís, resultan
seguiu ontem os trabalhos do inquérito do do quatro feridos sem gravidade, que foram
homicídio de Canelinha, ocasião em que o medicados no HC. A colisão aconteceu na

Delegado Luiz Bahia Bittencourt 'ouviu rua Leoberto Leal, em Barreiros, por volta
várias pessoas, tidas como envolvidas no de 19 horas de ontem, quando chocaram-se'

processo. Se de um lado as investigações a camioneta. Caravan, chapas AB-,9831 da

tiveram sucesso, o mesmo não se pode Associação de Poupança e Empréstimo de

afirmar em .relação aos trabalhos de resgate. Santa Catarina - Apesc - dirigida' por Ivan
da arma do crime, que até o momento não Juvenal Silveira" de 29 anos de idade,
foi encontrada. casado, que reside na rua do Iano 217,

,

Segundo os médicos, João Dias e Sebas- proximidades do acidente, e o Ford-Corcel
lião Carlos Dias, atingidos com díversos 'placas AB-64-32, pertencente a Orlando

projéteis do revólver calibre 22; disparados" Ferreira de Souza � conduzido por Osmar

por NicolauPedro Martins, estão passando Hermann, de 28 anos, casado. Além dos
bem e em franca recuperação no Hospital motoiistas, sairam feridas duas pessoas que
de Caridade. João Dias foi submetido a . viajavam no 'Corcel, Rayel Herrnann de 25
intervenção cirúrgica, mas, .segundo infar-, anos, esposa do condutor do veículo e o

mações de, funcionários daquela casa de menor Alexandre Dionísio de Souza, com
.

saúde, será liberado dentro em breve. 14 anos, filho de Djalma de Souza e Maria
Rosa de Souza. Todos os feridos foram
medicados no Hospital de Caridade e

liberados já que apenas sofreram escoria

ções.'

Joinville (Sucursal) - Maria Amimia de Miranda,
com 63 anos de idade, residente em Barra Velha,
morreu ontem no Hospital Bathesda de Pirabetraba,
depois de ter sofrido acidente de trânsito na manhã

de segunda-feira na BR-IOI, localidade de Corveta. A

vitima foi acidentada quando a Rural Willys de placas
'JP-5223, de Joinville, em que viajava capotou nas

imediações do quilómetro 69 da rodovia federal.
Naquele hospital de Joinvile ainda estão internados

Antônio de Espíndola, 39 anos, motorista do veículo

acidentado, e mais Vicent� Miranda, com 68 anos;
freno de Souza, 57 anos; Olinda Esptndola deSouza,
49 anos e Donilha de Souza 46 anos, todos residentes

em Barra Velha, com exceção do motorista que reside

em Joinville:
Estas pessoas receberam ferimentos generalizados e

estão se recuperando bem. No mesmo hospital encon
'tra-se Antonia de Souza, outra passageira da. Rural,-,
que teve fratura do crâneo e cujo estado de saúde

inspira sérios cuidados.
COLISÃO

.
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Hoje e' todas as noites no Corujão Laqoa -. TR 10 HOS S,O,NHADO R ES"
Vocalistas da Televisão de São Paulo

Lagoa da Conceição Em frente ao Posto.
-----t-
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Horóscopo
Omar Cardoso

ARlES - Vênus em seu I como poderá comprome
próprio signo denota, nes- ter-se com pessoas estran
te dia para você, amor, pai- geiras. Trabalho próspero.
xão pelo sexo aposto e

gosto pelas coisas belas, es>
pecíaímente a música. POf
tanto, este lhe será um dia
propício. Todavia, não se

e squeça dos compromis
sos.

TOURO - Há para você

'hoje, muita alegria, muito
êxito e triunfo financeiro,
Aproveite bem este dia
que é dedicado à você, pa
ra obter o sucesso desejado
em todos os setores de sua

vida. Excelente às viagens
e ao amor.

GBMEOS - Ótimo fluxo
astral para os seus interes
ses comerciais e indus
triais. A influência não lhe
favorece muito no amor

hoje, a não ser que a pes
soa amada pertença ao sig
no

'

de 'Libra ou Aquário.
Excelente para viajar e tra-,
balhar.

' ,

CÂNCER - Influência
muito boa para fazer via

gens e para tratar de assun

tos financeiros. Está sujei
to a ser vítima de incons
tância nas afeições, assim

livrando-o de muitos ma

les, Não todos, é claro,
pois está sujeito a ter atri

tos, motivados por ciúme.
Evite, portanto.

SAGITÂRIO - Terá hoie
muito êxito nas relações
com pessoas dê destacada
posição oficial ou social.
Ooterá sucesso nos assun-

-

LEÃO --:- Dia favorável ao tos que discutir. Plenamen
amor e à felicidade conju- te satisfatório ao trabalho
gal. Vênus agora lhe pro-: e aos negócios. Será corres

'mete um bom matrimônio, pondido no amor.

assim comoo sucesso em CAPRICORNIO - Bom'
todas as empresas 'relacio- fluxo astral para a compra
nadas com á diversão pú- e venda de propriedades
blica. Sucesso pessoal e so- agrícolas e materiais de
cial. Boa saúde.·\ construção..

�

Não procure
VIRGEM - Sua vida trans- aventuras amorosas e fuja
correrá calmamente neste de amores ilícitos. Não
dia, podendo sentir-se descuide da saúde e não se,

afortunauo ao lado (de al- precipite em nada.
,

guém nascido em Capricór- AQUÁRIO - Há fortes in
nio ou Touro. Fará arniza- dícios de que você venha a
de com pessoa bastante in- sofrer decepções no terre
telectualízada. Negatívo

'

no amoroso e sentimental,
aos negócios e à saúde. a não ser que esteja ligado
LIBKA '- Seu astro poderá a pessoa de Libra ou Gê
dar-lhe muitas satisfações meos. Pode viajar, mas não
nesta dia, pressagiando-lhe inícíe-negócros antes de es- '

boas e úteis amizades com tudá-los bastante.
pessoas do sexo' oposto, PEIXES - Dia de muitas
assim como viagens felizes atividades mentais. Possíbi-
e bons negócios. Aprovei- lidades de lucros e ganhos
te. Boas chances no traba- ' '

nos negócíos que empreen
lho.

, der. No amor, nem. tudo
ESCORPIÃO - Este dia correrá bem. Tenha toda
não lhe será desfarovável, via, cuidadocom pequenos
pelo contrário o fluxo as- acidentes que possam atin
tral beneficia grandemente gir-lhe os pés.

Tom Sawyer, de Don Taylor.
TAS (King of the Grizzles) Produção dos
estúdios de Walt Df s n ey. Ritz

2-5-7,45-9,45 horas
PAOLO, O QUb!� ln �raolO, li Caldo)

Filme italiano na linha de desmistificação
do sexo, baseado em romance de Vitaliano
Brancati (o mesmo de O Belo Antonio).
Sob a direção de Marco Viccario (de Os
Sete Homens de Ouro) atuam: Giancarlo

Giannini, Rossana Podestá, Gastone Mos

chín, Ornela MuÜ, Ricardo Cucciola, Lio
nel Stander. 1::' anos. Coral3-8-10 horas.

O úLTIMO GOLPE, com Clint East
wood

A PKlMElRA NOITE DEUM HOMEM,
com Dustin Hoffmann. Censura 18 anos.

Roxy 2 e 8 horas.
A ILHA DO DESEJO, com David Car

doso - 18 anos. Jalisco 4-7,30-9,30 ho
taS

As 2 horas, Week Endde Um Campeão
OPERAÇÃO ALPHA, com Henry Fon- '

da
.

WEEK END DE UM CAMPEÃO - Cen-
,

sura 11S anos. Glória 4 e 8 hor�s: .

'

TOURO DE AÇO CONTRA OS TI
,

GRES ASSASSINOS - Rajá 5 e 8 horas.

Cinema

Darci Costa

ASSASSINATO NO ORIENT EX
PRESS - (Murder in the Orient Express).
Baseado em romance policial de Agatha
Cristie, um espetáculo realizado deliberada
mente como o espírito do cinema dos anos

30. Um mistério indecifrável, com excelen
te elenco internacional, nos esquemas vi

gentes no apogeu do Estrelísmo, Albert
Finney, Lauren Bacall, Martin Balsam, In
grid Bergrnarin, Jaquelíne Bisset, Jean Pier
re Cassel, Sean Connery,' John Gielgud,
Wendy Hiller, Anthony Perkins, Teresa
Redgrave, Rachel Roberts, Richard Wid
mark, Michael. Direção do eficiente Sidney
Lumet. Censura 18 anos. Cecomtur
2-4,30-7,45-10 horas.

TOM SAWYER - Nova versão musical,
em cores, CIp. 'torno da obra de Mark
Twain, com Johnny Whitaker, Celest
Holm, Jeff East, Warren Oates. As aventu

ras de Tom Sawyer e Huck -Finn, às mar

gens do Mississipi. !;6duçãO de Fra?k Ca

pra Jr, e direção dé Don Taylor. Censura 5
anos. São José 1,30-3,45-7,45-9,45 ho-
ras

,

O GiGANTESCO REI DAS FLORES-

o ESTADOVAI.CONTARTODOS OS LANCES
DA HISTÓRIA DO FUTEBOLCATAaINENSE

,l OESTADO' .

Dos tempos do amadorismo ao profissionalismo, Avaí
,

�eFiguei. rense, Car��s R�naux e Pa�sandú, AI�irante
, ,. Barroso e Marclllo Dias, Olímpico e Palmeiras;

-,
�

América e Caxias, Hercílio Luz e
'

'

Fer,ro"iário, Guarani e lnternacional, o novo futebol

,
do Oeste, o campeão que veio de Videira, Metropot, I"',

.

'os- estádios, a Federação, os campeonatos, as
rendas, a formação do atleta, as grandes estrelas de
ontem e de hoje, o campeonato nacional, as finanças,
opiniões, análises, entrevistas, depoimentos, tudo
mesmo sobre nosso futebol. Dia 20 você não pode
deixar de ler o suplemento especial de O Estado.
Feito com amor por gente que vive futebol.

_I
\

'Cesar

Valente

Feliz

Aniversário,
. -x

Bomba.

um minuto

E muito pouco silêncio para tanta morte.

São trinta anos que conseguiram
· Apagar
Pulverizar

·

Das memórias ocidentais
O capítulo destinado _a sentimentos.
Estamos todos vacinados contra todas as dores

Que possam vir da lembrança
De Hiroshina
E Nagasaki.
Trinta anos e todos sabemos que

aquelas mortes
Não adiantaram nada.
Nem um pouco.
Os donos do mundo continuam fabricando

a bomba

Cada vez mais e melhor.
'

Armazenam bomba, falta trigo e milho.

Armazenam bomba, falta água e af.
,

Armazenam bomba e armazenam mais bomba.
. -,

'-. . �r;·.i'
Se orgulham de terem muita bomba .

Mil bombas.
MANTER A PAZ?

eão poucos trinta anos, são muitos séculos,
Na nossa fraca memória.

-

,

Na nossa memória que gosta de se lembrar

'Dos filmes da Cio Charisse, dos discos do

Ray l;onnlff, das pernas de Marilyn Monroe

em O Pecado Mora ao Lado.
'

Nossa memória que agora é iluminada

azuladamente

Diariamente.
Pela Tv, que nos protege de todos os males.

Que coloca há trinta anos um,

acontecimento que

pode ser lembrado com carinho e pena.
Mesmo que ao nosso redor, bem perto,
mais perto do que

·

possamos imaginar,
Milnàres de mortes estejam sendo planejadas,
Com santas intenções de manter a paz.
Armazenam bombas e fa!ta casa pra morar,

Armazenam bombas e prometem
que nunca usarão.
Então pra que armazenar tanta bomba?
E a gente .cai nessa mentira
deslavada. Burros! '

MEMÓRIA FRACA

Ontem, hoje, sei lá, não importa,
fazem trinta anos

Que de um avião, os poderosos senhores do

mundo, donos da guerra,
rJlataram seus Inimigos.
Seus inimigos também senhores da guerra,

poderosos em

ioçarern-se a si mesmos sobre

navios para explodir.'
Glória, Aleluia, a 'democracia ocidental e,
cristã está Salva.

Graças a Bomba,
Graças a Deus.

O homem temia a Deus antes de ter a bomba.

Agora teme apenas o homem, que tem a bomba

O homem que não tem ju (zo e tem a bomba.

Não tem nenhum juízo, nem
,.

pensa em nada, nada.
Só em usar a bomba ao menor sinal de perigo.
Exterminar, antes um ato de deuses,

agora um ato da bomba.

Uma elegante senhora, gorda,
cheia de hidrogênio
E urânio, e compricações naturais.

,

Fazem trinta anos. Alguém se lembra?
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Zury

Machado'

Esteve de aniversário na úl
tima sexta-feira, o deputa-

.
do, Estadual Wilmar Ortiga
ti. Em sua residência no

Balneário Camboriú, o ca

sal Ortígarí recebeu amigos
para comemorar o acorite
cimento.

-x-
George Ricnard Daux está

\ chegando de' uma viagem
ao Líbano e também de al
gu ns países da Europa.
Num grupo de amigos,
George comentou o agra
dável jantar em companhia
ua ex-Míss Universo, no

Cassino do Líuano.
-x-

A TV Cultura, Canal 6,
amanhã estará retransmí
tindo a cores, diretamente
do salão de festas do Clube
Doze de Agosto, a noite

do.baile branco.
-x-

O Secretário da Agricultu
ra, Victor Fontana, na ca
pital gaúcha participou do
10. Simpósio Nacional da
Soja.

-x-
O Pi:esidente da Dicesc, Sr.
Flávio de Almeida Coelho,
no Palácio dos Despachos,
fez entrega ao governador
Antônio Carlos Konder
Reis, da programação vi
sual de seu governo, um
trabalho da empresa Aloi
sio Magalhães, do Rio de
Janeiro.

-x-
Na Secretaria de Educa
ção, o Secretário Salomão
kíbasJúníor, deuposse ao

Prof. Waldir Ferreira Mar
tins, no cargo de diretor da

t

Comissão mista que
aprecia orçamento terá

presidência do MDB

(

Brasllia - Pela primeira vez, desde a Revolução de 1964,
a Comissão. Mista do Congresso que vai apreciar o orçamen
to da União para 1976 será presidida por representante da
oposição, o senador Amarar Peixoto (MDB-RJ), que vai

instalar os trabalhos na próxima quarta-feira, às 5 horas.
Nos termos da Constituição, 'o orçamento anual deverá

ser enviado pelo Presidente da República ao Congresso
Nacional até o fim deste mês, mas os ,trabalhos da comissão,
formada por 60 parlamentares, são iniciados com antece

dência, para elaboração de normas e escolha dos relatores.

A comissão mista do orçamento foi instituída pela
emenda constitucional No. 1, de 1969. Até aquele ano, a lei

de meios era apreciada, separadamente, pela Comissão de

Orçamento, da Câmara, e Comissão de Finanças, do

Senado..

A parti! de 1970, a comissão, agora formada por 45

deputados (25 da Arena e 20 do MDB) e 15 senadores (lO
da Arena e 5 do MDB), passou a ser presidida, alternada
mente, 'por um representante.da Câmara e um representante
do Senado. Nos anos de 1971 e 1973, teve por presidente (o
ex-senador João Cleofas, da Arena pernambucana, que

presidia a Comissão de Finanças, Em 1974, a presidência
""

'.

coube a pm deputado e, este ano, a um senador, que por

tradição, preside a Comissão de Finanças, o Sr. Amaral

Peixoto.
Numerosos dirigentes da Arena, nas últimas semanas,

pressionaram o líder Petrônio Portela para que não _ fosse
escolhido

?um parlamentar da oposição. Alegavam que

"tradição não é lei" e exigiam o importante cargo para o

seu partido. Com o apoio integral do MDB, o Sr. Amaral
Peixoto contestava os arenistas, frisando que "não se pode
quebrar uma praxe parlamentar".

A Comissão Mista'do Orçamento de 1976, cujovice-pre
sidente 'será o deputado Vasco Neto (Arena-BA) terá
tantos relatores e relatores-substitutos quantos o presidente
Amaral Peixoto entender necessários para as .partes e anexos

'do projeto.

/ Farmácia 2001
Agora naAv. Mauro Ramos, 192,

em frente à Clinipar.
'Atende diariamente até as

22 horas, inclusive aos

sábados e domingos.

Divisão de Educação Físi
ca, da Secretaria da Educa
ção.

-x-
Um total de 110 milhões
de cruzeiros, será aplicado
pelo, Banco Nacional de

Habitação em' Santa Cata

rina, em obras de sanea

mento em 21 municípios.
Também serão construídas
600 casas populares.

-x-
Fernando Luiz Braga, um
discutido moço da socieda
de de Caçador, para conti
nuar seus estudos passou a\
residir em nossa cidade.
Em recente reunião social
o jovem

. Braga 'foi visto
muito bem acompanhado.

Tessa Regina
Freitas, debutante
do Baile Branco

,-x-
Nossos cumprimentos ao

mais jovem Deputado Es
tadual, Sr. Walmir Wagner,
pelo seu aniversário an

teontem.
,-x-

Luiz Henrique Schwanke,
um nome no mundo da ar

te catarinense, natural da
cidade de Joinville, hoje às
21 horas no stúdío A-2,
galeria- de Arte, recebe
convidados para a exposi
ção de seus trabalhos.

-x-
A Sheng Programações Ar
tísticas programou para o

dia 23 próximo, às 21 ho
ras no Ginásio Coberto do
Colégio Catarinense, o 10 ..

Rock Concert na Ilha de
Santa Catarina.

-x-
O, coronel aviador José
Pompeu Magalhães Brasil,
foi homenageado com um

coquetel pelos oficiais da
quele comando, pela passa
gem do 10. aniversário de
comando na Base Aérea de
Florianópolis.

-x-
A sociedade catarinense

prepara-se para a- noite de
gala que se· realizará ama

nhã no Clube Doze de
- Agosto, o grande aconteci-
mento de todos os anos,
que é o baile branco.

-x-

. Romeu e Julieta, um
bellssimo trabalho de

Zorávia Bettiol, um
nome na arte internacional,

que está expondo na
/ Galeria 2 da boutique Garage

/

Vera Fischer
quàndo recebia o

prêmio
"A Janela de Oure!"

. CIGA.RRILHAS ST.· JAMES
COM PITEIRA. O MAIS NOVO
PRODUTO DA SOUZA CRUZ
A Souza Cruz está lançando em Santa Catarina a

sua mais nova marca, as .CIGARRILHAS ST.JAMES,
um produto sofisticado e que, certamente, conquista
rá a preferência da juventude, pela agradável composi
ção de seu fumo, pela elegância que lhe dá piteira
adotada e que aumenta o conforto do fumante.

As CI GAHRI LHAS S I. JAMES são confecciona
das com capeiro natural, capote da-papel e filler com
posto de selecionados fumos, da mais alta qualidade,
resultando num sabor extremamente suave e um aro

ma neutro, podendo ser consumido em ambiente fe
chado.

E ncel afanadas individualmente, as CI GARRI
LHAS _ �AMES poderão ser encontradas em caixinhas
com cinco unidades. ao preço de Cr$ 4,00 ou. ainda,
em I' displav com 20 caixinhas.cou seja, 1 UO ciqarri
lhas.

-x-
Para participar de impor-
tante reunião com Indus-"
triais, estiveram na cidade
de Lages, o Presidente do

. BADESC, Dr. Renato Ra
mos da Silva e o Diretor
do mesmo Banco, Dr. Car
los Passoni Júnior.

-x-
Apintora Edelweiss, sob o

patrocínio da Empresa
Emedaux, hoje às 20h3Om
na loja de Venda Eme
daux, rua Deodoro 13, re
cebe convidados para a

abertura da exposição de
sua arte.

-X'�
Em solenidade amanhã às
11 horas nó Hotel Plaza
Itapema, o governador An-

.

tônio Carlos Konder Reis,
especialmente convidado
pelos Diretores daquela
Empresa, inaugura o Cen
tro de, Convenções do Ho-

1 teI.

Vera Fischer visitou a

Construtora Predilar opor-
. tunídade que recebeu o

troféu "A Janela de Ou
ro". Presente também ao

acontecimento o diretor
do filme "Sorriso dos
Ventos", sr. Míckei Bur-

. nei, produção esta que está
sendo realizada em nossa

- cidade, e que mereceu pa
lavra de incentivo da artis
ta premiada.

-.X- -

A Secretaria da Saúde e a

Divisão Nacional de Cân
cer, realizarão em floria
nópolis, de 22 à 26 de se

tembro. próx:imo, no Hos

pital de Caridade, um cur-
. so Intensivo, de cancerolo
gía clínica, corno parte do
treinamento de recursos

humanos previsto no Pro
grama de Controle do Cân
cer, desenvolvido no Esta
do pela Secretaria em con

vênio com o Ministério da
Saúde.

te o show que apresenta
ram em um chá no Palácio
da Agronômica.
.

-x-
O arquiteto Otávio Franco

, Fortes, Presidente da Co
. missão Organizadora do
Seminário - Planejamento
da Grande Florianópolis,
está convidando autorida
des para a abertura do Se
minário. A solenidade será
dia IS próximo, às

19h30m, no auditório da
Celesc.

-x-
O governador Antônio
Carlos Konder Reis, rece-

,
'

beu no Palácio dos Despa
chos, o presidente da New
Orient Industries Ltd., do
Japão, Jusuke Yano e os

diretores Chul Yoon, Keí
suke Sekiuchi e Iwao Ito.
Na oportunidade, foi dis
cutida a possibilidade de
implantação em Itajaí, da
empresa Brasoriente SIA -

Celulose e Papel.
-x-

Ainda é comentado em so

ciedade a graça e charme
de Doris e Marlene, duran-

-x-
o movimentado coquetel
hoje na Galeria 2 da bouti
que Garage, contará com a

presença de gente impor
tante de nossa sociedade e

os renomados artistas in

ternacionais, Zorávia Bet
tíol e Vasco Prado.
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Você reclama muito. Fala mal das ruas estreitas .

Da falta de estacionamento. Do guarda de
trânsito que só aparece quando não é preciso.
Das lanchonetes e restaurantes que servem mal.

Você reclama das calçadas esburacadas.
Dos táxis que não atendem. Da correspondência
que não chega. Você reclama dos engraxates,
dos jornaleiros e dos vendedores de torradnho.
Dos camelôs. Dos cinemas e dos

.

carrinhos de cachorro quente. Você reclama
demais. Da coleta de lixo. Dos mendigos.
Dos impostos. Você reclama da televisão.
Do jornal. Do rádio. Da sua muiher. Dos amigos.
Você reclama de tudo.
Menos de você. Pense, examine e reclame
de sua omissão Do seu negativismo.
De suas criticas apressadas. Tente pelo menos
enumerar o que você já fez por sua cidade.

iniciativa t!t'4!llat!
colaóoracão OESTADO

(
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REVENDEDOR

AUTORIZADO

BRAS(L1A - VERMELHO RUBI _ .1974
PASSAT-AZUL 1974

, VARIANT - BEGE ALABASTRO •............... 1974
SE DAN 1500 - BRANCO LOTUS 1975
SEDAN 1500- BRANCO LOTUS ......•.. : 1974
SEDAN l500- AZUL DIAMANTE ... '

.......•....1971
SEDAN 15Ó0 - VERMELHO CEREJA ....•.

'

..

'

..•.. 1970
TL 1600 - VERDE GUARUJA .... r •••••••••••••• 1972
CHEVETTE - BRANCO EVERESTE ...•......... 1974
FORD CORCEL COUPt - VERDE METALlCO ..... 1974

POSSUIMOS TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSiÇÃO
VEICULOS USADOS DE QUALQUER MARCA. .

R.-GAS'pAR DUTRA - 90 ESTREITO
'

_ Fone:44-0522.
.

Florianópolis.

rr-- '---,"
--

L::::::�' '- .

• COMERCIAl BEIRA MAR IIEICU�O� I RlPRfSt�t.ÇOES 1,104

Av. Bubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210

FONE .-. 22-5757

Vol ksvvagem 1300 - laranja outono _ . . . . . . . . . . . 1975
Vai kswagem 1300 - bege alabastro pouco uso 1975

Volksvvagem Brasflia - vermelho rubi' , ,1974

yolkswagem Brasllia - bege alabastro :
'

: 1974

,Volkswagem Brasllia - azul metalico ..•........ " 1974
.Vo] kswagem 1300 - branco lotus .. , 1973
-Dodqe 1800 - branco ......

'

...... : .. .. '. ..1974
'Corcel cupê - vermelho c/vinil .•............ _', .. 1972
Corcel cupê - amarelo . . . . . . . . .. ' 1972
Corcel cupê - bege 1970

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 -TELEFONE 22-2980\

CORCEL CUPE LUXO - VERMELHO-:-:-- 1975
Volkswagen - 1300 - Azul Danúbio 1975
Vai ksvvagen - 1 500 - Verde Maf ltimo . . . . . . . .. 1973
Volkswagen - 1500 - Verde Iguaçu 1972
Compramos à vista o ,�eu carro.

CARIONI COM. AUTOMDVEIS LTDA.
Av. Rio Branco, 53

Fones: 22-6591 e 22-1042 (a ser ligadoi '

1 VOLKS AZUL . .....•............. , 63
1 DOGINHO MARRON '" 73
1 VOLKS AMARELO - 1500 . " 72

1 CORCEL LUXO - VERDE............ . :72
1 CHEVETTrE VINHO , : ,OK
1 OPALA VERMElHO ,., ., 70

1 DODGE DART VERMELHO......... .., 72

CHEVROLET CARAvAN OK VÂRIAS CORES 1975
CHEVROLET OPALA CUPt OK VARIAS CORES 1975
CHEVROLET OPALA QUATRO PORTAS OK 1975
CHEVETTE OK VARIAS CORES ' 1975
DODGE 1800 OK VARIAS CORES .•....... : 1975
DODGE PERSONALIZADO NOVO LANÇAMENTO .. 1975
MAVERICH OK SUPER LUXO .. , 1975
MAVE1RICH . 1974
PASSAT O� I ••••••••••••••••• : ••••••.. 1975
SEDAN 1300 OK : " 1975
KOMBI ()K 1975
TL 1600 _ 1972

RUA: ALMIRANTE LAME;GO ,170, e JOÃO PINTO ES
QUINA SALDANHA MARINHO - !FONES: 22-0192 -

22·1392 e 22-2952

@.)C.RAMOSS.A�
O 'mais antigo revendedor autorizado Volkswagen de

Horlanôpolls, lhe dá a certeza, da melhor compra e' a

.tranquilldade da rnelhorassistência técnica.

;:PÁ'In(:44.2EÚt,- 44.�4-01 .: 44:22-01'':'" 4'ÜÕ-Õl

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGE'N
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA .:

DE VOLKSWAGEN OK"

VEICULOS USADOS .

TIPO COR ANO

1.500- Branco ......•....... r
, , ••••• 1973

1.500 - Amarelo., ...................•
'

1973

Variant - Azul Niágara 1973
'

Variant - Branca " , , .' .•
' 1974

TL 2 portas - Bege' , .. ,
1973

TL. 4 portas - Amarelo 1974

Ka rman Guia TC -'- Vermel ho .: 1972

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

. TRANSFERÊNCIA
TRANSFERE-SE escritório mobiliado no

centro com telefone. Ocupação imediata.'.
Tratar com da. Bernadete - fone 22 63 78.

CHEVETTE - VENDE -SE
ANO 1974 - Perfeito estado. Tratar pelos telefones,
22-1840 e 44-0953 ou no horário das 12 horas às 14
horas; e das 17 às 20 horas, à rua Antenor de Morais
no. 5�:' Bom Abrigo. .

'

DR. JORGE lUIZ' JORGE

GASTROENTEROLOGIA

EN.DOSCOPIA DIGESTIVA ALTA
ESÓFOGO - GASTRO - DUODENOSCOPIA

Cons: Rua Deodoro, 22 s/33 - 30. ando

Fpne:- 22-6677

VENDE-SI; URGENTE
Um terreno na AVENIDA IVO SILVEI RA de esquina

com área de 678,OOm2. Preço a combinar. Próximo ao Colé

gio Polivalente.
'

Um terreno na Rua José Lins do Rego com área de

1.800,OOm2. 90M ABRIGO.
'Um terreno com 1 O,OOm de frente põr 28,OOm de fundos,

próximo ao Colégio Polivalente. Preço Cr$ 40,000,00.

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA JOWI LTDA.
AV. IVO SILVEIRA No. 4.501. Fones: 44-1902 e 44-Q302.'
Creci no. 17

VENDE-SE

,/

EIMARD PIRES
MILTON BORGES 'lEAL

-ADVOGADOS-
Cobranças, administração de lmôveis, Causas trabalhistas e

criminais

Pça. Paulo Schlemper, n. 1 - 10. andar -' Estreito - Floria-

nópolis - SC.
.

APARTAMENTO FRENTE AV.IBEI'RA-MAR

VENDE-SE belrssimo apartamento de esquina, com frentes

para a Av. Beira-Mar Norte e para o Jardim dos Namorados,
andar alto, pronto.

'

Ediffcio REI'IOI R, 100. andar, 3 quartos, 2 banh.; dep. ernp.,
c/ garagem e telefone. Está, acarpetado, c/ fogão P. armários

cozinha.
Preço: Cr$ 450.000,00 facilitados curto prazo, mais Cr$
150.000,00 em 10 anos, BNH.
Tratar diretamente com o proprietário à Rua Nereu Ramos,
17 ou fone 22-42-79 c/Dr. Hamilton ou Dr. Cláudio.

CRECI 78 - Fones; 22-10J6 e 22-5777
Rua Marechal Guilherme no. 5

COQUEIROS - Apto. com 100 m2. Cr$ 140.000,00 Finan
ciado.
COQUEIROS - Area de 420 m2 com frente para o asfalto.
CENTRO - Area de 7.oo0m2. Zona nobre. Preço: Cr$
SOO,OO o m2.

'

COQUEI ROS - Area de 1400 m2. Boa localização. Bom

preço.
CENTRO - Casa com 350m2 de área construída. Bom preço.
BALNEARIO DE CAMBORIÚ - Apto .. com sacada para o

mar. 3 quart.os.
TRINDADE - Lote bem localizado com 540m2. Cr$
50.000,00
ITACORUBI - Terreno com 1260m2. 'Frente para o asfalto.
Cr$ 20.000,00
CASA - Trindade, Servidão Costa, 50m2 de área construída.
.Preçot Cr$ 60.000,00
COQUEI ROS - Recanto de frente para o mar. 330m2 e casa.

Cr$ 100.000,00 a combinar.
LAGOA DA CONCEI çÃO - Área de 18.732,50 m2 de fren
te pa ra a lagoa.
LAGOA DA CONCEiÇÃO - Lotes perto do LlC. Cr$
50.000,00
CANASVIEI RAS - Bom lote. Boa localização. Cr$
35.000,00 I

VENDEMOSOSEUIMOVEL

CARLOS BOABAID FILHO
SERGIO CARLOS BOABAID

ADVOGADOS
Rua - Saldanha Marinho no. 1 - esquina com
Tiradentes - 10. andar. Fone 22-0449 -

Fpolis.

'A 30 metros da praia, vende-se ótimo terreno, com 10

metros de frente por 30 de fundos. Loteamento super selecio

nado.

Preço: Cr$ 60.000,00
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDIHCIO
DIAS VELHO, S:f\LÀS 15/16/17 SOBRELOJA OU PELO
TELEFONE 22-3537 - REGIS IMOVEIS - ÇRECI 58.

�.
.

SALAS PARA ESCRITOHIO

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

I TOMADA DE PREÇOS No. 75-1102
AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de fir

mas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE. 8.755
de 1 5.12.69, até as 15 horas do dia 29 de agosto de 1975, para' o

fornecimento de ",MAQUINA CONTABI L".
O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO

CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. ·212, em
Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os

esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de Edital.'
Florianópolis, em 14 de agosto de 1975.

JOÃO JORGE DE LI MA
Di retor Geral

TERRENO JURERÊ
I

, EDITAL DE CONVOCAÇÃ,O
BENEFICeNCIA MAÇONlCA DE SANTÁ CATARINA

. ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
.De acordo com o Art. 18 do,Estatuto, convocamos os senho

res sócios quites com a tesouraria, para a sessão de Assem

bléia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 16,-dorrêscor

rente com início às 14;00 horas, em sua sede provisória, sito
a rua dos Ilhéus - no. 8 - ediffcio APLUB - 129. andar,
conjunto 123, com a seguinte ordem do dia:

AUMENTO 'DAS MENSALIDADES PARA 1976'
Não havendo "quorum" para horário pré-estabeleoido, serão
os trabalhos instalados meia hora após, com qualquer número
de sócios presentes.

'

Florianópolis, 14 de agosto 1975
Nelson Santiago de Andrade

Presidente.'

VENDE-SE UM CONJUNTO DE SAL,AS CONTENDO
120m2. POSSUI 2 ENTRADAS INDEPENDENTES, ,2 BA

NHEI ROS, PEQUENA COPA E 5 DIVISCES INTERNAS .

PREÇO: Cr$ 210.000,00
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDIHCIO
DIAS VELHO - SOBRELOJA - SALAS 15/16/17 OU PE

LO TELEFONE 22-3537 - REGIS IMOVEIS � CRECI 58.

RECEPCIONISTA
Precisa-se de uma Recepcionista que seja da

t ilógrafa, boa aparência. Entrevistas ama

nhã pela manhã à rua lacerda Coutinho,
14.

APTO. fLAMBOYANT - Cr$ 650.000,00
LOCALIZADO NO,10. ANDAR, CONTENDO 3 QUAR

TOS, SENDO UM COM BANHEIRO PRIVATIVO+ ESCRI
TORIO + LlVING + HALL DE ENTRADA (MARMORE)
SALA DE JANTAR + COPA-COZINHA+ AREA DE SERVI-

'

ÇO. + PEPENDtNCIA COMPLETA DE EMPREGADA+ GA·
RAGEM .. ARMARIOS EMBUTIDOS DE PIilIMEIRA, COZI·
NHA AMERiCANA, GAs CENTRAL. NEGOCIO DE OCA

SIÃO.
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDIF(CIO
DIAS VELHO - SOBRELOJA, SALAS 15/16/17 OU PELO
TELEFONE 22·3537 - REGIS IMOVEIS - CRECI 58.

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E PROTESTOS EM GERAL

EDITAL DE NOTIFICAÇÕES DE PROTESTOS
Por não terem sido encontrados pessoalmente, nos endereços à

mim fornecidos ou por recusarem a tomar ciência, faço saber aos

que o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, que de
ram entrada neste Cartório à rua Cansei heiro Mafra, 371 para serem

protestados contra os resporisáveis, os títulos com as seguintes carac-
tertsticast

.

N. Promissória no. 10/25 - valor Cr$ 675,12 - venc.: 19/07175 -

Credor e apresentante: Merc::antil Finasa 'S.A. - Devedor: ,GENY
RODRIGUES SILVA

'

N. Promissória AO. 04/24 - valor de Cr$ 1.505,14 =venc. 20/07175 ! .

- Credor e apresentante; Mercantil Finasa S.A. - Devedor: HERO
DlANO DA SILVA BRASINHA
N. Promissória no. 03/.12 - valor Cr $ 496,85 - venc. 17/07175 '
Credor e apresentante: Mercantil Finasa S.A. - Devedor: JOSe IRI
NEUPETRI
N. Promissória no. f2/,30 - valor Cr$ 209,26 - venc. 21/07/75.
Credor e apresentante: Mercantil Finasa S.A. - Devedor: JOSE GO
MES
N. Promissória no. 21/40 - valor Cr $ 534,86 - venc, 24/07175 -

Credor e apresentante: Mercantil Finasa S.A. - Devedor: LUIZ
CARLOS DA SILVA
N. Prornissór ia.no. 04/24 - valor Cr$ 1.157,80 - venc. 21/07175-
Credor e apresentante: Mercantil Finasa S.A. :_ Devedor: NELSON
GALDlNO GALLlZA
N. Prornlssôria no. 09/25 - valor Cr$ 590,73 - venc. 23/07175 -

Credor e apresentante: lÍIIercantil Finasa S.A. - Devedor: SILESIO
MAFEI DA ROSA
Parcela no. 22 - valor Cr$ 224,00 - venc. 30/06175 - Credor e

apresentante: Besc Financeira S.A. - Devedor: APARitIo J. M.
NETO
Parcela no. 8 - valor Cr$ 454,00 - vim�. 08/07/75 - Credor e

apresentante: Besc Financeira S.A. - Devedor: JOÃO JOS)! OLI
VEIRA

,

Duplicata no. 1009/74 - valor Cr$ 1.440,00 � venc. 30Íl 2174 -

Credor e apresentante: Rádio' e 'Televisão Cultura S.A. - Devedor:
CURSOS UNIVERSOS LTDA
Duplicata no. 001/75 - valor Cr$ 1.304,10 - venc. apresentação
Credor: Posto Viadato --:. apresentante: Dr. Gustavo Rocha - Deve

dor: HENRlQUEJACOB JUTTEL
Duplicata no. 1/035 B - valor Cr$ 2.000,00 - venc. 30/06175 -

Credor: Boutique Garage - Apresentante: União de Bancos Brasilei-
ros S.A. - Devedor: AUTO POSTO DOM AFFo.NSO
Duplicata no. 000280 � valor Cr$ 819,'20 - venc. 11/07/75 - Cre
dor: Carbo Plásticos' - Apresentante: Bco. Estado do Rio Grande do

Sul- Devedor: MARINHO A. MARIANO

J.J.PUSCH'
ARQUITETOS,

, CASA NA TRiNDADE
EM ZONA NOBRE, ESTRITAMENTE RESIDENCIAL,

BOA VIZINHANÇA; CAsA NOVA INABITADA, CONTEN
DO 4 QUARTOS, BANHEIRO PRIVATIVO NO QUARTO
DE CASAL, BANHEIRO FAMILIAR, LAVABO, LlVING

ESTAR, COPA COZINHA, AREA DE SERViÇO, DEPEN
DtNCIA DE EMPREGADA, GARAGEM, JARDIM DE IN

VERNO.
PRt;:ÇO: Cr$ 550.000,00
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27 EDIFI"CIO
DIAS VELHO, SOBRELOJA - SALAS 15/16/17 ou PELO
TELEFONE 22-3537 - REGIS IMOVEIS - CRECI 58.

Flo�ianópolis, 15 de agosto de 1975.
Tabeliã

ORAÇÃO DO DIVINO ESPíRITO SANTO
Espírtto Santo, tu' que me esclareces tudo, que iluminas todos os

caminhos para que eu atinja meu ideal, tu que me dás o Dom Divino

I de perdoar e esquecer o mal que me fazem, que em todos os instan

tes de minha vida estás comigo, quero neste curto diálogo agradecer
por tudo e oonflrrnar uma vez mais que não quero separar-me de ti.
Por maior que seja a .ilusão material, são será o rnínirno da vontade

que sinto de um dia' estar contigo e todos os meus irmãos na gl9ria
perpétua.
(A pessoa deverá 'fazer esta oração 3 dias seguidos, sem fazer pedido.
Dentro de 3 dias .será alcançada a graça, por mais diflcil que seja.
Publicar assim que receber a graça. R.S.

.

ORAÇÃO AO DIVINO EspíRITO SANtO

Espírito Santo, você que me esclarece tudo, que ilumina todos os

caminhos para que eu atinja o meu ideal. Você que me dá o dom

divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que todos os

instantes de minha vida está comigo, eu 'quero neste .curto diálogo
\

agradecer-lhe por tudo, e confirmar mais uma vez que eu nunca

quero me ,separar de você, por maior que seja a ilusão material, não
será o mínimo de vontade que sinto de um dia estar com você e

todos os meus irmãos na glória perpétua. ObrigadO mais uma vez.

Por duas (2) graças alcançadas.
(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguiqos, sem dizer o

pedido, sendo que dentro destes três dias será alcançada a graça, por
mais ditrcil que seja, publicando assim querecebê-lal. M.B.

Rua Anita Garibaldi, 19 CJ.3012 Fone 22-0455

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi 'extraviado o documento da motocicleta, placa AA-0520,

cor verde, marca Zundapp, pertencendo ao Sr. Osvaldo Benjamim
Porto.

'

81 CO
.

Funcionários Públicos - Bancários - Comer
ciantes - Representantes Comerciais - Pro
fessores e todos que queiram aproveitar as ho
ras de folga e suas amizades, para ganhar exce
lente salário extra.
Entrevistas com Sr. Rezende - Das 09:00 às

, 12:0u horas e das 14:00às 18:00 horas.
Rua Felipe Schmidt, 60 _.: Fpolis.

r
,I ALUGA-SE CASA

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foi extraviado o certificado de propriedade do veículo, marca

Passat-L, placa JC-1426, pertencente ,ao Sr. José Nelson de Souza.

CERtl FICADO EXTRAVIADO
I

O Sr. Octavio' Ronsoni declara que extraviou o Certificado de

Rropriedade de s/verculo marca .Carnionete Willys, ano/19139, Cor
Verde Majore, Chassis 99121/010921, Placas SI-0448.

Sider6polis-SC, 12/8/75
-------

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o certificado de propriedade do carro Kombi 1969,

cor cinza prata, motor 'BH-73607, placa AB-8126, carroceria

163825, pertencente ao Sr. Martinho da Silveira.

PARA ALUGAR
CASA PARA ALUGAR: procura-se casa com

aproximadamente 220 metros quadrados, lo
calizada nas imediações do centro até a aveni
da Mauro Ramos.
Tratar pelo telefone 22 63 78, com dê. Ber
nadete.

Av. Mauro Ramos, 225. Tratar: no local.

ALUGÁ-SE
Casa de alvenaria com três quartos e demais dependências,
recém reformada interna e externamente. Terreno com 10m

,

de frente. Preferencialmente aluga-se para fins comerciais. '

"

Otirna localização à rua Germano Wendhausen, 79 (rua atrás
do campo da Liga). Chaves e informações na mesma rua no.

77 (ao lado) ou pelo telefone 22-6350

Tamanho grande, em bom estado
Falar cf. Sr. Nilo, fone 44-21-87 - ITAJA! - SC

,CARRO
VENDE-SE CARRO: Dodge Dart, ano 1972,
com vidro rayban. ar condicionado, rádio ori

ginai e volante esporte.
Telefone 22 6'3 78 - tratar com Da. Berna-'
dete.

GALOPA ·USADA: COMPRO

VENDE-SE BOM ABRIGO

Casa de madeira, tipo pré-fabricada, com 4 quartos,
sala, copa, cozinha com armário, banheiro raragElrri

e

3 aparelhos de ar condicionado.
Rua: Herminio Mulhes 193 .

..:. telefone 44 1953 ou

22-3359

"

BIG DRIVE-lN

BIG LANCHE ESPECI.A:L ...' LANCHES QUENTES

CHEESE SALADA e HAMBURGER

Praça da Bandeira - Defronte a

Assembléia Legislativa

ARLINDO FLECH. & OLIVEIRA

TELEFONE
VENDE':"SE' TELEFONE COMERCIAL: telefone

prefixo 22.

Tratar com da. Bernadet�;Jone �� 63 78.

CADEIRAS
VENDE-SE CADEIRAS PERPÉTUAS: duas cadeiras
no Orlando Séarpelli.
Tratar pelo fone 22 63 78 c/da. Bernadete,

VENDE-SE
APartamento Ed. Cruzeiro do Sul, 3 quartos, de

pendência de empregada, garagem. Tratar: com Pini.
fone 44-0829 - Creci 092.

VÊNDEMOS
'Balneário - Fina residência, quase totalmente, financiada 'a

preço de ocasião - 1.800 p/metro quadrado incluindo terre

no.

Terreno Balneário - Excelente localização p/ construção de

residência.
Barreiros - Casa de .alvenaria c/ 3 dormitórios, sala, cozinha,
banheiro, área serviço, garagem. Entrada Cr$ 35.000,00 a

combinar e saldo a Cr$ 480,00 mensais.

Coqueiros - Lote - Praia do Meio, rua asfaltada. Preço Cr�
55.000,00.
Bom Abrigo - Lote - Localização privilegiada, 11 x33m' -

Preço Cr$ 95.000,00.
Ponto Final Onibus Escola - Casa de alvenaria - 1 ano de

construcão em boa localização, com amplo financiamento.

ALUGAMOS
Coqueiros Apto. 202 - 3 quartos, living, copa, cozinha,
BWC, dependência .ernpreqada, área serviço. Cr$ 2.000,00 +

condomlnio.,

TRATAR: CONSTRUTORA E IMOBILlARIA
BE,RCATON LTOA.

Rua Cei. Pedro Demoro, 1825
'C�C 82.895.236/0001

/
CRCI - 41

CREA - 4918 Fone 44-2966

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Congregando médicos pediatras de to
dó o país será realizado de' 21 a 23 de

'

agosto em Flo r ianõpolís, a I Jornada Sul
Brasileira de Cirurgia Pediâtrica promovida
pela Sociedade Brasileira de Cirurgia Pe-'
díâtrica e da Associaçãó Catarinense de
Medicina. \ '

O presidente desta I Jornada, o médico
Muri116 Ronald Capella, diz que seu obje
tívo ê des "congregar cirujglôes pediatras,
pediatras, pediatras urologistas e médicos
em geral que fazem tratamento em crian

ças ,para urna atualização e aperfeiçoamen
to em grande número de doenças que
afetam acriança e cujo tratamento é feito

, por métodos cirúrgicos". I

PROGRAMA,

Pela realização desta I Jornada Sul Bra
sileira de Cirurgia Pediâtrica, Floríanôpólís
conseguirá reunir de urna s6 vez 16 pro:
fessores de diversos

-

centros, senda dois de
Belo Horizonte, 4 do Rio de Janeiro, 5'-de
são Paulo, 4', do Paraná e um do :Rio
Grande 'do Sul. Eles conhecerão e-darão a

conhecer o' desenvolvimento da, cirurgia
pediâtrica no Sul, do país.' "

Da Jornada poderão participar médicos
de todas as especialidades e estudantes de
medicina de, 8a. a 12a. fase, custando as

inscrições, que já se encontrám abertas,
'para médicos, Cr:$ 3ÚÔ,OO-e para estudan-:
tes, Cr$ 40,00.

O programa científico da Jornada é o

seguinte: dia 21, 18 20 horas, conferencia
sobre "Situação atual da cirurgia pediâtri
-ca nó Brasil" pelo Dr. Virgilio Carvalho
Pinto,' de São Paulo. Dia 22, 18 9' horas, '

sessão plenária sobre Urologia Pediâtríca
com .o desenvolvimento dos temas: Obs

trução Urinária \� eonduta Díagnôstlca
abordado pelo Dr. José Marianno D� Lan-
na Sobrinho (MG); Tratamento de refluxo
,

vesíeoureterat, pejo Dr, ROberto de Vilhe
na Moraes (SP); Indicações e tipos de de
rivações Urinárias, pelo Dr. Octávio de
Freitas Vaz,' (RJ); Intersexo - Conduta
Díegnôstíca, pelo Dr. Acyr Cunha(RJ).

No mesmo dia; ãs 11 horas, conferên-
I
cia sobre Criptorquía, pelo Dr. José Mari- No auditório da -Reítoría

da Universidade Federal de
anno 10. Lanna Sobrinho; às 15 horas, Santa Catarina, numa pro-sessão plenária sobre Cirurgia Torâxica, moção do Diretório Acadê-

,abordando-se os temas: Enfisema Lobar rIDCO do Centro Bio-Médico,
Congênito, pelo Dr. Euro Carvalho Leal será realizado, no período
(RJ); Tratamento da' atresia de esôfago, de 7 a 11 de 'outubro, .a IX
pelo Dr. Claudio de SouZa Leite (RJ);' Jornada Catarinense de De
'Hérnias Diafragmáticas, pelo Dr. João Gil- bates Científicos e Estudos
berto Maksoud (SP);, Complicações, das Médicos, reunindo aproxi
Pleuropneumopatias estafílocôcícas, pelo madamente 450 pessoas. "E
DL' F d B lt -

(PR).
,

o ponto alto desta jornada ér. UIZ e�ah o e rao
a, ,apresentação de temas li-

.No dia 23, � 9 horas': Sessão plenâria- vres, que serão oficialmente

sobre Proctología Pediâtríca, com as con- "confeccionados pelos pró
ferências: Anomalias ano-retaís: classifi- prios estudantes", afirma o
l'

acadêmico Edmundo Weber
cação e' .abordegem citfugica, pelo Dr. Filho, um dos organizado
Claudio de Souza Leite (RJ); Constipação res,
Intestinal, pelo Dr. Roberto de Vilhena
Moraes (SP); Incontinência Fecal, pelo Dr.,
Samuel Haberkorn (SP); Tratamento do,
Mé'gacolo"Congênito, pelo Dr. Mauro ChH
sóstomo Ferreira (MG). "

Às 15 horas, Sessão plenária sobre Tu
mores Abdominais, com' 38/ conferencias:
Tumores Intraperitoneaís,' pelo Dr. José

Pínus (SP); Tumores da suprarrenal, pelo
Dr. Octavio Vaz (RJ); Tumor deiWilms e

neuroblastoma, pelo- Sr. J.J. Menezes Mar
tins (RGS); Quimioterapia antíneoplâsíca..
pelo Dr. Acy.r Cunha (RJ); às 17 horas,
conferência sobre Nutrição Parenteral ,Pro- '

longada, pelo Dr. João Gilberto Máksoud
(SP). , ,

No encerramento, dia 23, é' esperada a

chegada do Dr. Pedro Kassab, 'presidente
,

da Assocíação Médica Brasileira,

Estímulo à pesquisa

.científica em se

A
.

fim de estimular o

estudante de medicina à pes
quisa científica e ao estudo
'médico, haverá debates com
temas .livres, apresentados
.pelos própíos estudantes de·
medicina, trabalhos esses

que serão submetidos'a um
julgamento composto de
três médicos de especiatida
.de correspondente. As espé- '

cialidades são: Clínica Médi
ca, Clínica Cirúrgica e Ca
deira Básica.

Para cada especialidade
haverá' um prêmio, aos que
'fízeremvo trabalho melhor.
na especialidade' correspon-
dente,

'

Nesta '-jornada", haverá
também, duas Mesas Redon
das, uma de Cortícóidoutra
de Convulsões"� um tipo de
exposição que reúne-um co

ordenador e CinÇ0 exposito
res, explica RomáríoZabor,
outro .acadêmico, que, está
empenhado 'nesta promo
ção.' Cada expositor tem 15
minutos para desenvolver
seu tema - pois cada tema é
dividido para cada um dos
cinco expositores.O coorde
nador 'tem também 15 mi

nutos para comentários e,
,

fínalmente a platéia que terá
15 minutos para perguntas". '

Ainda haverá seis confe
rências, que serão proferidas'
por: Amilcar Gigante e Da,
VId Zimmermann, do Rio
Grande do Sul; Jesse Teíxeí- -,

ra e Luia Vertzman, do Rio
,

de Janeiro, e Sérgio Franca
lacei e Leopoldo Saldanha,'

, de Santa Catarina.
'

As inscrições para partici-
.

pantes poderão 'ser. feitas, a
partir do dia 10. de setem

bro, na Biblioteca do Centro
Bío-Médico.docalízado à rua
Ferreira Lima,,26, e para os

temas livre, o prazo 'de ins
crição é até o dia lO de
setembro, para'entrega, 20
de setembro, no mesmo lo
cal de inscrições. I

o encontro é promovido pela
Socieaade Brasileira de

Cirurgia Peuiátnca f
Associação Catarinense de

Medicina, no perfodo
I de 21 a 23 deste mês: ! Jornada

Sul Brasileira de Cirurgia
Pediátrica.

Rotariano$ 'recepcionam• •

I'. •

presidente terça'-feira

../

rre.inamento par� dar maior
aten'd,imento' ao meno'r

_
o PJograma para atendimento ao menor às í 8 'horas. O objetivo, da Secretaria do

,continua agindo no estado. Desta vez! -a 'Trabalho e Promoção Social, é' capacitar
Secretaria do Trabaiho e Promoção SociaI' �ada vez mais,

I pes'oa� . que_ possam atuar'
promoverá o I Treinamento pata Voluntá- em programas preventivos da ffiaJginaiiza
rios do Projeto Integrado de Florianópolis., ção do menor na" grande FlofianópollsE

como se sabe este problema exige grancie
número de participantes !,lara cada equipe
de trabalho, pelo seu alto gJau de incidên
cia n0 estado, tendo sido este tema objeto
de programas ànteriores.

Os voluntários 'para este serviço de
atendimento aos menores da capital cum
prirão um prográma de 3 dias, de 18 a 20 ,

de agosto" onde receberão noções sobre a
, )'"

Política Nacional do Bem Estar doMenor;
. tê C nicas Ide trabalho em grupó'com meno

res; noçL"
- teóricos-práticas de, planejarnen

,to e expJ" '9ões-sobIe a OJganiza�ão ,e

funcionamen"",1 do trabalho. ,

Os treinarrtentos serão realizados no

auditório do edifí�io das' Diretorias das 14 ,

,

,

, A secretana informa l[Uv �'os VOluntários
participantes do treinamento assumirãC!> ati�,
vidades - -!-��i�tl" 'atendimênto ao

, �.
menor, esp _1ícã:l .-fte aos liltegrantes de

projetos pFeventi�õs� da Prefeitura Munici-

pal de, Florianópolis.
'

Associação dos
- .

.;

Professores da
universidade aprova

"

seus �statutos
elab,oração dos estattito.s,

, '

todo o quadro de 'pessoal' tendo como presidente o

I'

do magistério dá Universi- prPfe�sQr Hamilton Schae-
"

dade Federal de Santa Ca-' ,fer, vice-reitor da universi-'

tfl.rinà (Ufsc), englobando. dade, c0ntándo com, os

rrlais de 80'0 prof�ss(>n;s ,de\ 'professores Carl0s Humber-,

graduação, p6s-graduação, to Pederneiras Corrêa; Tel�

colégios �r:Ccolas e colégio' mq ;.-Vieira Ribeiro" Maria,
de ApFcação, 'a recém fUfr Carolina Gallotti Koerig e

Nereu do Vale Pereira.., I
dada Associação dos PrOfes-

sores' da universidacl DUFante todo 'o mês

(APu.fsc) realizou, hs 20 ho- de julho â c0ll!-issão reuniu

,

-se duas a três vez�s por

Co;m corlvite extensivo a

. "'. .

;Ta ,debater, ànalisar e defen-

der(�eus interesSes"� , '. L-_...._.!!!!!!........._ .......__....;.. "_.....__....._,,,...,__�...................._::"'"....._ ..._ ............._""--""_..._---'

semana; el!lb?rando os esta-

Edelweiss: 25,dos seus

mais' recentes trabcilhos.

I

'j
<
,

Edelweíss, baíana, é uma
intérprete da primeira fase
das relações entre o mundo
visível e o mundo'exterior.

Pcla apresentação do ca- dê! pimenta e cravo, prontas '

..tálogo da exposição que se para levar o nome e as tradí

inaugurá hoje às 20h30min, ç'oes da Bahia a todas as

,na Loja Emedaux (Deodoro, partes do mundo". Para.o
13), até, 25 ,do corrente,' crítico Fl4vio' de Aquino,

,

Edelweiss é C;daqüelas recei- ela é "uma intérprete da
tas baianas que já vêm pre- primeira fase das relações'
paradas com azeite de de�' entre o mundo visível' e o

A mostra pennanecerâ até o dia 25. Soo trabalhos em...
.

....
.

\ ..

mundo interior e sua arte é'
intuitiva, imediata e cheia
de alusões ao mundo básico,
o mundo todo puro e com

plicadamente íntimo":
Vinte e cinco trabalhos

da artista baiana nascida na

Feira de Santana, estarão
expostos nesta que constitui

a sua segunda mostra em

Florianópolis. A primeira
(oi realizada no Museu de

'Artes de Santa Catarina, em
1958. Sua arte retrata hoje,

, segundo a crítica, um qua
dro fundamental -das identi
ficações da infância e está

.construída na aparente des

proporção e numa distorção
das coisas para o jeito em

,
que se colocam no processo
.visual da criança. Nos óleos
sobre tela, nos desenhos e

na pintura acrílica, o encon

tro das linhas-seguras e cores

magnígícas mencionadas ao

. ,éorrer dos salões. Os preços
desta exposição vão de
,C r $ 2 5( O , O O, e

,
Cr$ 10.000,00.

A artista, que tem resi

dência no Rio de. Janeiro e

.nesta 'capital, traçou uma

carreira de certa, relevância
,

nas artes plãstícas brasilei
ras, sendo vencedora do, prê
mio, "Menção Honrosa" do

Jornai 'do Brasil e, tendo

participado de inúmeras ex

posições nacíonaíse interna

cionais. Seu currículo inclui

Salões' de Arte, Moderna do
Rio de Janeiro, São' Paulo e

Belo Horizonte, V Bienal de
'

São "Paulo, individuais na

Galeria Quírino de Salvador,
Salão "O Globo" do Rio de

Janeiro, Galeria Oxumaré de
.

Salvador, Prefeitura Muni
cipal de Feira de Santana e

nas Ccletívas. dos, Artistas.
Baianos em .:INova York,
Washington e Los Angeles.
Suas viagens aos Estados

Unidos, Europa, Ásia e Aus

trália, consideram os críti-
,

cos, muito contribuiram pa-
I '

,

ra a maturação de seu traba-:

lho ,e nos Estados Unidos,
.mclusíve, essas obras fOIam
'fJlmadas para posterior 'pro
'jéção na,s escolas america-

rt;ls.

,
.

,

TeIça-feira próxima' çhegará a Florian{}.·

polis, desembarcando, às oito horas no

Aerop�rto Hercílio Luz, Ernesto, Imbas

,sally de Mello, presidente dó Rotary Inter
nacional "e com exercício em .Evaston,

� minois, nos Est�dos Uni�o:s.' No� 70 anos
,

de Rotaiy e nos 36 anos de ,existência do
clube em Florianópolis, esta é a primeira
vez que um presidente internacional visita

oficialinent{( o Estado. Por isso, para os,

rotarianos; o fato revestç-se da .máior im.

'pórtância; prinCipalmente CONsiderando
,

' \
, que o atual presidente é 'brasileiro.

1mbassahy de, Mell,o, advogado no Rio
de Jaii�iro e diretor da Companhia Mineira
de Cimento Pbrtland-Cornici; foi empossa
do na presidência 'do Rotary Internacional
na última 'co�venção de Montreal, ilôCana- ras de o�teín, ho. audit6riodá, realizada em junho último. Rotariano

da reitoÍ'ia, no campus da
desde 1935, exercera ele antés diversos ' '-

blé al tutos que "yamos apre,sen-,, Trindade, a assem ia gercargos no, clube, tend0 sido, inclusive,
tar h 'àssetribléia", para po�_governador de distrito, segundo vice�presi- , para .aprov;ação dos estatu-
s'Lv'el apro'vaçao-.'Mello: a primllba �sita de wn presiden�e. �.dente, diFetor, presidente e membro da tos da entidade, 'eleiçã0, e

,

coinissão. posse de sua primei�a dire- Para o pIofessoI Hamj}-
Procurando as manifestações de boits polis e con�ta de Iecepção por parte\ de

toria. " ton Schaefer, em sUma '�a
vm"das' a'o il'u'stre V1'sl'tante, os' r9tan'·an'.'os de' várias autoFidades, inchisive com audiências'

'

'fi al'd d' d . -

é
Fund'ada "'0 dl'a 2'4 d�

1ll 1 a e a as,soclaçao
'

Florianópolis {fde outros clubes do interiOJ ' no'Palácio do Coverno e PIefeitura Munici- U

congregar os professores pa;do EstadO preparam ampla progJamação pal. Será concedi&. entrevis�a coletiva na I julho último com, a presen-
,

para a' estadia. O programa está sendo' Casa do' Jornalista e haverá banquéte à:
ç a de aptPximadamente

elaborado pelo 'Rot� Clupe de Floi:ian{}. ,noite no Clube 1'2 de Agosto.
, 100 profes�ores - "o que é

'

',- 7 .

um 'número rep1"C:1séntati"
'vo", conforme as'palavras
do' presidellte da çomissão

,encarregadá para, dabóração
,

dos estatutos, professór Ha-
,

miltqn Schaefer - a Apufsc ,

foi, criada; segundo os ter-
,

mos (Je convocação publica
da em 19 de ju1h?, pela
"ilecessidade de uma asso-

,

ciação que promova o con-

graçamento e a "união do

corpo doçente ga Ufse, que
já congFega, mais ,de 800

professores" com o� mais di-
,

versos ideais' e interesses,

pro'fissionais mas com uma
'

�ama de problemas e obje
tivos comuns".

Nesta prim,eira reunião,
foi eleita a comissão para

,.

bleo,sobre tela; desenhos e pintura acrfiica

. SANTA CATARI�A COUNTRY CLUB

'ASSEMBLÉIA' GERAL EXTRAORDI,NÁRIA'
, ,

Edifal de C�onvocaçã()'
. ,

� . -

, ,

Ficam convocados os Srs� Associados do SANTACATARINA COUNTRV CLUB

para se reu�irem ""em Assembléia Geral Extraordinâriá, a, realizár-s'e no dia �9 de
,\

'

agosto de 1975, às 19,30 horas, na sede social, à Rua Ruy Ba,rbosa no. 49,3 fim de
,

deliberarem sobre a seguinte
ORDEM DO DIA

a) Eleição do novo Conselho, beliberativo
.' 'rê

Obs. De acordo com ,disposições _estatutâr,as; as clJapas deverão ser registradas na
,

Secretaria do Clube até o �ia 19: dez dias antes.c:la realização 'da Assembléiá Geral.

Florianópolis, 14 de ,,,gosto de 1975

Àry GanguçÍJ �e Mesquita
Presidente

,

lixas
-CONSTRUTORA NORB�RTO 00&
BRECHT SIA., Empreiteira da Ponte Colom
bd Machado Salles, leva ao conhecimento dos
interessados, éspeciàimente dos 'seus fornec�
dores, bem como de quai,squer pessoas físjcas
ou Empresas com as quais tenha mantido ,con
trato de trabalho, de fornecimento ou de ser-'

,

viços, que, a Partir de 08/08/1975, cessarão
definitivamente suas atividàdes no canteiro de

, '

obras, passando a atender os interessados, ;:>a-
ra todos,e quaisquer efeitos, em seu EscrÚ,ório
Regional, à ,Rua' Professor' Ortiz

, M�nteiro,
1�2, ,na cidade do Rio de Jâneiro" Estado do

"

Rio de Janeiro.
(Flor:iànópOl'is, '-3 de, agosto de 1975J
'CONST:RUTOÀA NORBERTO'

ODEBRECHT S/A

, ,

, GRANDES ·QFERTAS
PARA /UM GRA,NDE PÚBLICO,

'TI,NTAS CORAL E IPIRANl:iA COM 20% DE

DESCONTO.
CHUVEIRO caRONA Cr$'54,OO: .. '

, PHILlPPI & elA
a CaSa do Constnitór

AVISO

CENTRO - ESTREITO - BAL. CAMBORIÚ - TUBARÃO
,

FONES: 4i1811- 44-1790 - 44-1080

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A reforma do prédio foi exigida pelo governador

Prefeitura:
aprovado aumento

de30%
I

Os vereadores aprovaram ontem

o projeto que estavebelece
30% de aumento aos ,

servidores municipais. _.

Para entrar em vigor, a lei
deverá ser homologada pelo prefeito.

Após.permanecer duas -semanas na ordem do dia, a

Câmara Municipal de Florianópolis aprovou ontem o proje
to que, concede aumento de 30 por cento aos funcionários
públicos municipais. As quatro emendas proposta pelo
MDB receberam sete votos a favor e sete contra, tendo' o
presidente do Legislativo.vereadorWaldemar da Silva Filho
dado o voto de minerva contra as emendas.

O projeto foi, aprovado com duas emendas propostas
.

pelo vereador Aldo Belarmino da Silva, sendo que a primei
ra delae-suprime do artigo 70. daquele documento as

expressões "elementos e sub-elementos" e aindamodificou
o parágrafo único do artigo �o. que na redação final passou
a ter a' seguinte redação: "O Poder Executivo fica autoriza
do a transferir para o fundo de reserva orçamentária .os
saldos da dotação do orçamento de despesas.até os limites
necessários para execução desta lei".' I .

Q parágrafo único do artigo 80. em sua redação original'
dizia o seguinte: "O Poder Executivo ficá autorizado a

transferir para o Fundo de Reserva Orçamentária, os saldos
.de dotação do Orçamento de Despesa".
VIG�NCIA

O aumento dos vencimentos dos funcionários públicos
municipais, segundo o. artigo 90. da nova lei, tem vigência
retroativa desde 10. de Julho passado't.A bancada do MDB
na 'Câmara não concordava com esse prazo de vigência,

,

terido em vista que os funcionários da Câmara Municipal
tiveram aumento no ano ·passaJo, a partir de 10. de junho.
Dessa forma, entendia a bancada 'oposicionista que alei do
aumento deveria produzir efeitos a partir daquela data para
os funcionários do Legislativo e não de 10. de julho".

Por outro lado, vereadores da 'bancada situacionista
acharain .que o prefeito está certo ao fixar a data de vigência
do aumento, pois segundo eles "por se t'ratar de matéria
frnanceira somente ossdmínístrador tem condiçõés de deter
minar prazos para pagamento.ipois somente ele sabe 'se tem
ou não condições de arcar com as despesas decorrentes". fi
vista disso, uma emenda proposta peloMDBfoi recusada.
SANÇÃO

.

Na tarde de ontem, ii Secretaria da Câmara Municipal
estava elaborando o ofício através do qual a presidência
daquela Casa Legislativa, deverá encaminhar ao Prefeito,
para sanção a lei aprovada,

Planejamento em

discussão, a partir
de segunda-feira) . ,

o seminário sobrePlanejamento
<da Grande Florianõpolis
épromovido pelãs asso�iações
de engenheiros e arquitetos.

1-.s diretorias da Associação Catarinense de engenheiros e
do Instituto dos Arquitetos do Brasil - departamento de' '

Santa Catarina, estão ultirnàrido os preparativos para a
,

realização dó seminário "Planejamento da Grandel Florianô- '

polis, a realizar-se na Capital a partir da próxima segunda-
feira o ,q ual deverá se prolongar até sábado. Segundo
informou o engenheiro José Carlos Hülse, presidente da

ACE, todos os conferencistas convidados - entre eles
Lemer - já confirmaram presença e o conclave deverá se

realizar no auditório da Celesc,
A Prefeitura Municipal deverá participar com quatro

engenheiros, três dos quais pertencem a Secretaria de Obras,
.

incluindo o próprio Secretário Juarez Losso. Para o enge
nheiro Juarez Losso, a iniciativa das entidades de classe dos

engenheiros e' arquitetos poderá trazer grandes benefícios

para a cidade. "Acredito. que possa haver uma grande
\ .

contribuição para a urbanização da cidade, tendo em vistao
alto gabarito dos técnicos participantes, ainda mais que urn

dos conferencistas é o arquiteto Luis Felipe GamaD'Eça, o
. qual é o responsável pela elaboração do novo.Plano Diretor
da cidade".' r:

A Câmara Municipal de Florianópolis se fará representar
no seminário, pelo engenheiro Rui Soares, que há algum
tempo vem assessorando os.vereadores nos estudos do pfano
Diretor. Na tarde de ontem, alguns vereadores comentaram
que esse seminário poderá trazer novos ss subsídíos pata
que o PD - em tramitação no Legislativo há mais <Je dois
anos - possa ser aprovado rapidamente. Outros admitiram

'que os estudos que serão realizados sobre 9 assunto'podem
elucidar alguns pontos existentes no documento, considera
dos obscuros e que dificultaram a sua aprovação até o

momento.. I

.. Pelo que �e pode obserVar, a iniciativa da realização desse
seminário pelos técnicos em urbanismo, foi recebida com

aplausos pelos órgãos que dirigem, a cidade. Segundo infOr
mou o engenheiro José C,9rrea Hülse, o seminário deverá ser

aberto pelo Prefeit'o Dib Cherem, tendo como convidado de
honra o Governador do Estado, Antônio Ca�los Kollder
Reis.

)

CENTAAIS ELÉTRICAS
OE SANTA CATARINA S.A

'. C'ELESC

1

COMUNICAÇÃO.
.

A CELESC - AGÊNCIA FLORIANÓPOLIS comuni-
, I

ca a seus consumidores que, DOMINGO, dia

17/08/75; a fim de �permitir trabalhos em sua BD

primária, haverá.desligamento de enérgia elétrica, nos
seguintes locais e horários:.

-,

Das 6,30 às 11�00 horas em horários-variáveis: - Ala
meda Adolfo Konder, rUé! F,elipe Schmidt, 8.ento

Gonçalves, Alvar� de Carvalho, Jerônimo Coelho,
Deodoro, Trajàno, Tte. Silveira, Vidal Ramos,. Arci- '

,

prestes Paiva, Marech,1I Guilherme, Osmar Cunha, Av.
'" '"lerdlio Luz, a partir da rua Hermann Blumeriau até
o Clube 12.

Florianópolis, 14 de agosto de 1975.
- A EMPRESA-

Amanhã o público será recepcionado no l�aÍ: às 20 horas, Iiaverá o."fo8o do conselho".

l;

"Quem já' sentiu o chei
ro da fumaça de lenh a

"

quem já ouviu o érepitar
do lenho ardendg quem é
rápido em entender os ruí- '

dos da noite, deixai-O se

guir com os outros."
C0m essas palavras

Rudyard Kippling, o poeta
.

do escoteirismo - e tam
bém do bandeirantismo -

'defendia o profundá senti
do desses movimentos, fi
gados' intrinsecamente às
coisas simples da vida pri-
mitiva.

.

,

Irnbu rdas fundamen-
·

talmente deste espírito e

seguindo Os princípios di
tados . pelo fundador dos
movimentos, o general in
glês Baden Powell, 'em

1919 um grupo de 11 ban
deirantes, lideradas pela
chefe do grupo e introdu-

.

tora do bandeirantismo no

Brasil" Gerõnima Mesquita,
fez um juramento consa

grando o dia 13 de agosto
· como o Dia da Bandeiran
te. Desde esse ano, então,
anualmente as bandeiran
tes brasileiras comemoram

durante toda a semana que
contém este dia. Em Flo
rianópolis, mais especifica
mente' no distrito _ Floria..

nópolis, as comemorações
foram estendidas à comu

nidade. Cerca de 70 ban
deirantes estão acampadas
desde a última quarta-feira
na praça da bandeira, não
só como desenvolvimento
de uma de su-as atividades
-de acampamento, mas a

proveitando para divulgar'
. o bandeirantismo na Oapi·
tal,' .

)

,Este acampamento -
.

diz a coordenadora distri
tal: Rosa Jaquer, com 38
anos, de idade e três de

.

bandeirantismo - visa a

divulgação do movimento
e o seu entrosamento com

a comunidade florianopoli
tana. Para que alguém que
'ainda não tenha conheci
mentó dele aqui ria Capital
tenha condições de conhe
cê-lo mais de perto.

Por isso, elas reservaram
toda a tarde de amanhã
para a visitação pública
deste acampamento. À
noite, às 20 horas, realiza
rão o "fogo do conselho";
atividade públiéa pelas
próprias raízes fIlosóficas
do movimento, considera
da seu cerimonial máximo,
onde caga integrante dó
ac.ampamento prepara al
guma atividade artística ou'
\�ultural, com vístas a apre- .

sentação à comunidade on

de estão acampadas. Du
r�te sua realização os par
ticipantes se reúnem ao

redor de uma grande fo
gueira, repetinqo um ritual
de origem indígena, como
boa parte dos costumes

introduzidos.no bandeiran
tismo o são.

,_ O cumprimento, por .

exemplo - explIca Rosa
-, com a mão esquerda e

os dedos mindinhos entre- '

laçados, tem origem indí
gena também ..

A frnalidade fundamen-
·

tal do bandeirantismo' -

.'assim como a do escpteiris
,mo - é I a educação de

"

crianças e adolescentes do
movimento, em tO.dos os

aspect�s, tais como o físi
co, o intelectual, m�mtal e
espiritual, ,visando o desen
volviniento integral do as

sQciado. A idade mínima
exigida para a participação
lÍo movimento bandeirante

A resta das
Bandeirantes

6h30min ao que chamam \

sursum. Às 7 horas, todas
, reunidas, . fazem ginástica.
Às 7h30min, café, Às 8
horas há o, cerimonial de
hasteamento da bandeira,
acompanhado de, canto e

seguido pela distribuição
de tarefas para dada equi
pe. Tem lugar também a

comunicação dos avisos ge
rais .e o início dos jogos. O
.que chamam de [ornada,
'atividades conscientes de

.

contato com a natureza,
-ob servando-a detalhada:
mente à procura de presen
tes caracterfsticos que pos
sam encontrar nos arredo
res naturais do. acampa
mento, num aprendizado
espontâneo dos-valores da
natureza, ocupa boa ,parte

" da manhã: das 8h30min às
1 u horas. Os quinze minu
tos seguintes são ocupados
com um lanche. A partir
daí distraem-se com trabà
lhos e jogos até o momen

to do almoço, às 12 joras,
preparado por bandeiran
tes especialistas cozinhei
ras, das quais cada grupo
dispõe de duas; segue-se a

'

limpeza geral do acampa
mento.

"

Até as 14:horas, o hotâ
rio fica livre para descanso,
ou estudo - se 'for época
de aulas - ou ainua para

I arrumação' das barracas. A·
Um acampamento com- partir das 14', se for locai

preto compõe-se funda- I d desenvolvem-se i
mentalmente de barracas

iso a o, esenvo vem-se JO-
gos de treinamento. Se o

para acomodação de todas
acampamento estiver insta

as participantes, uma mesa lado nas proximidades de
com toldo' e bancos para uma comunidade, colabo
refeição, uni fogão com.

ram nos problemas de sa'
mesa auxiliár, um tripé pa- neamento, educação e saú-
ra iluminação da área cen- de, através de pesquisas e, ,tral do pátio, um. tripé auxílíos. Paralelamente as
para lavatório, um barnabé '. B-1 e fadinhas desenvol
(banheiro de bambu com

vem recreação com as.

chuveiro e sanitário), uma
-

crianças da região. Às 18
tia (com fossas líquida e

horas,' j an t a r .
.

Das
sólida, coberta com esteiri- 18h30min às 20 horas,nhas de bambu), um guar-
da-comida, um guarda-lou- preocupam-se com a pre

paração do cerão, uma es-
ça e urn guarda-panelas. pécie de encontro social

Quando no campo' as
. atividades desenrolam-se onde apresentam, somente

obdecendo um .' e.quema
para as bandeirantes do

d acampamento, peças
I tea-

pré- eterrninado em suas
trais, programações musi-

.

linlías básicas. \

L e van t á m _ s e 'à s
cais .ou qualquer outra de

monstração artístico-cultu
ral criada no próprió acam-

pamento. .

Às 21h3Omin agrupam
-se novamente para a a

vluiação 'do diã;' analisam
as dificuldades do período,
inclusive as ocasionadas
por' comportamentos inill:
widuais inadequados; ,é a

hora da verdade.
No primeiro dia o silên

cio inicia às 22 horas; nos
demais à '22h3Ornin.

No último dia de aCan1-
-

.

pamento, geralmente, o ce

rão é substituído pelo "fo
go de conselho", atividade'
.aberta ao público onde as

bandeiran:tes apresentam,
numa espécie de show, n�
meros de expressão corpo
ral, dramatizações, núme-

.
ros musicais, todos elabo
rados e ensaiados durante -

o acampamento que o con-
.

tém.
.

Atualmente o. Distrito
Florianópolis do movimen
to bandeirante catatinense
(rua Santos Dumont, S -

atrás do grupo escolar Lau
ro Muller.) passa por algu
ma deficiêncià. Por iss.o a

sua coordenadora distrital
deixa o convite a tpdas as

interessadas para compare
cerem na sua sede. Há va

_ gas disponíveis, principal..

mente, no quadro das fa
das' e das coo'rdenadoras.

é de seis anos. Nesta' faixa
etária que vai até ás 9 ano
de idade, a menina faz
parte de uma ciranda de

fadas, de 24 membros. Dos
9 aos 12 anos é consídera
da bandeirante, como

membro de uma das duas
companhias de 8-1. Dos
12 aos 15 participará de
uma das duas companhias .

de bandeirantes dois
(B-2) e dos 15 aos 18
desempenhará as funções
de bandeirante-guia. Aci
ma dos 18 anos, após um
curso desenvolvido pelo
distrito a que pertence, es
tará apta para' coordenar;
recebendo a patente de co

ordenadora.
As atividades da bandei

rante, contudo, não se res

tringem somente às díver
sões, aos acampamentos,
como é costume pensar.
Elas desenvolvem recrea-,

ções em asilos e orfanatos,
não em favor de si, mas

dos hóspedes desses esta-
belecimentos. .'

Reúnem-se pará debater
assuntos da atualidade ou,
após' um filme de interesse
geral, para desenvolver os

chamados cine-debates,
onde' analisam os filmes de
acordo com 'a filosofia do
movimento. Juntam-se pa
ra fazer avaliações grupais,
bem como das suas pró-'
prías atitudes, nas auto

-avaliações. Excursionam,
acampain ou promo
vem os chamados acanto
namentos, como definem
os acampamentos em sí
tios, chácaras, onde fazem
uso de uma cas� para abri
go, ao invés das barracas.
As fadinhas, pela sua pou-

.'.

ca idade, geralmente parti
cipam apenas dos acanto-
namentos.

.

Todas as atividades das
diversas patentes atendem
às seguintes observações de
caoacidade: as fadinhas e

as' bandeirantes um re

creiam-se; as bandeiran
tes dois recreiam, apresen
tando programas a deter
minados setores da, comu
nidàde; as guias trabalham
em pesquisas e serviços di
rigidos também à comuní-:
dade..

.

Normalmente um 'acam
pamento bandeirante, "on
de urna integrante do ban
deirantismo põe tudo de
si", dura de três a oito
dias, Logo após a chegada
ao local escolhido iniciam
-se as construções de bam
bu que permtirão uma boa
estada.

.

Bandeirantismo: "desenvolvimento global".
, .

I

Uma escola/em
I '

reformas e 900
, .

alunos em férias
Em fins de março o govemaior
KonderReis ordenou que o

prédió daEscola Básica Francisco
Tolentino fosse reformado .com
urgência Mas as obras ainda'

não foram concluídas. '

. As aulas sendo substituídas por· ensaios de -rnarcha e(completa par.alisação das demais atívi��es e.scolru:es, ai
revolta dos pais e professores - quatro' pais Já retiraram SeUS
fílhõs da escola - e um prédio em fase de reformas já: há 5.

-

I" . f

meses, este é o estado da Escola Básica Francisco Tolentino,
de São José.

A escola atualmente está passando por reformas que
foram ordenadas "in loco" durante a visita feita em fins de
março pelo governador do Estado, e embora iniciadas sem'
muita demora, até hoje continuam se processando, trazendo'
complicações para a vida escolar, pela simples falta de

. sanitârios, Segundo fonte da Secretaria da Educação, no'.
entanto, as obras obedecem o seu prazo normal e em breve
estarão concluídas.
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'FALTA qE MATERIAL
A Escola Básica Francisco Tolentino tem 900 alunos da

la. a 8a. série do 10. grau em turnosmatutino, vespertino e

noturno. Pelo mau estado de seu prédio, que 'há 12 anos

não' recebia melhoramentos, o Governador do Estado deter
minou a sua reforma e atendendo aos pedidos de sua

diretora, alegando não possuir a escola nem biblioteca, nem
refeitório, nem instalações administrativas e sanitários apre
sentâveís, aumentou inclusive a dotação monetária para as

. obras no estabelecimento, elevando-se para.cerca de 215mil
cruzeiros, para fins deampliação..'

.

Trezeoperâríos estavam trabalhando na obra, prevendo-
se que agora j� sejam menos porque os pintores estão sem

trabalho, embora nem tenham ainda começado por falta de
tinta. Nem sequer têm noção da nova cor 'da Escola. Há
periódicas faltas de cimento, dizendo um dos operários que
no último dia 12, apôs 2 semanas de espera, foram enviadas
50 sacas deste produto mas quejá devem estar terminando.
Além disso faltam tacos paraa reforma dos pisos e princi
palmente urna fossa séptica para que possam ser utilizados
os banheiros.

Aliás, foi neste ponto, que ocorreram os problemas que
culminaram com a paralisação das aulastsegundo os aluno
depoisque começaram com as obras de' reforma e

ampliação, foram retirados os sanitários existentes e cons..

truído um sanitârío provisório: comum para raPa1ies e

meninas e. operários da construção e para quem estuda l
.

noite, comp letamentee âs escuras.
AINDA EM FÉRIAS

Assim, até anteontem alunos e professores, continuavam
em férias, a não ser pelos ensaios de marcha em preparação
a 7 de setembro que fazem periodicamente:

As io salas' de aula do antigo prédio continuam em

reformas .quando há material, e com a chegada de cimento
foram r�começadas as obras de construção de um novo

pavilhão que abrigará cozinha e banheiros, entre outros.
.

Enquanto isto, quatro país de alunos já tiraram seus

filhos da Escol�Básica Francisco Tolentino, transferindo-os
para outros estabelecimentos e, segundo a diretora da
Escola, ela 'ainda não recebeu notificação de quando pode

.

rão ser reiniciadas as aulas e como se fará a recuperação das
aulas perdidas- anantes e depois das férias.

\ ,
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o mat�rial tem sido 'escassi> para os tr.iJa1ho� .
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